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開催日 時間 地域 会場 参加者数

1 古川 長岡地区公民館 17

2 鳴子温泉 川渡地区公民館 18

3 三本木 三本木総合支所 14

4 午後2時～3時30分 古川 大崎市図書館 15

5 午後7時～8時30分 田尻 田尻地区公民館 13

6 午後7時～8時30分 古川 パレットおおさき 9

7 午後2時～3時30分 岩出山 岩出山総合支所 7

8 古川 パレットおおさき 15

9 松山 松山公民館 12

10 午後7時～8時30分 古川 中央公民館 12

11 午後2時～3時30分 鹿島台 鹿島台総合支所 13

12
7月21日
（水）

午後7時～8時30分 古川 西古川地区公民館 27

172

参考 平成29年度 25会場 476名（1会場あたり平均　19.04名）
平成30年度 25会場 480名（1会場あたり平均　19.20名）
令和元年度 12会場 225名（1会場あたり平均　18.75名）
令和２年度 11会場 161名（1会場あたり平均　14.64名）
令和３年度 12会場 172名（1会場あたり平均　14.33名）

計

7月16日
（金）

7月20日
（火）

◆令和３年度　議会報告・意見交換会　開催日時，会場及び参加者数（地域での開催）

12会場　参加者総数　172名

7月13日
（火）

午後2時～3時30分

７月14日
（水）

7月17日
（土）

午後2時～3時30分
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開催日 会場 班長 副班長

長岡地区公民館 佐藤弘樹 加藤善市 佐藤勝 伊勢健一 氷室勝好 木村和彦

川渡地区公民館 中鉢和三郎 後藤錦信 遊佐辰雄 山口壽 氏家善男 佐藤和好

三本木総合支所 関武徳 小沢和悦 佐藤仁一郎 早坂憂 鎌内つぎ子 相澤久義

大崎市図書館 佐藤講英 横山悦子 早坂憂 鹿野良太 山口文博 後藤錦信

田尻地区公民館 加藤善市 山村康治 富田文志 佐藤仁一郎 木内知子 只野直悦

パレットおおさき 小沢和悦 只野直悦 佐藤講英 早坂憂 佐藤弘樹 鎌内つぎ子

岩出山総合支所 氏家善男 中鉢和三郎 山口壽 伊勢健一 相澤久義 横山悦子

パレットおおさき 佐藤和好 佐藤勝 山田和明 八木吉夫 富田文志 山口文博

松山公民館 加藤善市 氷室勝好 木内知子 鹿野良太 木村和彦 佐藤仁一郎

中央公民館 中鉢和三郎 佐藤講英 関武徳 伊勢健一 八木吉夫 山村康治

鹿島台総合支所 佐藤弘樹 氏家善男 山田和明 山口文博 木村和彦 遊佐辰雄

7月21日
（水）

西古川地区公民館 佐藤和好 小沢和悦 鹿野良太 山口壽 関武徳 横山悦子

相澤孝弘　議長　　7/17（パレットおおさき），7/20（中央公民館）

7月17日
（土）

7月16日
（金）

7月20日
（火）

◆出席議員（地域での開催）

（敬称略）

班員

7月13日
（火）

７月14日
（水）
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委員会 団体名 開催日 時間 会場 参加者数

大崎市スポーツ少年
団

7月29日
（木）

古川総合体育館 10

多様な学びを共につ
くる・宮城ネット
ワーク　３団体

7月30日
（金）

大崎市図書館 3

大崎市PTA連合会
8月16日
（月）

大崎市図書館 5

大崎地域障害者自立
支援ネットワーク会
議　就労ワーキング

7月28日
（水）

午後1時30分～ 大崎市図書館 6

大崎市民生委員児童
委員協議会　岩出山
地区

8月6日
（金）

午前10時30分～ 岩出山総合支所 31

大崎市民生委員児童
委員協議会　荒雄地
区

8月10日
（火）

午前11時～ 中央公民館 29

みやぎ大崎観光公社 午前10時～ 醸室　寺子屋ホール 5

ふくろうの家 午後1時30分～ 市役所本庁舎北会議室 5

JA古川園芸振興会担
い手部会　ぷらふる

午後6時～ 古川農業協同組合本店 6

大崎市管工事業協同
組合

7月8日
（木）

午後4時～ パレットおおさき 16

古川電気工事協同組
合

7月15日
（木）

午後2時～
古川電気工事協同組合事務
所

6

大崎市建親会
7月29日
（木）

午後3時～ 大崎建設産業会館 15

137計

◆令和３年度　議会報告・意見交換会　委員会，団体名，開催日時，会場及び参加者数（団体との開催）

12団体　参加者総数　137名

総務 午後7時～

民生

産業
7月27日
（火）

建設

3



【質問・意見・要望の要旨，回答の要旨】

№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 会場での回答 調査等の結果，対応状況　など
所管

委員会等

1
長岡地区
公民館

①

新型コロナウイルスワクチン接種につ
いて，６５歳以上には５月末にクーポ
ン券が配付され，かかりつけ医では７
月末までに１回目の接種しか出来ない
人もいる。大崎市内には民間病院も多
く，５０程度の病院が接種協力してい
ると思うが，あまりに対応が遅いのは
何が原因なのか。

ワクチン接種については，７月５日現
在，６５歳以上の方は１回目の接種が
約６１％，２回目の接種が約３０％の
接種率となっている。６４歳以下の方
は，最も遅い２０～２９歳の方でも７
月１９日から順次クーポン券を発送し
ている状況である。
大崎市では，基礎疾患がある方のため
にも安心に繋がる事から，かかりつけ
医での接種を進めてきたが，予約を
キャンセルして早期接種出来る病院や
集団接種に再度予約する事も出来る。
また，かかりつけ医では，一般診療が
終わった午後３時以降からワクチン接
種を行う等，人数を制限せざるを得な
い現状である。
早期に接種したい場合には，集団接種
や宮城県が行う大規模接種に切り替え
る方法もあるが，少しでも安心したい
との想いからかかりつけ医を選ばれ予
約している方も多い事が，接種率が伸
びない要因だと考えている。

会場での回答のとおり。

コロナ

2
長岡地区
公民館

①

新型コロナで陽性者が判明した場合
に，PCR検査数に対する陽性者の割合が
分からない。PCR検査を行った数の公表
はしているのか。

PCR検査は，医療機関等を受診し，医師
が検査が必要と判断した場合には，行
政検査としてPCR検査が行われ，陽性者
が判明した場合には保健所に届ける事
になっている。また，宮城県ではPCR検
査数や陽性率もウェブサイトで公表し
ている。

会場での回答のとおり。

コロナ

3
長岡地区
公民館

①

かかりつけ医でのワクチン接種率が上
がる様な取り組みはなかったのか。今
は緊急時でもあり，市全体での協力体
制が必要だと思うが。

大崎市でも，高齢者のワクチン接種を
７月末までに完了するとの国の方針を
受け，大崎市医師会，大崎市民病院の
協力の下，50を超える医療機関で個別
接種を実施している。
各医療機関には，一般診療後のワクチ
ン接種やキャンセル調整などで協力を
いただいている状況である。
また，今後の若年層のワクチン接種に
おいては，かかりつけ医がなく集団接
種を希望する受診者が多いと見込まれ
ることから，本市では独自の大規模集
団接種を予定している。
なお，既に予約されている方が早期に
受診を希望される場合は，個別受診を
キャンセルして大規模接種等への変更
もできる。

【新型コロナ特別委員会で調査】
高齢者のワクチン接種を７月末までに
完了するとの国の方針を受け，大崎市
医師会，大崎市民病院の協力の下，50
を超える医療機関で個別接種を実施し
てきた。
医療機関によって接種数は異なるが，
対応可能な範囲で最大限協力いただい
たものと考えている。
９月以降は，大崎市医師会，大崎歯科
医師会，大崎薬剤師会，東北大学病
院，大崎市民病院協力の下，１日当た
り1,200人規模の接種も月４回，11月ま
で行った。
３回目の接種に当たっては，引き続き
大崎市医師会等の協力をいただきなが
ら実施したいと考えている。

コロナ

令和3年度　議会報告・意見交換会（地域での開催）

　　　　　　　　　　　　　　テーマ：①…新型コロナウイルス感染症対策
　　　　　　　　凡例　　　　　　　　②…その他
　　　　　　　　　　　　　　所管委員会等：議運…議会運営委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　総務…総務常任委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　民生…民生常任委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　産業…産業常任委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　建設…建設常任委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　情報化…情報化対策特別委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　コロナ…新型コロナウイルス感染症対策調査特別委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　会派…会派代表者

4 



№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 会場での回答 調査等の結果，対応状況　など
所管

委員会等

4
長岡地区
公民館

②

川北地区4小学校の学校統合を急ぐべき
ではないと考えるがどうか。

議会でも取り上げられたが，賛成少数
（25-3）で否決となった。総務常任委
員会でも現地視察を行い，また通学路
や駐車場整備，徒歩児童の安全対策を
継続して調査している。なお，川北地
区4小学校の統合は，統合計画に基づき
関係者との協議や意見交換を踏まえて
進められてきたものであり，教育委員
会では十分に配慮しながらも予定通り
行う方針である。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
古川北部地区の宮沢小学校，清滝小学
校，富永小学校，長岡小学校の４校が
統合し，令和３年４月から長岡小学校
校舎を活用し古川北小学校が開校し
た。
また，コロナ禍の中で人数や内容を工
夫しながら統合前から４校の児童交流
について実施し，校舎見学やレクリ
エーションを楽しみながら親睦を深め
て。その効果もあり，古川北小学校を
訪れると，新たな環境で子どもたちが
のびのび学び遊んでいる姿が見ること
ができる。古川北小学校では，地域と
のつながりを大事にする取り組みとし
て，統合４地区を学習の場とする「ふ
るさと教育」を推進しております。４
地区のつながりをさらに深め，一つと
なり，地域に根ざした学校となるよう
取り組みを進めている。

総務

5
長岡地区
公民館

②

川北地区4小学校統合で，統合される各
学校に閉校記念碑が必要であると考え
るが予算化すべきではないか。

ご意見として伺う。 総務常任委員会の調査に対する執行部
回答】
閉校記念碑が必要であるとの意見があ
ることは承知しており，関連する費用
も含め，必要性を地域において議論さ
れるものと認識している。

総務

6
長岡地区
公民館

①

特別委員会で休業補償等への提言がさ
れているが，継続して出来ないのか。

国に意見書も提出しているが，分科会
毎に何が必要かの協議・調査を継続し
ながら取り組んでいる。

【新型コロナ特別委員会で調査】
新型コロナに感染したことによる休業
補償等について，国では雇用調整助成
金，傷病手当金などの支給が行われて
いる。

コロナ

7
長岡地区
公民館

①

空き家対策について，区長宛てに空き
家調査の依頼があったがどう活用する
のか。また，空き家について環境保全
課・建築住宅課と所管課が分かれてお
り，対策が進まない一因となっている
のではないか。

空き家対策は大きな課題だと認識して
いる。市では関連施策があるものの，
成果に課題も残り，議会でも取り上げ
られている。なお，空き家対策につい
ては，移住・定住施策とも関連するの
で，全体的な見地からも所管課が連携
して進めていく必要がある。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
空き家調査へのご協力には大変感謝し
ている。現状の把握は，市の施策を行
う上で，大変重要である。調査いただ
いた情報を整理し，今後の計画や，空
き家に対する施策へ生かしていきたい
と考えている。また，市の空き家に対
する取組体制としては，環境保全課を
主として，多くの課に関連しており，
連携を取りながら，一体で取り組んで
いきたい。

総務

8
長岡地区
公民館

②

川北4小学校の統合で，スクールバスの
コースや停車場が分からないのだが。

既に関係者でコースを確認し，所要時
間や安全対策のために実際に回ったと
聞いている。今後，地区内への周知を
図るよう担当課に申し入れたい。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
スクールバスの運行については，保護
者の方々よりバスの運行やバス停の位
置について御要望や御意見をいただ
き，その都度現地を確認しながら，学
校とも話合いを行い，対応に努めてき
た。

総務

9
長岡地区
公民館

②

川北4小学校の統合で，閉校される学校
の校歌や展示されてきた絵画等の思い
出を収蔵できる施設はないか。卒業生
が思い出を体験できる場所が欲しいの
だが。

ご意見として伺うが，今後，閉校と
なった各学校施設の利活用策も協議さ
れるので，各地区からの意見・提言や
合意形成にも努めて頂ければと考えて
いる。

会場での回答のとおり。

総務

10
長岡地区
公民館

②

後継者対策や出逢いについてどう進め
ているのか。

市では，結婚を希望する人を対象に，
現在実施されている出会いの機会を提
供するイベント等の情報提供をするた
め，「大崎市婚活支援情報ポータルサ
イト」を開設している。また，県が設
置する，みやぎ青年婚活サポートセン
ターに入会した者に対して，予算の範
囲内で大崎市みやぎ青年婚活サポート
センター利用促進助成金を交付してい
る。

会場での回答のとおり。

総務

11
長岡地区
公民館

②

議会傍聴に行くが，居眠りしている人
を見かける。大変残念な事だがどう考
えているのか。

今後も緊張感を持って議会に臨みた
い。

今後，その様なことが無いよう，議員
一人一人が議会基本条例を遵守し，緊
張感を持って議会に臨んでいく。 議運

5 



№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 会場での回答 調査等の結果，対応状況　など
所管

委員会等

12
長岡地区
公民館

②

統合後の校舎・校庭の管理をしっかり
行って頂きたいのだが。

ご意見として伺うが，鹿島台地域での
事例では定期的な巡回や除草作業等を
行っている。

【担当課確認】
地域の皆様にご相談を申し上げなが
ら，管理を行っていく。 総務

13
長岡地区
公民館

②

イノシシやクマ対策を行って欲しいの
だが。

市全域で鳥獣被害対策が大きな課題で
ある。現在，関連施策を推進してお
り，捕獲が重要であると認識している
が，電気柵や物理策の設置も進めてい
る。電気柵は9月定例会で追加予算も議
決したので活用して頂きたい。

イノシシの捕獲頭数が前年比約2.5倍で
増加しており，大きな課題であること
を認識している。捕獲対策のほか，
ソーラー電気柵や物理柵の設置を進め
ており，今後も実際の現場を確認しな
がら調査を実施し，引き続き対策強化
が図られるように提言していく。

産業

14
長岡地区
公民館

②

清滝地区の学童保育の現場で，トイレ
の排水が悪く困っており対処して欲し
いのだが。

ご意見として伺うが，担当課に申し入
れたい。

【R3年11月5日：子育て支援課確認】
現状は業者も含め確認いただいてい
る。紙の流しすぎが要因となっている
可能性もあるため，使用方法で改善が
できないか様子を見ている状況があ
る。
改修となれば相当な金額となり，節水
型から普通型への水の流れの切り替え
で対応できる可能性もあると業者から
は情報があるとのこと。

民生

15
長岡地区
公民館

②

感染症対策の観点からも，爬虫類など
危険な動物をペットとして飼えないよ
うにすべきではないか。

ご意見として伺う。 【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
人の生命，身体又は財産に害を加える
おそれがある動物は，「特定動物」と
して動物の愛護及び管理に関する法律
により，知事の許可がなければ，飼養
でないことになっている。違反があれ
ば，許可を取り消すこともできる。適
正に管理することが重要であると考え
る。

総務

16
長岡地区
公民館

①

新型コロナウイルスワクチン接種につ
いて，接種に行く際のタクシー代600円
の補助制度があるが，遠方から利用す
る場合には低額ではないか。

ご意見として伺う。新型コロナウイル
ス対策調査特別委員会においても，デ
マンドタクシーなどを利用出来ないか
などの意見が出されたところである。

【新型コロナ特別委員会で調査】
高齢者の接種のための移動手段の確保
として補助制度を創設した。600円とい
う金額は，既に導入されている「大崎
市高齢者タクシー利用助成事業」と同
額としたもの。タクシー事業者の協力
をいただくため既存の事業と同額とし
簡便化を図り，短期間での導入となっ
たもの。
３回目の接種に当たっても同様の補助
を考えている。

コロナ

17
長岡地区
公民館

①

新型コロナウイルスワクチン接種につ
いて，他の自治体においては接種日を
あらかじめ指定し，その日に都合がつ
かない場合のみ変更するという形式を
とっているところもあるが，大崎市で
はその様な方法を考えなかったのか。

ご意見として伺う。新型コロナウイル
ス対策調査特別委員会においても，同
様の意見が出されたところである。

【新型コロナ特別委員会で調査】
大崎市では，基礎疾患がある方のため
にも安心に繋がる事から，かかりつけ
医での接種を進めてきた。 コロナ

18
長岡地区
公民館

①

ワクチン接種について，急いで接種し
たい人と遅くともいいのでかかりつけ
医に接種してもらいたいという人がい
ると考えるが，防災行政無線などを使
用しての広報だけではなく，もう少し
情報提供について工夫が必要ではない
か。

ご意見として伺う。情報提供における
課題は，新型コロナウイルス対策調査
特別委員会でも度々意見が出され，委
員会を通して執行部に要望している。

【新型コロナ特別委員会で調査】
接種に関する情報については，市ウェ
ブサイトでの情報発信に加え，市広
報，情報誌，新聞折込広告，防災無線
を活用して周知を行ってきた。
今後も様々な媒体を活用し，周知を
図っていく。

コロナ

19
長岡地区
公民館

②

大崎市役所本庁舎の市民課を訪問した
際，来客が多く密な状態であった。感
染症対策の観点からも換気などの対策
を徹底すべきでは。

ご意見として伺うが，市役所における
感染症対策の実態については，検証す
る必要があると考えている。

【総務常任委員会で現地調査を実施】
以下の感染症対策の実施を確認した。
・出入口への手指消毒の配置
・出入口，窓の常時開放
・感染症対策についてお願い事項の掲
示
・窓口カウンターへのアクリル板，ビ
ニールカーテン設置（毎日消毒）
・消毒済み来庁者用筆記用具の設置
・サーキュレーターの使用
・記載台，カウンターの消毒（毎日）
また，混雑時には，数十人が待機する
こともあるが，受付簿形式で，順番が
近づいたら携帯電話に電話を入れるな
どの工夫により対応しているとのこと
であった。
御指摘を踏まえ，今後も感染症対策を
徹底していくことを確認した。

総務

6 
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20
長岡地区
公民館

①

新型コロナウイルスのワクチン接種い
ついて，本年２回の接種については無
料であるが，ワクチンの有効性などを
考えると３回目の接種も考えられる。
来年以降もワクチン接種が必要な場
合，無料で接種出来るのか。

新型コロナウイルス感染症は，現在，
国の指定感染症となっており，ワクチ
ン接種については無料となっている。
今後については，国において方針が示
されるものと理解している。

【新型コロナ特別委員会で調査】
（R3.11月22日現在）
３回目についても，全額公費で接種を
行うため，無料で接種ができる。
国からの新型コロナワクチンの追加接
種（３回目）に関する通知を踏まえ，
市では接種体制の整備や接種発送の準
備を進めている。
接種券の発送時期，予約方法，接種会
場等の詳細については，決まり次第お
知らせする。

コロナ

21
長岡地区
公民館

①

新型コロナウイルス感染症により，市
内でも飲食店や宿泊業者などへの経済
的影響が大きいものと考える。国や
県，市においても様々な支援が行われ
ているが，今後も支援を継続して欲し
い。

大崎市としても，宿泊業への支援策も
含め，市独自の支援も行っている。今
後も市内での状況を踏まえ，継続的な
支援を行うべきと考える。様々な声を
政策に反映するよう努めたい。

会場での回答のとおり。

コロナ

22
長岡地区
公民館

②

県道一迫線にあるオーバーブリッジの
草刈りを一部地域において行ってい
る。県において全面の草刈りは出来な
いか。

ご意見として伺うが，所管する常任委
員会を通して，要望を伝えたい。

【担当課確認】
県では，全面の除草は出来ないと回答
があったため，管理については，年１
回の道路脇の除草と通行に支障が出る
ような状況であればその都度対応して
いく。

建設

23
長岡地区
公民館

②

化女沼古代の里周辺の遊歩道を整備出
来ないか。

ご意見として伺う。 【担当課確認】
今後，化女沼公園の検討に向けた県と
の調整を行っていく中で，地域の意見
も伺うこととしているため，その際に
具体的な要望をお聞かせいただきた
い。

建設

24
長岡地区
公民館

②

化女沼周辺を整備し，化女沼オルレと
してコースを設定してはどうか。

ご意見として伺う。 コース認定には諸条件もあることか
ら，それらの調査を含め提言してい
く。 産業

25
長岡地区
公民館

②

自然災害の多発から，江合川中洲の堆
積土砂が多くあり，また支障木も危険
だと考える。撤去などの対応は出来な
いか。

ご意見として伺うが，所管する常任委
員会を通して，要望を伝えたい。

【担当課確認】
江合川中州の堆積土砂については，現
在，国土交通省北上川下流河川事務所
において，江合川の荒雄・渕尻地区河
道掘削事業として，「流域治水」の取
り組みを推進するために，河道掘削を
実施し，早期に地域の安全性の向上を
図る予定と伺っている。
また，引き続き，江合・鳴瀬・吉田川
河川整備促進期成同盟会として，国・
県へ河川の維持管理について強く要望
していく。

建設

26
長岡地区
公民館

②

古川狐塚地区は，水害などで避難する
場所が富永小学校となっているが，江
合川から遠い古川北中学校に避難する
ことは可能か。

可能ではあるが，地域住民の合意形成
と理解，また市との協議が必要だと考
える。なお，古川北中学校には，かつ
ての東日本大震災の際にも県外の方な
どが避難していた経緯はある。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
古川北中学校への避難は可能である。
避難に際しては，浸水想定区域や土砂
災害警戒区域など危険な場所にいる
方々が安全な場所へ避難することが重
要となるため，ハザードマップで自宅
の状況を確認し，あらかじめ避難が必
要であるかの把握をお願いしたい。
浸水した場合に想定される水深によっ
ては，自宅の2階へ避難することも考え
られるため，3日分程度の食料や水を備
蓄するなど，自宅での避難や，親戚・
友人宅などへの避難も検討願いたい。

総務

27
長岡地区
公民館

②

近年，江合川堤防沿いにイタドリが増
殖している。イタドリは草の根をつい
ばむため，地盤が軟化しやすいと考え
る。防災上の観点からも，何らかの対
策が必要ではないか。

ご意見として伺う。 【担当課確認】
河川堤防のイタドリ繁茂は，東北地方
でイタドリによる野芝の衰退が多く見
受けられ，法面の裸地化や目視点検に
支障が出るなど，問題となっている。
対策としては，費用のかかる大規模な
土工を伴う芝張替え対策ですが，地下
茎等を完全に除去出来ない場合もあ
り，数年後，再繁茂し完全除去には
至っていない現状であるため，河川管
理者へ対策等について相談していく。

建設

7 
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28
長岡地区
公民館

②

宮沢地区公民館の駐車場拡幅を要望す
る。現在，古川北小学校のスクールバ
ス乗降場所になっており狭くて危険な
ので，実態も見て欲しい。

ご意見として伺うが，所管する常任委
員会を通して，実態調査したい。

【総務常任委員会で現地調査を実施】
令和２年11月に駐車場が拡張されたと
ころであり，実際の乗降の様子から
も，他の乗降所と比較しても，乗降ス
ペースは確保されていることを確認し
た。
引き続き，安全対策については徹底し
ていただくよう，委員会としても働き
かけていく。

総務

29
川渡地区
公民館

①

ワクチン接種数の今後の見込みはいか
がか。また，鳴子地区の高齢者接種率
はどうか。

７月５日現在，65歳以上の大崎市全体
の接種率は，１回目61.2%，２回目
30.0%である。
鳴子地区の接種率は高いほうだと思
う。

【新型コロナ特別委員会で調査】
市ではウェブサイトにおいて年代ごと
の接種率を掲載している。
地域ごとの接種率については，算出で
きない。
（R3.11月22日現在）
大崎市全体
１回目接種済率：87.5％
２回目接種済率：83.9％

コロナ

30
川渡地区
公民館

①

２回目の接種は確約できるのか。 ワクチン供給は大丈夫だと思うが，確
約はできない。

一時期，国からのワクチン供給の調整
ができなくなったこともあったが，そ
の後は順調に供給され，計画どおりの
接種が進められた。 コロナ

31
川渡地区
公民館

①

予約開始時のサーバーダウンの状態を
議会には報告があったのか。また，議
会ではどのように捉えているのか。

予約開始２日間ぐらいは作動しなかっ
た状況を確認し，特別委員会で調査を
行い協議した。サーバーの増強と電話
回線の増設で対応し改善された。

会場での回答のとおり。

コロナ

32
川渡地区
公民館

①
市内での職域接種について伺う。 希望があったが，中止されている。 会場での回答のとおり。

コロナ

33
川渡地区
公民館

①

キャンセル分のワクチンを幼児施設の
職員に接種していただきありがたい
が，給食調理員や市外に住む職員が除
外されたのが残念である。

議会としては，施設に携わる全員を要
望した考えであった。

ワクチン接種は住所を有する市区町村
で受けることが基本となっている。

コロナ

34
川渡地区
公民館

①

不安でワクチン接種を受けない人がい
るようだが，どのように捉えているの
か。

市としても当初から７割の予定で考え
ている。強制ではなく，本人次第。

会場での回答のとおり。

コロナ

35
川渡地区
公民館

②

集落の半分が高齢者世帯である。これ
からはインターネット中心の申請はや
めていただきたい。電話や郵便も利用
してほしい。

ご意見として伺う。 【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
デジタル化の取組を進めている。デジ
タル以外の申請方法などの選択肢もき
ちんとある中で，全体的なデジタルの
利用率を上げていくという視点で取り
組んでいく。

総務

36
川渡地区
公民館

②

私有地と市有地境の水路が氾濫するの
で困っている。どこに相談すればいい
のか。

後で現地を確認し，対応したい。 【担当課確認】
現地を確認するにあたり，対象箇所が
不明であるため，鳴子総合支所地域振
興課建設担当あてに連絡をいただきた
い。

建設

37
川渡地区
公民館

②

西部クリーンセンターに直接持ち込み
する利用者が多く，混むので困ってい
る。桜ノ目の状況はどうか。
また，草や枝の持ち込みをしている
が，来年廃止になったらできなくなる
ので，困る。

事業者用のゴミの搬入が多いようで，
個人は今までどおり新しい施設に搬入
される。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
西部玉造クリーンセンターと中央ク
リーンセンターが統合することによ
り，施設利用者の増加は想定してい
る。その対策として，搬入者の混雑緩
和のために計量の出入口を別々に設
け，４台の計量器による受付体制を構
築することとしている。現在，臨時的
に発生した廃棄物の処理のために西部
クリーンセンターを利用している住民
の皆様には遠距離となってしまうが，
ご理解とご協力をお願いしたい。

総務

38
川渡地区
公民館

②

西部クリーンセンターが廃止になって
からの跡地をどう活用するのか。例え
ばストックヤードなど。

ご意見として伺う。 【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
ストックヤードの建設については，建
設コストや施設の維持管理費，廃棄物
の臭気対策などの課題もあり難しいと
考えている。このことから，大崎広域
としては，西部クリーンセンターを解
体し，更地として売却を視野に計画を
立てている。

総務

8 
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39
川渡地区
公民館

②

風力発電事業が今後進んでいくようだ
が，環境や景観の面でどう捉えている
か。

ご意見として伺う。 【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
再生可能エネルギーの推進について
は，条例の理念のとおり，持続可能な
未来を構築できるよう，市民の意向を
踏まえて，自然環境等の保全及び活用
が図られなければならないと考えてい
る。

総務

40
川渡地区
公民館

②

玉ノ木住宅の管理は誰が行っているの
か。
新規入居者が，最初から設備に不具合
があって相談したいが，どこに話して
もここではないと言われる。どこに言
えばいいのか。

ご意見として伺う。
所管委員会で確認する。

【担当課確認】
入居時にお渡ししている「住まいのガ
イドブック」に記載してあるとおり，
設備の不具合については管理を行って
いる「宮城県住宅供給公社」に連絡し
ていただきたい。（宮城県住宅供給公
社　保全課；TEL 022-264-0605）

建設

41
川渡地区
公民館

②

湯沢川の防火用水路が砂で埋まってい
る。
市から県土木に連絡してほしい。

後で現地を確認し，対応する。 【担当課確認】
宮城県北部土木事務所河川砂防第一班
に確認したところ，湯沢川からの取水
箇所の土砂除去については河川管理者
にて行うものではなく，利用者におい
て実施されたいとの回答であった。

建設

42
三本木総
合支所

①

大崎市のワクチン接種率はどのくらい
か。地域ごとに割合が分かれば聞きた
い。

接種率については，７月７日現在で，
65歳以上の対象者が約41,000人で，１
回目の接種が終了した方が約25,000人
で約６割，２回目の接種が終了した方
が約12,000人で約３割となっている。
地域ごとのデータは手元にないので，
回答しかねる。

【新型コロナ特別委員会で調査】
市ではウェブサイトにおいて年代ごと
の接種率を掲載している。
地域ごとの接種率については，算出で
きない。
（R3.11月22日現在）
大崎市全体
１回目接種済率：87.5％
２回目接種済率：83.9％

コロナ

43
三本木総
合支所

①

若い世代にクーポンはいつ来るのか。
また，大崎市のワクチンは足りている
のか。

64歳以下のクーポン券については，世
代別に発送している。60～64歳は７月
７日から，12～19歳は７月８日から，
50代は７月９日から，40代は７月13日
から，30代は７月16日から，20代は７
月19日から配達予定であり，８月予約
分までについては，ワクチンがしっか
りと供給されるという連絡がきている
ほか，大崎合同庁舎を会場とした集団
接種の予定も決まったところである。

【新型コロナ特別委員会で調査】
７月16日までに全対象者にクーポン券
の発送が終了した。
また，ワクチンについては，一時期，
国からの供給の調整ができなくなった
こともあったが，その後は順調に供給
され，計画どおりの接種が進められ
た。

コロナ

44
三本木総
合支所

①

接種の予約について，ネット上で予約
の修正ができるとコールセンターで言
われたが，何度やってもできず，後日
改めて話を聞いたら，不具合があった
とのことだった。なぜ，国で用意した
システムを自治体ごとに使う仕組み
じゃないのか。大崎市でも独自に用意
したのであれば，システム開発に国と
市で２重に税金をかけていることにな
るのではないか。

ご意見として伺う。 【新型コロナ特別委員会で調査】
接種予約については，当初国がワクチ
ン供給システムをベースにした簡易な
予約システムを市区町村へ提供する予
定だったが，本市が必要とする機能が
搭載されていないため，本市独自に予
約システムを導入している。導入当初
は操作に支障があったが，システムベ
ンダーと協議してより使いやすく改修
している。

コロナ

45
三本木総
合支所

①

コールセンターに電話して，「少々お
待ちください」と言われて待っている
間も電話料金がかかっている。かなり
待たされることが多いようなので，そ
の辺も改めてしっかりとアナウンスを
するべきではないか。ダラダラと待た
され，料金が多くかかってしまった人
がいると思う。

ご意見として伺う。 【新型コロナ特別委員会で調査】
市とコールセンター（外部委託）との
間で想定問答を作成するなど対応して
きた。問い合わせたお客様が不快な思
いをしないよう，改めて要請してい
る。
なお，コールセンターの番号はフリー
ダイヤルとなっているため，電話をさ
れた方に料金は発生しないようになっ
ている。

コロナ

46
三本木総
合支所

①

接種の予約について，かかりつけ医で
予約するように言われたが，なかなか
予約できずに二転三転した。かかりつ
け医でなくても予約できるようにする
べきではないか。

現在は，かかりつけ医でなくても予約
することが可能となっている。

【新型コロナ特別委員会で調査】
高齢者を対象とした接種の際は，初め
ての接種ということもあり，かかりつ
け患者に限定される医療機関もあっ
た。その後ワクチン接種に関する知見
が進み，ほとんどの医療機関におい
て，かかりつけ患者に限定することな
く予約と接種が可能となっている。

コロナ
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47
三本木総
合支所

②

総合運動場をつくる計画はないのか。
三本木には新世紀公園があるので，そ
こを活用できないか。市のマスタープ
ランではどのような位置づけになって
いるのか。

市としては，まずは既存体育施設の老
朽化への対応や修繕などの整備を進め
たいということだが，これまで議会で
も何度の話題にあがっている課題であ
り，地域から継続的に声をあげていた
だくことが重要だと考える。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
現在，大崎市には，スポーツレクレー
ション系の施設が45施設あり，延べ床
面積は約６万平方メートルとなってい
る。その中で，約４割の施設が築30年
以上経過している状況にあり，市では
これまで市民の皆様が安心・安全に利
用できるよう，修繕や改修に取り組ん
できたところではあるが，今後40年間
で他の施設も合わせ年間約44億円の維
持管理費が不足していくという試算が
出ている。
今年の自国でのオリンピック・パラリ
ンピックの開催を機に更なるスポーツ
環境の整備は必要かと考えているが，
現在，公共施設等総合管理計画の個別
施設計画に基づき，施設の長寿命化
（耐用年数の延長）とあわせ，減築
（用途の廃止・解体など）や集約化
（同じ機能の集約），複合化（異なる
機能を集約）を目標に取り組むことと
しており，既設の体育施設や公園等の
適正化，定住自立圏を含む近隣市町が
保有する施設の相互利用を視野に入れ
ながら，将来の人口動態や利用状況，
費用対効果を総合的に勘案し，運動公
園等の整備が次世代の負担とならない
よう市長部局と連携し慎重に判断して
いく。

総務

48
三本木総
合支所

②

三本木パークゴルフ場は現在やり直し
工事をしているようだが，施工の際に
悪い土を入れた等の噂話が市内で飛び
交っている。それが本当だった場合，
業者にどのように責任を取らせるの
か。

現在行っている工事は改善工事であ
り，業者から申し出があって行ってい
ただいている。執行部からは，契約ど
おりの成果物が納品されていると判断
しており，業者に責任は問えないとの
答弁もあった。様々な工事方法を検討
して今年度計画し進めるようだが，利
用する皆様に喜んでいただける施設を
目指して頑張ってもらいたい。

【対応状況】
造成工事について施工業者の瑕疵等は
ないと判断しており，今年４月からの
「ひまわりコース」の工事は，造成工
事施工業者からの協力申し入れによ
り，改善工事の試験施工を実施した。
残りの「なのはなコース」，「すいせ
んコース」については，今後，市の責
任において改善を行っていく。

建設

49
三本木総
合支所

②

先日，大雨での地滑りのニュースを見
て，三本木でも増えている太陽光につ
いて不安になった。今後そのような開
発が行われる時には，地域との協議を
必ずするようにしてほしい。

地域としっかり協議した上で結論を出
すべきであると認識しているので，今
後も提言していきたい。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
条例により，１０キロワットを超える
発電設備を設置する場合は，地域住民
への説明会開催を義務化している。ま
た，住民等は事業者へ意見等を申し出
る事ができ，事業者は住民等の理解が
得られるように努めることも規定して
いる。

総務

50
三本木総
合支所

②

新たな道の駅をつくるような話を聞い
た。古川の道の駅が賑わっているのか
疑問に思うが，そのような中で，新た
な道の駅をつくっていいのか。

ご懸念は最もであるので，指定管理者
の努力を見守りたい。地域振興拠点施
設については，大崎市全エリアで調査
を行っているが，その中で特に北部の
エリアで声があがっている状況であ
る。

本市の更なる地域の活性化と賑わいの
創出に向けた地域振興拠点のあり方の
検討を行い,昨年１２月に大崎市地域振
興拠点施設のあり方報告書をまとめて
いる。
現在，これを受けて，地域の皆様から
もご意見等を伺うべく，関係団体など
との意見交換を進めているところであ
る。
持続可能な地域づくりに資する事業展
開が重要と考えており，意見交換等の
状況を踏まえて，検討を進めていく。

建設

51
三本木総
合支所

②

議員定数の削減について，個人的には
大変残念な結果だった。議員は地域の
声を吸い上げてくれる貴重な存在であ
り，単純に市民の声を届ける人が減る
と感じた。

全会一致ではなかったが，市民の声も
聴き，総合的な議論の結果が２名減の
28人とする案であるため，ご理解いた
だきたい。

いただいたご意見に関しては，議員定
数・報酬等調査検討特別委員会におい
て，協議を重ね結論をまとめているの
で，今後の参考とさせていただく。 会派

52
三本木総
合支所

②

市内にある文化財の標柱について，市
に予算を確認したところ１年間で３本
分の予算しかないと聞いた。あまりに
少ないのではないか。

ご意見として伺う。 【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
標柱は文化財が認識され，保存，活
用，継承されていくことを目的に設置
している。基本的に指定文化財を優先
に設置しているが，未指定文化財でも
歴史史料に記載のあるもの，発掘調査
で内容が明らかとなったものなど必要
に応じて設置する方針としている。ま
た，経年劣化が進んだ標柱もあること
から，現況調査を実施しながら建て替
えを行っていく。

総務

10 
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53
三本木総
合支所

②

三本木音無地区には，通称権現様と呼
ばれる神社がある。現在，社務所が潰
れており，総合支所地域振興課にも相
談したが，予算をつけることが難しい
ため，地域でやってほしいと言われ
た。秋にお祭りをしたいと考えている
ので，何とか議員にも協力をしてほし
い。

予算の問題のほかに，政教分離の問題
もあると理解しているため，ご意見と
して伺う。

会場での回答のとおり。

総務

54
三本木総
合支所

②

スクールガードリーダーが廃止になっ
た。理由を聞くと，県からきていた予
算がなくなったからだというが，そん
な理由でやめていいのか。市で独自に
予算を確保して続けるべきではない
か。ぜひ，復活に力添えをしてほし
い。

所管委員会で調査し，後日回答する。 【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
これまでのスクールガードリーダー事
業により地域の子ども達を見守る環境
もつくられてきていると認識してい
る。地域の子ども達を地域全体で見
守っていただくことが将来に渡り児童
生徒の安全確保には欠かせないと考え
る。スクールガードリーダーにも担っ
ていただいている通学路の安全点検，
不審者等の情報については，引き続き
教育委員会が関係機関と対応していく
こととしている。また，これまで担っ
ていただいた方々に対し，今後も地域
のボランティアとしてお気づきの点が
あれば教育委員会へ連絡をしていただ
きたいとお願いをしている。

総務

55
三本木総
合支所

②

学校から子供たちにタブレットが配付
されたようだが，家に持ち帰っても充
電機器がなく，充電をすることができ
ないようだ。手助けはできないもの
か。

６月定例会で，タブレットの持ち帰り
を前提とした充電機器の購入について
補正予算を可決した。これまでは学校
で安全に管理するため保管庫の中で一
つ一つ順番に充電する方法であった
が，機器購入後は家庭に持ち帰っても
充電ができるようになる。

会場での回答のとおり。

総務

56
三本木総
合支所

②

議員にもタブレットが配付されたよう
だが，今後は議会をリモートで行うよ
うになるのかどうか，伺う。

現在，試験的に特別委員会でタブレッ
トを活用したリモート会議を行い，お
おむね良好に行うことができることを
確認した。今後，執行部の出席がな
く，議員だけが出席する委員会につい
ては，そのような方式での会議は行え
るものと考えるが，議会となるとまた
別物であり，会議録をしっかりと残さ
なければならないことや，現在映像配
信を行っていること，そのほか多くの
運営ルールに基づいて進められている
ため，議会を議場ではなくリモートで
行うと簡単に進めることは難しいと考
える。

コロナ禍の影響から，社会的にリモー
ト会議やオンライン会議の導入が増え
ている。
現在，議会としては，地方自治法及び
標準会議規則等の改正はなく，本会
議，委員会等の正式な会議については
リモートでの対応は行っていない。
各議員の積極的な活動につなげ，迅速
で正確な情報共有に資するため，既に
議案書や各種資料はタブレット端末
（電子データ）で確認しており，今後
も各種打合せや連絡等で積極的に活用
していく。

議運

57
三本木総
合支所

②

下伊場野山王線について，開通の見通
しは。

現在，令和６年の開通を目指して工事
が進んでいる。今後，橋を架けたり，
必要な用地を買収しながら進んでいく
予定である。

【対応状況】
令和８年度の事業完了を目標としてお
り，現在は未買収地の交渉，取得を進
めながら，橋梁等の構造物を施工して
いく計画である。

建設

58
大崎市図

書館
①

飲食業界は大変である。飲食店組合長
もしている。まず執行部，議員に感謝
したい。
市長から，必ず支援金を出すから頑
張ってくださいという言葉があった。
県内で市長が応接室で対応してくれた
のは大崎市だけだった。他市からは執
行部と議会も誉められている。
感謝したい。ありがとうございまし
た。

コロナ特別委員会産業分科会で生の声
を聞いて事業化した経緯がある。今後
も市民の意見を聞きながら対応してい
く。

会場での回答のとおり。

コロナ
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59
大崎市図

書館
①

コロナ対策で意見交換をするのであれ
ば，本市における現状の説明などが
あってもいいと思う。情報があればお
願いしたい。

（現在のワクチン接種状況について）
65歳以上の受付は，最初の２日間はト
ラブルがあった。すぐにコロナ特別委
員会を開催し，対応を協議した。現在
はネット申込み，電話申込みもスムー
ズに進んでいる。（７月５日時点の接
種状況を説明）
議会として優先接種の要望として，学
校や保育所を出して，現在優先接種の
対象となっている。19日までに対象全
世代へのクーポン券の発送が終わる。
最近はワクチン不足の懸念がある。今
後の課題は供給体制なので，しっかり
注視していく。大崎合同庁舎での大規
模接種の体制も整備している。今のと
ころ，予定どおりに進んでいる。11月
中には終了するようにしていきたいと
思う。
昨年の議会報告会で，どちらの方が感
染したのか情報がないと御指摘をいた
だいているが，我々議員も分からな
い。

ワクチン接種に関する情報や感染対策
に関する情報など，議員間で同じ情報
を共有し，各会場において参加者の皆
様に情報提供を行った。

コロナ

60
大崎市図

書館
①

ワクチン接種について，医療機関に
よって混み具合に差があることは知っ
ているか。私は7月20日が１回目で，妻
はもっと遅い。なぜそのようなことが
あるのか。
かかりつけ医は50年通っているので，
ほかでは接種したくない。

民間の医療機関で，積極的なところと
そうでないところがある。病院側の日
程も関係する。市民病院でも集団接種
への変更も可能なので，検討してほし
い。

会場での回答のとおり。

コロナ

61
大崎市図

書館
①

集団接種に申込みをすれば，接種は圧
倒的に早い。主治医にこだわる方は，
意見書を持ってくるとスムーズにいく
ということだった。
議会報告では優先順位の話があった。
介護施設のスタッフや教育機関の職員
に優先接種をさせるべきではないか。

コロナ特別委員会でも審議され，福祉
施設や教育施設に従事する職員の優先
接種について議会から市へ要望した。

【新型コロナ特別委員会で調査】
児童福祉施設，学校教育施設，高齢者
福祉施設等の従事者へ64歳以下の方よ
りも早くクーポン券を発送した。それ
により早期に予約可能となり，優先接
種につながった。

コロナ

62
大崎市図

書館
②

一反歩くらいある休耕田に，２メート
ルくらいの草が伸びている。年に２回
くらい草刈りをしているが，周辺から
苦情がきている。虫が家の中に入るの
で，何とかならないか。秋になると雑
草が枯れて，火災予防上懸念がある。
今後の解決策をお聞きしたい。

環境保全課から所有者へ通知したこと
もある。それでもダメな場合は，地域
で草刈りをしたこともあった。所有者
に承諾を得る必要があるが，環境保全
課に相談してもらいたい。（相談はし
ているが，通知だけでは解決しない。
もっといい方法はないか。地域のため
に，住みやすい地域としたい。）
所有者に許可を取らないと，何もでき
ない。行政から通知するだけでは解決
しないので，プッシュしていく。
また，農地か宅地で対応が異なる。農
地であれば，農業委員会（土地改良
区）で対応となる。

【産業常任委員会の調査に対する執行
部回答】
農地の適正管理については，農地法に
おいて農地の権利を有する者の責務で
ある旨が規定されており，農業委員会
では毎年，農地の利用状況を調査して
いる。遊休農地等の所有者には意向調
査を行っており，農地が適正に管理さ
れず，周辺農地に影響を及ぼす恐れが
ある場合には，所有者等に対し，文書
による注意喚起などを行っていく。

産業

63
大崎市図

書館
②

休耕田の管理をしている。（年に２回
刈り取りをしている。）
今まで，とも補償があったが，それが
なくなった。まちの農地については遺
産相続で複数名義や都会の人の名義と
なっており，地元で管理できなくなっ
ている。農家としては，隣から葦が生
えたり，カメムシの巣になったりして
迷惑である。
条例などで適正な管理はできないか。
休耕田は条文にはないのか。環境基本
計画で対応できないのか。住民だけで
の管理は難しい。

土地改良区で土地所有者はすぐ分か
る。環境基本計画では対応していな
い。

【産業常任委員会の調査に対する執行
部回答】
農地の適正管理については，農地法に
おいて農地の権利を有する者の責務で
ある旨が規定されており，農業委員会
では毎年，農地の利用状況を調査して
いる。遊休農地等の所有者には意向調
査を行っており，農地が適正に管理さ
れず，周辺農地に影響を及ぼす恐れが
ある場合には，所有者等に対し，文書
による注意喚起などを行っていく。

産業

64
大崎市図

書館
②

多面的機能は，まちなかは対象範囲か
ら外れる。用途地域指定がされてい
る。範囲から外れるので，やりたくて
もできない。改良区で一括で多面的を
取得するという方法がある。

宅地並みの課税では多額の税金の請求
があるはず。

多面機能支払交付金事業の対象となる
農用地は，農業用水路や農道等の施設
と一体となって効果的に保全が図られ
る一団の農地であり，農業振興地域内
の農用地と解している。

産業

65
大崎市図

書館
①

コロナ対策の情報交換や要望を出して
も主体は国なので，要望の回答はどう
なっているのか。

国へは意見書を出している。このこと
に対する国からの回答はない。国会議
員から情報を得ることはあるが，意見
書に対する回答はないのが現状であ
る。

会場での回答のとおり。

コロナ

12 
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66
大崎市図

書館
②

集積所のマナーが悪く，他からきてゴ
ミを置いていく人が後を絶たないなど
解決できない。ある場所のゴミの量が
非常に多く，遅い時間に出す人は集積
所からあふれてしまい，カラスに荒ら
されてしまう。環境保全課では，他の
人が置きやすいところに集積所を作る
のが問題だと言われた。ゴミ出しの
ルールを守らない人には厳しい対処が
必要ではないか。出す側の問題であれ
ば，市で対応するように議会も対処し
てほしい。
また，草が生えている更地があるが，
対応の経緯など意見交換会で報告して
ほしい。

うまくいっている地域もあるが，地域
によってはマナーが悪いところがある
のは問題だと思う。ゴミの出し方は出
す人の問題もある。アパート入居の際
に説明をしているところもあると聞い
ている。夏は更に衛生状況が悪くなる
ので注視したい。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
地域よりマナー上の問題で，区長等を
通じて相談を寄せられることがある
が，対応として不法投棄やごみ出し
ルールに関する啓発用掲示プレートの
提供や抑止効果を高めるために防犯カ
メラ（ダミー）の貸出し等を行ってい
る。ごみの分別等がされていない場合
は，収集業者は回収しないこととなっ
ており，地域より相談があった際に
は，当該ごみの中身を確認し，個人を
特定できる物が見つかれば当事者へご
み出しルールの啓発や指導を行ってい
る。今後もマナー改善に向けたルール
遵守への啓発に努めていく。
また，草が生えている雑草の繁茂対応
については，相談者から寄せられた内
容を基に，土地所有者等へ「土地の適
正管理についてのお願い」の文書を送
付しており，適切な管理を促してい
る。

総務

67
大崎市図

書館
②

昨年秋に，住民からＪＲ沿線に背丈く
らいの雑草が生えて，種が飛ぶと苦情
があってすぐにＪＲが対応してくれた
が，そこの部分だけだった。ほかでも
同じ状況がある。ＪＲもしっかり対応
してほしい。住民も協力してくれると
思う。

ＪＲとの協議の中で対応していると認
識している。

会場での回答のとおり。

総務

68
大崎市図

書館
②

議員定数削減の条例が６月30日に可決
した。急に降って湧いた話だと思う。
議員定数・報酬等調査検討特別委員会
で23回も議論をしているが，多くの市
民が知ったのは，大崎タイムスの新聞
報道だと思う。（６月30日に可決した
際の記事）
また，議員報酬を上げるのは，コロナ
禍の中で適当ではない。市議会議員の
次期改選では，報酬引き上げに賛成し
たのか，反対したのか，態度を明確に
して立候補してほしい。報酬引き上げ
は明確なのか，確認したい。

議員定数・報酬等調査検討特別委員会
では反対意見もあったが，報告のとお
り可決した。議員定数は議員提案の条
例改正で実現するが，報酬等は議長か
ら市長へ議会の意見として渡す形にな
る。実際には報酬審議会でどう判断さ
れるか，最終的には予算に関わること
なので，市長提案の議案となる。
特別委員会で検討を重ね，市民説明会
を開催し，考えを説明した。図書館で
区長さん方に説明した際，議員たちは
頑張っているから，上げてもいいとい
う意見をいただいた。パブリックコメ
ントも募集した上で，最終的な報告を
特別委員長から議長へ行った。

いただいたご意見に関しては，議員定
数・報酬等調査検討特別委員会におい
て，協議を重ね結論をまとめているの
で，今後の参考とさせていただく。

会派

69
大崎市図

書館
②

一般市民は，新聞の記事を見て初めて
知るのが一般的だ。特別委員会を何回
開催したのかは我々市民は知らない。
自分たちのことを自分たちで決めて，
しかもこのような時期に報酬を上げる
なんて，議員は自分たちのことしか考
えていないと思う。

大崎タイムスの記事は一部誤りがあっ
たので訂正された。定数を減らすこと
は議員提案で条例改正をした。
報酬と政務活動費については，議会に
提案権はないので，議会の考えを市長
に伝えた。あとは制度の中で的確に対
応される。審議会で通らなければ，報
酬増にはならない。必ず上げるもので
はなく，市長の判断となる。

いただいたご意見に関しては，議員定
数・報酬等調査検討特別委員会におい
て，協議を重ね結論をまとめているの
で，今後の参考とさせていただく。

会派

70
田尻地区
公民館

①

ワクチン接種について，65歳以下の予
約申し込みが始まったが，登米方式を
参考にするなどして，市民が受けやす
いように工夫してほしい。

市民の皆さんに最初の受付段階ではご
迷惑をおかけした。議会の新型コロナ
ウイルス感染症対策調査特別委員会に
おいて議論した。繰り返さないように
したい。
今，ワクチンが必要量供給されるかど
うか心配な状況になってきた。市と連
携し，国へ求めていきたい。

【新型コロナ特別委員会で調査】
同様の意見を多くいただいた。国から
の指示も含めて体制を整えていかなけ
ればならないが，市民が受けやすいよ
うに工夫していく。 コロナ

71
田尻地区
公民館

①

オリンピックが開催され，宮城県内の
コロナ感染者数が増加している。県内
で行われるサッカーの試合観戦に，首
都圏や全国からの観客が来ることが予
想される。議会で感染リスクを考え
て，無観客の要望を出したらどうか。

ご意見として伺う。 会場での回答のとおり。

コロナ

72
田尻地区
公民館

②

市民の外食控えで，米がＪＡの倉庫か
ら動かず眠っている。平成26年の状況
と同じだ。９月には新米が出るが，入
れる場所がない。
国への働きかけを議会でも行ってほし
い。

米の問題は難しい。国が食物ロスは防
ごうと言っているが，米の循環に寄与
している現状がある。
米の自給問題については，毎議会にお
いて議論がされている。再生審議会で
も議論されており，エサ米のほうが確
実に収入が上がるとの文書も来てい
る。国の受給調整，輸出関係がどうな
るかだ。

現在，国は消費の減っている主食用米
の作付けを減らし，代わりに飼料用作
物の作付けを増やす対策をしている。
今年は新型コロナの影響もあり，古米
の在庫量が大幅に増加し，それに伴い
米価下落の懸念もあったため，国に意
見書を提出した。今後も課題解決に向
けた施策について調査を行っていく。

産業

13 
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73
田尻地区
公民館

②

グラウンドゴルフ場や野球場など，ほ
こりが立つので芝生を植えたらどう
か。近隣にないグラウンドにしたいと
考えるがどうか。

芝生化については，使い勝手，見栄え
など考慮して検討したい。
学校の校庭の芝生化は管理と経費の関
係で問題になったことがある。田尻地
区公民館の前庭に遊具がないので，こ
こを芝生にして公園にしたらどうか。
区長さんから提案してもらうと良い。

会場での回答のとおり。

総務

74
田尻地区
公民館

②

食用米を作ってきて，エサ米を作る気
になれない。世界農業遺産に認定され
た地域だ。議会に頑張ってほしい。

ご意見として伺う。 世界農業遺産に認定された大崎耕土を
有する本市は，基幹産業である農業を
中心に食用米を生産してきたため，急
にエサ米を作る気持ちになれないとい
うご意見も伺っている。
新型コロナの影響での米価下落に関す
る意見書を国に提出したが，農政全般
での米価下落に関する意見書を国に提
出したいと考えている。

産業

75
田尻地区
公民館

②

６月の区長会で，田尻地域が過疎地域
の指定を受けたと聞いた。過疎債を活
用しての田尻地域活性化の考えはない
のか。

人口要件で，平成２年から平成27年の
人口減少が23.2%になったため過疎地域
に指定された。
過疎債は国全体で5,000億円で，令和３
年度から７年度まで５か年の計画期間
となる。活用内容の議論はこれからだ
が，ハード事業とソフト事業があり，
自由度のある活用ができるので，地域
おこし協力隊設置などで移住定住につ
なげ，ピンチをチャンスにしたい。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
令和3年から令和7年度までの大崎市過
疎地域持続的発展計画では，田尻地域
の事業として，37事業（内ソフト事業
は2事業）を掲載し，田尻地域が持続的
に発展するための計画を策定した。計
画の策定により，財政的に優位な過疎
債を活用することが出来るようになる
ため，事業の実施や継続，前倒しにつ
いての実現性が高まることが期待でき
るものである。
また，過疎地域に指定されたことによ
り，広く地域おこし協力隊を募集する
ことが可能となり，意欲ある優秀な人
材の獲得も期待できる。令和４年度で
は，田尻地域の豊かな自然と歴史・文
化を誇る地域の魅力を発信することを
業務とする隊員を募集する予定であ
り，地域の活性化と定住につなげてい
きたいと考えている。

総務

76
田尻地区
公民館

②

人口流出が進み戸数も減少し，家に残
るのは高齢の両親や祖父母であり，孫
の送迎をしている人が多い。小中学校
のスクールバス乗降場の増設と，手を
挙げれば止まってもらえるようなきめ
細やかな配慮をしてもらえないか。

以前，スクールバス１台を大きいもの
にしてほしいと頼んだことがある。当
時は，校長の采配で実現した。
ご意見として伺う。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
乗降する児童生徒をバス停で把握して
いることからフリー乗降は考えていな
い。停留所の移動等については，現在
の乗降所よりもより安全な場所があれ
ば，移動の対応も行っている。学校を
通じて教育委員会へ連絡をいただきた
い。

総務

77
田尻地区
公民館

②

市道も私道も未舗装が多い。祖父母の
孫の送迎に支障を来している。市道の
整備はもちろんだが，私道も一部補助
するなどして舗装できないか。そこに
過疎債を使えないか。

市道整備は優先順位をつけて行ってい
る。
建設常任委員会で調査して対応した
い。

【対応状況】
具体的な路線，場所を教えていただ
き，現地を確認の上，関係戸数や幅員
などから優先順位を明確にし，計画的
に現道舗装工事を進めていく。
なお，私道については補助等がないこ
とをご理解いただきたい。

建設

78
田尻地区
公民館

②

県道涌谷田尻線に接続する北小塩地域
の市道は，カーブが多く，冬は危険で
ある。朝晩の通行車両が多く通学路も
あるので，速度規制を50㎞から40㎞に
変更するよう要望してほしい。

カーブが多く，冬場の事故が多いこと
は認識している。現地調査を行い交通
状況を把握し，公安委員会への要望な
ども検討したい。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
市道北小塩・百々線の速度規制につい
ては，警察庁で進めている最高速度規
制の見直しにより40ｋｍ/ｈから50ｋｍ
/ｈへ変更になった経緯がある。
　このことについて，管轄である古川
警察署へ確認したところ，古川警察署
にも同様に最高速度規制を40ｋｍ/ｈへ
変更してほしいとの要望が届いてお
り，署による現地調査の結果，今後，
再見直しも検討すべき路線であるとの
ことだった。変更の時期などは古川警
察署へ随時確認し，関係地区へ連絡さ
せていただく。

総務

79
田尻地区
公民館

②

政務活動費について，議員には市民の
ために勉強してほしいので，遠慮しな
いでもっと増額しても良いのではない
か。そして効果を上げてほしい。

議員定数・報酬等調査検討特別委員会
で現行の月額１万円，年額12万円から
月額２万5,000円，年額30万円に改定を
望む結論に至るまで勇気が必要だっ
た。やっと周辺自治体に並んだ形だ
が，一層議員活動に精進したい。

いただいたご意見に関しては，議員定
数・報酬等調査検討特別委員会におい
て，協議を重ね結論をまとめているの
で，今後の参考とさせていただく。 会派
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80
パレット
おおさき

①

ワクチン接種の予約が停止した。ワク
チンが足りないという報道もあるが，
この先の見通しについてはどうなの
か。

先週の話では，９月分まではワクチン
を確保できる見通しという話だった
が，予約をしていただいた方の人数が
ワクチンの確保数に達するということ
で，昨日予約停止をすることとなっ
た。予約済みの方については接種可能
と聞いているが，９月以降のワクチン
供給についてはまだ決まっていない。
クーポン券については，全対象者に発
送済みである。

【新型コロナ特別委員会で調査】
その後は順調に供給され，計画どおり
の接種が進められた。

コロナ

81
パレット
おおさき

①

オリンピックについて，有観客で行う
べきか，無観客で行うべきか，大崎市
議会の中ではどのような議論があるの
か。

議会全体としての議論はしていない。
会派で市長を通して県知事に対する申
し入れを行ったところはあるようだ。
有観客，無観客どちらも望む声がある
ため，知事の総合的な判断となるだろ
う。

会場での回答のとおり。

コロナ

82
パレット
おおさき

①

大崎市は他の市町村と比べてワクチン
接種が遅いと感じたが，なぜか。

予約開始直後にシステムの不具合が発
生し，多くの市民に不安を感じさせて
しまった。大崎市は他市町村と比べる
と病院が多いため，それぞれのかかり
つけ医を大事にして対応し，併せて各
地域で集団接種を行った。かかりつけ
医では，診療が終わった後に接種のご
協力をいただいている実態であり，午
後３時以降に接種開始としているとこ
ろが多いということ，さらには自分の
かかりつけ医で接種したいと希望する
市民も多いため，スピード感がないと
いう部分はそのとおりである。

会場での回答のとおり。

コロナ

83
パレット
おおさき

①

報道で仙台がまた時短要請をするとい
うが，大崎市でも行うのか。また，自
分は自粛を続けてほとんど外出してお
らずこれまでの情報もないのだが，大
崎市でも時短要請を飲食店に行ったこ
とはあるのか。

今回の時短要請の件については仙台市
独自のものであり，大崎市で同様の取
組を行う予定は今のところない。
今年の４月５日から５月６日，さらに
延長されて12日まで宮城県から出され
た時短営業の協力要請については，大
崎市内の飲食店でもほとんどのお店で
協力いただき，時短営業もしくは休業
をしていただいた。

【新型コロナ特別委員会で調査】
まん延防止等重点措置の適用，緊急事
態措置区域対象に追加された際には，
飲食店等への営業時間短縮の協力要請
が出され，本市においても対応した。

コロナ

84
パレット
おおさき

②

昨年も話題に出したが，敷玉の河川敷
でアメリカシロヒトリが大量発生し，
桜等も全滅している。何とかならない
のか。

以前から要望をいただいている。北上
川下流河川事務所にも現場を確認して
もらい，江合・鳴瀬・吉田川水系改修
促進期成同盟会でもその都度話題に出
している。今年は新幹線の西側につい
て対応いただく予定となっており，継
続的に要望したい。

【担当課確認】
ご要望の箇所については，市の管理区
域ではないため，発生時期に情報の提
供をいただき関係機関への連絡を行う
体制を整えていく。

建設

85
パレット
おおさき

②

天気や季節に関係なく防災無線が聞こ
えないので，何とかしてほしい。

多くの声を頂戴している。屋外拡声子
局から300メートルの範囲に聞こえると
言われているが，範囲内でも聞こえづ
らい部分があるようだ。地域によって
は戸別受信機で対応している場合もあ
るが，現在大崎市では電話で放送内容
を確認できるテレホンサービスや，事
前にメールアドレスを登録することで
放送内容がメールで配信されるサービ
スもあるため，ぜひ活用してほしい。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
防災行政無線のみでの情報伝達には限
界があると認識しており，その放送を
補完する仕組みとして，放送内容を電
話で確認できるフリーダイヤルのテレ
ホンサービスや，放送内容をメールで
受信できるメール配信システム，放送
内容の市ウェブサイトへの掲載など，
各種行政情報が入手可能な補完システ
ムを整備しているので，活用いただき
たい。

総務

86
パレット
おおさき

②

古川にはスポーツ施設がない。これま
でどんな議論があったのか。

多くのご意見を頂戴している。お話の
とおり，市内には公認陸上競技施設が
ないため，大会があると他市町村の施
設に行かなければならない現状があ
る。市としては，まずは学校や社会教
育施設の整備を優先したいとの答弁で
あり，市スポーツ推進審議会の有識者
や関係者から意見を集めながら判断す
るようだ。

会場での回答のとおり。

総務

87
パレット
おおさき

②

三本木のパークゴルフ場はひどい状況
だ。もし，やり直しの工事を行うので
あれば，市のお金でやるべきではな
く，業者に負担させるべき。そのよう
な工事に我々の税金を使ってほしくな
い。

現在行われている工事については，施
工業者の申し出により２コースについ
て試験施工が実施されている。残りの
４コースについては，その工事の結果
で判断されるようだが，業者が行う
分，市が行う分をしっかりと考える必
要がある。
要望として受け止める。

【対応状況】
造成工事について施工業者の瑕疵等は
ないと判断しており，今年４月からの
「ひまわりコース」の工事は，造成工
事施工業者からの協力申し入れによ
り，改善工事の試験施工を実施したも
のである。残りの「なのはなコー
ス」，「すいせんコース」について
は，今後，市の責任において改善を
行っていく。

建設

15 
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88
パレット
おおさき

②

運動場について話があったが，「運動
公園」ということから，公園として認
識し，都市計画に入れて考えるべきで
はないか。

非常にすばらしい視点でご意見を頂戴
した。本日出席の議員には都市計画審
議会の委員も含まれているので，審議
会でも今後の話題にしたい。

【対応状況】
運動公園の整備については，教育部に
おいて，公共施設等総合管理計画の個
別施設計画に基づき，施設の長寿命化
（耐用年数の延長）とあわせ，減築
（用途の廃止・解体など）や集約化
（同じ機能の集約），複合化（異なる
機能を集約）を目標に取り組むことと
しており，既設の体育施設や公園等の
適正化，定住自立圏を含む近隣市町が
保有する施設の相互利用を視野に入れ
ながら，将来の人口動態や利用状況，
費用対効果を総合的に勘案し，運動公
園等の整備が次世代の負担とならない
よう慎重に判断していくこととしてい
ることから，状況に応じた対応をして
いく。

建設

89
パレット
おおさき

②

昨年の議会報告会で区長の役職につい
ての話が出たようだが，どのような内
容だったか。

市内の区長会議があった際，当時の担
当部長から他の市町村では区長制度を
なくした自治体があるため，そのこと
も含みながら大崎市でも区長制度の在
り方について考えたいという旨の説明
があった。その後，区長の役割が多岐
にわたっていることから，市としては
区長制度は現行どおりに継続する方針
としたところである。

会場での回答のとおり。

総務

90
パレット
おおさき

②

旧市民病院南病棟の今後の活用につい
て伺う。

現在は全く活用できていない状態であ
る。これまでも市民から同様の声を頂
戴しており，今後どのような対策を進
めるのか，しっかりと委員会でも議論
したい。

【令和3年11月19日：民生常任委員会に
おいて調査】
現在の使途としては，マスクの備蓄用
倉庫，市長部局の書庫として利用して
いる。庁舎としての利用がなくなって
20年以上経過しており，庁舎として再
稼働するためには相当の費用が発生す
るとのこと。夜間急患センターの移設
の話もあるので，併せて検討していく
とのこと。

民生

91
岩出山総
合支所

①

新型コロナウイルスワクチン接種につ
いて，65歳以上については５月末に
クーポン券が配布され，１回目の接種
が７月末にしかできない人もいる。対
応が遅いと考えるが現状は。

７月５日現在，65歳以上の大崎市全体
の接種率は，１回目61.2%，２回目
30.0%である。

【新型コロナ特別委員会で調査】

（R3.11月22日現在）
大崎市全体
１回目接種済率：87.5％
２回目接種済率：83.9％

コロナ

92
岩出山総
合支所

①

新型コロナウイルスワクチン接種の
クーポン券が５月28日に届いたが，そ
のクーポン券には追加された集団接種
会場の掲載がなかった。追加の周知が
防災無線などで行われているが，わか
りづらいと感じる。

ご意見として伺う。 【新型コロナ特別委員会で調査】
接種に関する情報については，市ウェ
ブサイトでの情報発信に加え，市広
報，情報誌，新聞折込広告，防災無線
を活用して周知を行ってきた。
今後も様々な媒体を活用し，周知を
図っていく。

コロナ

93
岩出山総
合支所

②

大崎市自然環境等と再生可能エネル
ギー発電設備設置事業との調和に関す
る条例について説明があったが，制定
されたのか。

太陽光発電などの再生可能エネルギー
発電設備が市内各地で増加しており，
災害の誘発不安や景観阻害を危惧する
声が多くあり，総務常任委員会でも調
査検討を重ね，令和３年第１回定例会
で原案可決された。

会場での回答のとおり。

総務

94
岩出山総
合支所

②

議員定数・報酬等調査検討特別委員会
の取組の中で，政務活動費については
年額30万円に改定を望むとあるが，議
会で決めるのか。

議員報酬については，議会ではなく報
酬等審議会において決定される。

会場での回答のとおり。

会派

95
岩出山総
合支所

②

岩出山中学校の裏側の市道は未舗装で
あり，大雨の際に側溝に砂利がたまる
ので改善を望む。

ご意見として伺う。
所管委員会で調査する。

【建設常任委員会調査】
道路は舗装されているが，舗装端から
水路までの未舗装部分の土砂が，大雨
時の雨水により削られ，水路に流れ込
んでいる状況であった。
教育委員会では，借用している民地で
あり，地権者と調整しながら，水路に
砂利等が流れ込まない対策を考えてい
くとのことであった。また，砂利等が
流出している場合は撤去をしていく。

建設

16 
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96
岩出山総
合支所

②

岩出山小学校の児童が登下校の際，学
校前の道路で側溝に蓋がないところが
あり危険であり，安全上好ましくない
ので改善を望む。また，いろは食堂の
角から中学校に向かう道路は歩道がな
く危険なので対策を望む。

ご意見として伺う。 【建設常任委員会調査】
調査箇所は，乗入れ以外は蓋が無い状
況であった。
側溝に蓋が無いところは，現地の状況
や側溝の構造を確認し，蓋が設置でき
るのか，バリケードの方が良いのか改
善策を検討していくとのことであっ
た。
また，中学校に向かう道路は，歩道が
ないところであるので，歩行者通路の
確保を検討していく。

建設

97
岩出山総
合支所

②

八幡神社から中学校周辺に点在する赤
い橋があるが，ペンキが剥がれ落ち，
景観上好ましくないと感じる。対策を
望む。

ご意見として伺う。 【建設常任委員会調査】
蛭沢川に架かっている朱色の高欄の橋
は，長年の風雪に伴い塗装が剥がれ
て，錆ついている状況であった。
蛭沢川に架かっている橋りょうは，県
管理の河川を占用しているため，県と
協議の上，対応を検討していく。

建設

98
岩出山総
合支所

②

近年，集落の草刈りなどの作業を行う
際に，高齢化などの原因から若者の参
加が少なく，集落を維持していくのも
困難な状況になりつつある。若者の雇
用の場の確保を望む。

ご意見として伺う。 ご意見として伺い，執行部担当課へ申
し伝えていく。

産業

99
岩出山総
合支所

②

草刈りを含めた道路の維持管理を望
む。

ご意見として伺う。 【担当課確認】
市で除草が出来る範囲は限りがあり，
道路法面の除草は，隣接した農地の耕
作者や地域住民にご協力をお願いして
いる状況であるので，ご理解をいただ
きたい。

建設

100
岩出山総
合支所

②

自主防災組織の活動などを通じて，空
き家対策を強く進めてほしい。

ご意見として伺う。 【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
空き家の及ぼす危険性については，災
害につながる事態も想定される。地域
の力を借りて，空き家の情報収集や監
視，見守りにつなげていくことも必要
と考えている。

総務

101
パレット
おおさき

①

ワクチン接種の現状について伺う。 ７月14日現在で，65歳以上41,188人の
うち，１回目接種28,245人（68.5%），
２回目接種15,827人（38.4%）である。

【新型コロナ特別委員会で調査】

（R3.11月22日現在）
大崎市全体
１回目接種済率：87.5％
２回目接種済率：83.9％

コロナ

102
パレット
おおさき

①

プレミアム商品券，低所得者への配布
数について伺う。

後ほど報告書において回答させていた
だく。

【新型コロナ特別委員会で調査】
「宝の都（くに）・大崎」プレミアム
商品券（R3.9月30日実績）
発行総額：260,000千円（割増分30％
　　　　　600,000千円）
発行数：20,000冊
　　　（1冊の額面13,000円，販売価格
　　　　は10,000円）

コロナ

103
パレット
おおさき

①

ワクチン供給の見通しは大丈夫か。 ７月15日から予約の受付を停止してい
る。停止以前の予約分については，確
保済みである。

【新型コロナ特別委員会で調査】
その後は順調に供給され，計画どおり
の接種が進められた。 コロナ

104
パレット
おおさき

①

クーポン券の発送はどの程度進んでい
るのか。

７月16日で20代まで発送が完了してい
る。

【新型コロナ特別委員会で調査】
７月16日までに全対象者にクーポン券
の発送が終了した。 コロナ

105
パレット
おおさき

①

オリンピック宮城会場について，有観
客の考えの知事と無観客の考えの仙台
市長との相違がある。
コロナの怖さを知っている市長の考え
は。

個人としての意見は差し控えさせてい
ただく。

会場での回答のとおり。

コロナ

17 
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106
パレット
おおさき

②

防災無線の活用について，昼の時間帯
に市民歌を流してはどうか。

ご意見として伺う。 【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
防災行政無線からの災害情報以外の行
政情報等の放送内容や放送頻度につい
ては，市民の皆様から様々なご意見を
いただいており，庁内関係課との協議
により，市民生活に必要な情報提供を
心掛けている。この度のご意見の内容
についても庁内で協議させていただ
く。

総務

107
パレット
おおさき

②

世界農業遺産のＰＲと活用策について
伺う。

現在，田尻総合支所で世界農業遺産展
覧会を行っている。

【産業常任委員会の調査に対する執行
部回答】
世界農業遺産資源を紹介する各種パン
フレット類を整備し，道の駅などを中
心に設置し，ＰＲを図っているほか，
資源の紹介映像と連動した看板を地域
内40か所に設置し，周遊ルートの提案
などへの活用を図っている。
将来的には，これらのコンテンツを組
み合わせることにより，世界農業遺産
資源をめぐるジアスツーリズムを実施
し，農泊事業などとも連携しながら，
地域の活性化につなげていきたいと考
えている。

産業

108
パレット
おおさき

②

大江川と古川江において2019年の台風
19号の際，床上２，床下28，車２台の
被害があった。昔は年に１回程度だっ
たが，現在はかなりの頻度で増水す
る。対策について伺う。

従来は田んぼであったが，住宅地とな
り排水状況が悪い。現在１級河川の大
江川は県管理だが，内水対策として排
水をスムーズにするため取り組む必要
がある。

【対応状況】
大江川については，河川管理する宮城
県へ水草除去・河道掘削・管理用道路
の維持補修についてお願いしており，
引き続き要望していく。
市では大雨が予想される場合，改良区
へ用水の減水や，堰の開閉等のパト
ロールを実施している。また，古川
江・稲葉江について，浚渫等による断
面確保を実施するなど，冠水被害軽減
に努めていく。

建設

109
パレット
おおさき

②

稲葉江は下水管が入っているが，古川
江は下水管が入っていないので，雑排
水が流れる。40年前に古川全体に下水
を通す計画があった。現在では費用負
担で無理な状況と思われるが，計画に
無理はないのか。

用水処理については，排水機場の整備
を進めている。

【対応状況】
公共下水道事業古川処理区は昭和46年
度に事業着手しており，汚水対策では
全体計画面積1548.2haに対して令和2年
度末で800.4haを整備しており，整備率
は約51％となっている。
現在，北稲葉，栄町，中里，金五輪，
福浦地区の整備を進めているが，市街
地での整備は，住宅地や交通規制など
により事業の進捗が遅れている。
今後も計画的に整備を進め，未整備区
域の解消に向け引き続き整備促進を
図っていく。

建設

110
パレット
おおさき

②

河川愛護団体の解散と維持の継続性に
ついて伺う。

高齢化が進んで維持が難しい。
世界農業遺産，多面的機能活用補助金
などを活用する中で対応を考える。

【担当課確認】
高齢化や担い手不足などにより参加者
が減り，愛護会活動も難しくなってき
ている地域，団体も出てきている。
一方で，令和元年東日本台風を始め，
豪雨による中小河川の被災も多く，日
ごろの維持管理の重要性を認識してい
る。
このことからも，引き続き地域の協力
をいただきながら，地域の実情も伺
い，県と維持管理について相談してい
く。
また，県では，河川区域の除草作業を
支援するため，大型草刈機械などの無
料貸し出しも行っている。
なお，多面的機能活用補助金は，河川
管理者がいる箇所については，対象外
となる。

建設

18 



№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 会場での回答 調査等の結果，対応状況　など
所管

委員会等

111
パレット
おおさき

②

住宅の建設が進み，下水が通っていな
い地区の排水対策はどうなっているの
か。

大規模開発は規制があるが，小規模な
宅地造成等にはないので，対応が後手
となっている。

【対応状況】
汚水対策については，公共下水道事業
及び農業集落排水事業，それ以外の地
域を対象とする市町村型の浄化槽整備
事業により地域に応じた汚水整備を進
めており，引き続き公共用水域の水質
保全と市民の生活環境の向上を図って
いく。
また，古川地域の雨水対策について
は，十日町排水区及び李埣第１排水区
の雨水管渠工事や古川楡木雨水排水ポ
ンプ場の増設工事等の主に市中心部の
雨水整備を進めている。未整備地域に
ついては，雨水整備されるまでの対応
として，排水路整備事業や緊急浚渫推
進事業などの浸水対策事業を実施しな
がら浸水被害の軽減を図っていく。
なお，排水路改良整備事業について
は，未整備水路や排水不良水路の整備
を行い，雨水排水などの円滑な処理と
衛生的な環境整備を図る目的の通常対
策と，この目的に加え，常襲冠水地区
等の浸水被害を軽減させるため，排水
路の改修を実施する浸水対策と，２つ
の事業を行っており地元区長等から要
望をいただき，優先順を付けさせてい
ただきながら順次整備を進めていく。

建設

112
パレット
おおさき

②

保健推進員の成り手不足について，改
善策に取り組む考えはあるか。

民生常任委員会でも検討させていただ
く。

【R3年10月22日：民生部参事確認】
民生委員児童委員の成り手不足と同様
の課題であり，市民の福祉向上のた
め，保健推進員皆様と向き合いなが
ら，御負担なく安心して活動いただけ
る環境を構築していきたいと考えてい
る。

民生

113
パレット
おおさき

②

新塚目駅の情報を聞きたい。 踏切や道路などについてＪＲとの協議
が整っていないので，駅に関しては完
成までの期間が延びる見込みである。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
都市計画道路稲葉小泉線と踏切などに
ついてＪＲとの協議が整い次第，周辺
住民に対して情報を示していく。

総務

114
パレット
おおさき

②

国道47号沿い，上古川，石名坂のアン
ダーパスの交通規制について。
現在，車が通れない箇所だが農耕車両
が通行しており，歩行者が危ない状況
である。建設担当課にも話はしてあ
る。

現場の位置を教えていただきたい。
建設常任委員会で現地確認を含め検討
する。

【担当課確認】
アンダーパスについては，過去の打合
せ内容を確認しながら，交通管理者及
び道路管理者と話し合いを行ってお
り，現在の利用状況を確認したうえ
で，交通管理者及び道路管理者と対応
策を検討していく。

建設

115
パレット
おおさき

②

栄町行政区は一次避難所は栄町集会
所，二次避難所は古川第五小となって
いるが，高齢者には厳しい。

総務常任委員会においても検討を行
う。

【総務常任委員会で現地調査を実施】
一次避難所である栄町集会所から二次
避難所である古川第五小学校へは約600
メートルあり，国道４号を横断する必
要があることを確認。特に，高齢者の
避難については，早めの避難，共助に
よる支援も必要となるので，日頃から
ご家族や地域の方との検討をお願いし
たい。
また，水害時の避難に際しては，浸水
想定区域内など危険な場所にいる方々
が安全な場所へ避難することが重要と
なるため，ハザードマップで自宅の状
況を確認し，あらかじめ避難が必要で
あるかの把握をお願いしたい。
浸水した場合に想定される水深によっ
ては，自宅の２階へ避難することも考
えられるため，自宅での避難や，親
戚・友人宅などへの避難も検討をお願
いしたい。

総務

116
パレット
おおさき

②

栄町行政区において，大江川と地域と
の関係で，逆流しないように内水被害
の対策をしてほしい。（砂利の供給な
ど）

建設常任委員会で調査する。 【担当課確認】
大江川については，河川管理する宮城
県へ管理用道路の嵩上げ等，維持補修
について引続き強く要望していく。

建設

19 
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117
パレット
おおさき

②

意見交換会の回数を多くしてほしい。 ご意見として伺う。 議会報告・意見交換会の実施について
は，議会運営委員会において，毎年，
あり方や内容等を総合的な見地から何
度も協議し決定している。
令和３年度については，中学校区単位
での地域開催と，常任委員会単位で関
係団体各３団体との意見交換を実施し
たところである。また，本年度はコロ
ナ禍で実施できなかったが，過去には
市内高校生との意見交換も実施してお
り，本年度は大学生との意見交換を実
施した。
御意見については，次年度開催時に参
考とさせていただく。

議運

118
松山公民

館
②

昨年の議会報告・意見交換会の際，水
害の要望を行い，高台移転の要望書の
回答を見ているが，要望を執行部に伝
えるだけで進展がないように感じる。
ハザードマップも1000年に１回のもの
になっている。熱海市の土石流のこと
もあるので，早急に対策を講じてもら
いたい。

昨年の回答から変化はなく，まだ実現
していない。鹿島台のように大きな被
害を何度も受けると，国も目を向けて
くれるのが現状である。ハザードマッ
プ上では鳴瀬川右岸の危険性は共有し
ている。しっかり精査をしながら引き
続きつないでいきたい。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
要望については，河川管理者へつない
でいる。市として，地域での合意形成
や防災意識の高揚を図ることが重要と
考えている。

総務

119
松山公民

館
②

附帯決議の中にクラウドファンディン
グなどあるが，実際には集まったの
か。

ご指摘のとおり，古川中里コミュニ
ティセンターの建設財源に充てるため
のクラウドファンディングの実現性に
ついては，地域の高齢化などもあり実
現していない。附帯決議をした以上，
今後も注視していく。

会場での回答のとおり。

総務

120
松山公民

館
①

市長への緊急要望を見たが，執行部は
リスクマネジメントができているの
か。議員よりもリスクマネジメントが
できている人は少ないように感じる。
しっかりしてほしい。
ワクチン接種について，市長は11月ま
でに終わると豪語していたが，15日に
予約受付停止をするということは，対
応が後手後手になっているのではない
か。その辺をしっかり議会でチェック
してほしい。

大崎市は当初かかりつけ医を優先させ
た。その結果，接種がほかの自治体と
比べて遅くなっている印象を受ける
が，おおむね予定どおり進んでいる。
今般，国からのワクチン供給が来なく
なった。これまでの予約完了分は実施
できる。今月末までには接種券を対象
者全員に発送する見込みである。
議会としては，当初の受付でネットダ
ウンと電話回線がパンクしたことを受
け，回線やサーバーの増設等を提言
し，改善している。防災無線を活用す
ることも提言している。

会場での回答のとおり。

コロナ

121
松山公民

館
②

議員定数・報酬等調査検討特別委員会
では，最終決定をする前にもっと議論
すべきという委員の意見もあった。そ
のようなことが今回の報告には一切書
かれていない。そのようなこともしっ
かりと明記すべきだ。

議員定数については，議員提案の議案
で決められる。（可決している。）報
酬については，議長から議会の考えを
市長に伝え，報酬審議会に諮問され
る。政務活動費も市長の予算権の範囲
となる。

いただいたご意見に関しては，議員定
数・報酬等調査検討特別委員会におい
て，協議を重ね結論をまとめているの
で，今後の参考とさせていただく。 会派

122
松山公民

館
①

７月末までに全対象者にしっかりと接
種券が届くのか。他自治体では夏休み
中に児童生徒が接種できるように進め
ているところがある。大崎市も夏休み
に接種できるということか。
デルタ株も増えているので，しっかり
とリスクマネジメントをしてほしい。

高齢者以外は７月７日から発送してお
り，７月中には発送が完了する見込
み。その中でも，10代は早期に発送し
ている。接種券到着後に予約ができる
が，現在本市では予約を停止してい
る。原因は国からのワクチン供給の見
通しがたたないためである。

【新型コロナ特別委員会で調査】
７月16日までに全対象者にクーポン券
の発送が終了した。

コロナ

123
松山公民

館
②

大崎市の割増し商品券は応募で，お金
がある人が買える仕組み。欲しい人は
買ってというのではなくて，一律で全
戸に3,000円などを配付してもいいので
はないか。不平等感がある。

考え方はいろいろあるが，今回の割増
し商品券はコロナの影響を受けている
地元事業者に対して支援をする目的で
事業化されたものである。御指摘のよ
うな様々な案を検討の上で，このよう
な形で事業化された。
市民の多様な考え方を反映できるよう
に議員も活動していく。
商店を守るのか，市民の平等性を優先
するのかは議論が分かれるところだ。

ご意見として伺い，執行部担当課へ申
し伝えていく。

産業

20 
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124
松山公民

館
①

接種券発送は，ほかの自治体では早く
しているのに，大崎市は遅い気がす
る。送付の順番は議会で議論があった
のか。子供の予約は早くできるのか。

大崎市はかかりつけ医を優先して予約
接種を行った。不足の分は集団接種で
対応している。
また，予約の混雑を緩和する意味で，
送付は年齢に分けて発送した。子供の
分を早く送付したが，予約は接種券が
届いた順ではない。議会では高齢者以
外の接種券の送付順番については議論
できていない。

【新型コロナ特別委員会で調査】
64歳以下の一般接種の優先順位につい
ては，各自治体に委ねられ，進められ
た。
大崎市では，基礎疾患を有する方，社
会福祉施設（高齢者福祉施設，障害者
福祉施設，児童福祉施設，学童保育）
の職員，学校教育施設（小・中学校，
幼稚園）の職員が優先順位の上位に位
置付けられ，市に届出していただくこ
とで優先してクーポン券が発送され，
早期の接種となった。

コロナ

125
松山公民

館
①

ワクチン接種日について，市が日にち
を指定したほうが混乱しないのではな
いか

日にち指定は，小さな自治体であれば
できるが，大崎市では難しい。病院数
が多い大崎市では，当初かかりつけ医
の接種を選択した。集団接種も追加し
たため，大崎市は市民に対して選択肢
を多くしたと認識してる。

会場での回答のとおり。

コロナ

126
松山公民

館
②

御本丸公園整備の提言をした。松山く
らい整備されている山城はないと思
う。地域住民の叡知を結集した提言な
ので，塩漬けにしないでしっかり進め
てほしい。
来年度パンフレットを作成予定とのこ
とだが，提言書を活用して，魅力ある
パンフレットを作成してほしい。

昨年も同様の要望があった。私もワー
クショップに参加したが，皆さんの想
いが詰まった提言だと理解している。
旧町から地元の皆様の整備には多額の
投資もされている。教育委員会も関係
しているので，市長はじめ関係機関に
しっかりと働きかける。

史跡の保存という観点も含め，常任委
員会で継続的に調査を実施していく。
なお，パンフレットは本年９月に作成
し，コスモス園の来園者に配布をした
ところである。
現在は，松山総合支所や酒ミュージア
ム等関連施設に配架している状況であ
る。

産業
総務

127
松山公民

館
②

教育現場の経験もあることから発言し
たい。
ＧＩＧＡスクールが取り上げられてい
るが，それ以上に教育現場では支援員
が削られないか心配している。多様な
お子さんがいるので，授業が成り立た
ない場合もある。落ち着いて授業がで
きるような環境整備として，支援員の
人数が確保されているか確認したい。

支援員の配置も重要だと認識してお
り，確保できている。大規模校へ更に
配置する必要がある。
また，コロナ対応の支援員を確保して
いる。現状の支援員をサポートする提
言もしている。
大規模校には，複数人の配置となって
いる。

会場での回答のとおり。

総務

128
松山公民

館
②

ＧＩＧＡスクールの費用は，全額市の
予算か。

当初ＧＩＧＡスクール構想はコロナ前
から５か年計画で進めていたが，コロ
ナ禍で国の予算措置もあり，前倒しで
整備となった。全額国の予算だがタブ
レットは更新もあるので，今後継続し
て予算措置をしてもらえるように国に
要望していく必要がある。

会場での回答のとおり。

総務

129
松山公民

館
②

県道大迫松山線の交通量が多い。町な
かの通学路は30キロ制限だった。過去
に１人亡くなっている。子供たちが事
故に遭う危険があり，歩道もない。通
学路の安全対策が必要ではないか。

歩車道分離が基本だが，なかなか進ま
ない。子供たちの安全を守るための教
育（自己防衛）も必要だという。しっ
かり調査をして進めたい。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
県道大迫松山線の道路管理者である宮
城県に確認したところ，現時点では当
該箇所への歩道の設置計画はないとの
こと。
市としては，ご指摘いただいた箇所の
道路状況を宮城県に報告し，歩道の設
置について，働きかけを行っていく。
また，県道大迫松山線については松山
小学校の通学路となっており，今後も
引き続き，同校児童に安全教育を行っ
ていく。

総務

130
松山公民

館
②

市町村長の手腕点検の新聞を読んだ。
お金集めのことも書いてある。元副市
長のコメントでは，市の施設面積が多
いとあった。結局，箱物行政を進めた
結果だと思う。合併して松山は疲弊す
る一方。地域ごと将来ビジョンを掲げ
るべき。
財調も４年後には77億円しかない。財
調も減る一方で不安を覚える。議会で
チェックしているのか。

財政状況の御指摘もそのとおりで，健
全財政へ向けて改善を目指す。積立基
金残高比率も低く，地方債残高比率も
低いので危機感もある。地域ごとのビ
ジョンについてもしっかりとした議論
が必要。松山では給食センターもでき
るし，幼保一元化施設もある。地域の
皆さんの意見を聞きながら，ビジョン
を作成すべきである。

会場での回答のとおり。

総務

21 
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131
松山公民

館
②

議員定数・報酬等について，以前市民
説明会があったので，定数は現状維持
を求めた。定数削減は議会で決まった
ので仕方がないが，なぜ議員報酬を増
やす結論になるのか。議員の成り手不
足という理由だったが，理由はそうで
はないのではないか。

議員定数・報酬等調査検討特別委員会
については，選挙で定員割れをしそう
だったことから，前議長の時に特別委
員会を設置し，議論が始まった。
多様な年代の議員がおり，あるべき姿
を議論した。議員報酬は，旧古川市の
額で，平成７年から上がっていない。

いただいたご意見に関しては，議員定
数・報酬等調査検討特別委員会におい
て，協議を重ね結論をまとめているの
で，今後の参考とさせていただく。

会派

132
松山公民

館
①

接種券が発送されているが，ワクチン
差別の問題とワクチン弱者の問題があ
る。受けたくても何らかの理由で接種
できない人もいる。行政ではどのよう
にフォローしていくのか。
また，インフルエンザの予防接種は
2,000円，肺炎球菌は4,000円取られ
る。来年コロナワクチンはいくらにな
るか。

次回の接種金額などは未定である。今
回のワクチン接種は，まん延を防ぐた
め緊急に行う必要がある「臨時接種」
に位置付けられ，無料となっている。
コロナの収束が見えない中で明言はで
きないが，まずは収束を目指すことに
なる。

【新型コロナ特別委員会で調査】
（R3.11月22日現在）
３回目についても，全額公費で接種を
行うため，無料で接種ができる。
国からの新型コロナワクチンの追加接
種（３回目）に関する通知を踏まえ，
市では接種体制の整備や接種発送の準
備を進めている。
接種券の発送時期，予約方法，接種会
場等の詳細については，決まり次第お
知らせする。

コロナ

133
松山公民

館
②

災害が発生した場合，御本丸公園や松
山高校へマイカー避難のことも行政は
考えておかなければならない。

地域を越えて避難をすることが可能で
ある。災害によっては移動も制限され
るため，実際に避難可能な場所に避難
してほしい。家族や地域でどこに行く
か考えておくことが大切だ。
マイカー避難は地域での検討が必要
で，詳細の計画が出ていない。広島で
要介護者の情報を区長が持っていると
いう報道を見た。同様の提言はしてい
るが，大崎では実現していない。今
後，体制づくりに努めたい。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
現在，新型コロナウイルス感染症対策
として，避難所での密集を避けるため
車中での避難も選択肢のひとつとなる
が，エコノミークラス症候群や一酸化
炭素中毒に十分な注意が必要となる。
車中避難はあくまでも一時的な避難と
なるので，避難生活が長期化する場合
は，市が開設する避難所等への移動を
お願いしたい。

総務

134
中央公民

館
①

ワクチン接種の進捗状況を伺う。 ７月14日現在で，65歳以上41,188人の
うち，１回目接種28,245人（68.5%），
２回目接種15,827人（38.4%）である。

【新型コロナ特別委員会で調査】

（R3.11月22日現在）
大崎市全体
１回目接種済率：87.5％
２回目接種済率：83.9％

コロナ

135
中央公民

館
①

新型コロナウイルスワクチン接種につ
いて，現在は２回接種となっており，
２回の接種については自己負担なしで
行われている。マスコミ報道などで３
回目の接種などについても報道されて
いるが，その際は有料となるのか。

新型コロナウイルス感染症は，国の指
定感染症であり，そのワクチン接種も
国の方針に基づき行われている。おた
だしの３回目の接種については，国に
おいて検討していると思うが，まだ何
も方針が示されていない。

【新型コロナ特別委員会で調査】
（R3.11月22日現在）
３回目についても，全額公費で接種を
行うため，無料で接種ができる。
国からの新型コロナワクチンの追加接
種（３回目）に関する通知を踏まえ，
市では接種体制の整備や接種発送の準
備を進めている。
接種券の発送時期，予約方法，接種会
場等の詳細については，決まり次第お
知らせする。

コロナ

136
中央公民

館
②

議会は，新型コロナウイルス感染症対
策調査特別委員会を立ち上げ対応して
いるというが，議会だよりや広報おお
さきだけでは情報発信が少ないと感じ
る。積極的な情報発信を望む。

ご意見として伺う。 議会だよりは，年４回と発行が限られ
ており，新型コロナウイルス感染症関
連の情報をタイムリーにお伝えするこ
とは難しいものと考えている。従っ
て，議会だよりは，少し遅くなってし
まうが，議会の活動報告の場と考えて
いる。
一方，新型コロナウイルス感染症対策
調査特別委員会で議論されているタイ
ムリーな情報は，大崎市議会や大崎市
の関連するウェブサイト（ホームペー
ジ）で発信することとしておりますの
で，そちらにアクセスしていただきた
い。

情報化

137
中央公民

館
①

昨年から，様々な地域行事などが新型
コロナウイルスの影響で中止が相次い
でいる。今後，事業を再開するのには
これまで以上のエネルギーが必要と考
える。市においては，行事実施にあ
たっての感染症対策について留意事項
を発信していただき，行事再開の後押
しをお願いしたい。

ご意見として伺う。 【新型コロナ特別委員会で調査】
感染対策を講じた上で，地域イベント
や行事を再開していただきたい。
イベント主催者等への要請内容につい
て市のウェブサイトに掲載されている
ので，ご確認いただきたい。

コロナ

138
中央公民

館
①

新型コロナウイルスワクチン接種につ
いて，大崎市における職域接種の現状
について伺う。

大崎市において，対象が1,000人以上の
事業所で，ワクチンの打ち手の確保な
どハードルがあり，職域接種を行って
いるところは現在ない。

会場での回答のとおり。

コロナ
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139
中央公民

館
②

昨年と今年の市民統一清掃が，新型コ
ロナウイルスの影響で中止となった。
そのため，北町２丁目の市道側溝に堆
積土砂が溜まったことから，地区で片
付けようと市の担当課に相談したとこ
ろ，市民統一清掃の予算がないので予
算は出せないと言われた。それで仕方
なく地区でお金を出して清掃を行っ
た。ほかの地区でもこのような状況が
あるのではないか。

ご意見として伺う。
所管委員会で調査する。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
左記については道路側溝の件だと思わ
れるが，秋季古川地域市民統一清掃
（ごみ拾い）については，令和3年9月8
日付けで古川地域の行政区長，衛生組
合長，管工事業協同組合等に中止の通
知をした。また，地域の事情で清掃が
必要な場合は，問い合わせをいただ
き，できるだけ次回の春季市民統一清
掃（ごみ拾い，側溝清掃）で対応いた
だくようお願いしたい。

総務

140
中央公民

館
②

台風襲来やゲリラ豪雨の影響で，清水
川沿岸は冠水の危険性が高い。対策を
望む。

現在，ホーマックの近くにある古川李
埣雨水排水ポンプ場につながる水路整
備が行われているが，ご意見として伺
い，今後も対策について所管委員会で
調査する。

【対応状況】
公共下水道事業の雨水対策について
は，雨水整備計画では清水川沿いに雨
水幹線を整備する計画となっている
が，雨水幹線整備には時間を要するこ
とから，暫定対応として，ホームセン
ター北側で清水川に分水桝を設け，雨
水幹線を接続させ，増水時にはゲート
操作により清水川から取水し，李埣雨
水排水ポンプ場による雨水排水を行っ
ている。
なお，雨水幹線が整備されるまでの対
応としては，排水路整備事業や緊急浚
渫推進事業などの浸水対策を実施しな
がら浸水被害の軽減を図っていく。

建設

141
中央公民

館
②

北町地区で災害などの際の避難所とし
て，古川消防署跡地に避難所の設置を
望む。

ご意見として伺う。 【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
市としては，避難所のみの目的で公共
施設を新設することは考えていない。
避難所については，地区の公共施設の
配置状況を勘案し，適正な指定・確保
に努めていく。

総務

142
鹿島台総
合支所

②

鹿島台姥ケ沢行政区は，大雨時に何度
も水害被害にあってきた。行政区内だ
けでの課題ではなく，隣接する出町・
東平渡・福芦・内ノ浦行政区なども併
せて，水害対策の見直しを図ってはど
うか。
防災調整池を造成しても解決は難しい
と考えるが，是非議会でも取り上げて
頂きたい。

鹿島台地域では，東北本線を挟んで西
側の雨水排水が東側に流入し，また地
区一帯の海抜も低いため，慢性的に水
が溜まりやすい現状にある。
これまで，市では排水ポンプの設置な
ど水害対策も図ってきたものの，抜本
的な解決には至っていない。
なお，下水道排水事業で防災調整池を
整備し，令和４年３月には完成する予
定となっている。さらに，西沢排水路
整備も実施するが，これで水害対策が
終わりではないので，議会でも継続的
な調査を行っていきたい。

会場での回答のとおり。

総務

143
鹿島台総
合支所

②

品井沼遊水地はどういう役割を果たし
ているのか。内水対策の効果はあるの
か。

鶴田川を守る役割がある。内水対策の
ものではない。所管する常任委員会で
も理解を深めたい。

【担当課確認】
品井沼遊水地は，二級河川鶴田川の改
修事業に合わせて整備されたもので，
計画を上回る洪水の際に，鶴田川の堤
防決壊を防ぐために設けられた越流堤
から溢れた洪水を一時的に貯留する施
設である。

建設

144
鹿島台総
合支所

②

鹿島台地域の内水対策は，松島湾に向
かって流れる鶴田川の様な川をさらに
造成しなければ，抜本的な解決には繋
がらないと考えるがどうか。

ご意見として伺う。 【対応状況】
現在，姥ケ沢地区の内水対策として，
調整池や排水ポンプなどの整備を行っ
ており，まずはこの事業を着実に推進
して浸水被害の軽減を図っていく。
また，更なる内水対策については，広
範囲で複雑な用水・排水系統を考慮し
ながら，効果的な対策を国や県と検討
していく。

建設

145
鹿島台総
合支所

②

農業用水に利用するため池の管理が課
題と考えている。市では，特に危険た
め池の状況を把握しているのか。な
お，ため池は農業用のみならず防災の
観点からも大変重要な役割があるの
で，修繕・補修にあたって補助や支援
制度の考えはないのか。

鹿島台地域のため池数は84か所であ
る。市では，全国ため池緊急点検とし
て平成30年度までに市内のため池調査
を実施しており，その管理は市・個
人・組合・土地改良区などで行ってい
る現状である。市管理のため池は年次
計画で補修・修繕を行っているが，市
管理以外のため池について所管する常
任委員会でも補助のあり方などを協議
したい。

【産業常任委員会の調査に対する執行
部回答】
原則受益者が管理を行うものと考えて
いるが，支援制度については国の事業
を中心に活用しながら検討していきた
い。 産業
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146
鹿島台総
合支所

②

県道大衡線の歩道整備は着工している
が，台風などにより頓挫している状況
である。残区間の整備見込みはどう
か。

ご要望として伺う。県道大衡線の歩道
整備では，一部未着工区間があるが，
土木事務所に進捗を確認している状況
である。

【担当課確認】
主要地方道石巻鹿島台色麻線は，宮城
県北部土木事務所が所管しているが，
近年の豪雨洪水による道路冠水対策を
優先的に進めるため，歩道未整備区間
の整備は，その後に再開する見込みと
のことである。

建設

147
鹿島台総
合支所

②

旧鹿島台第二小学校の利活用につい
て，閉校してから６年程経過している
が，いまだ活用策が見えない状況であ
る。現状の進捗はどうか。

ある民間企業から旧鹿島台第二小学校
を整備・利用したいとの申し入れが
あったものの，残念ながら令和元年東
日本台風で甚大な被害を受けた影響も
あり，白紙となった経緯がある。
大崎市では，市民協働推進部政策課内
に小学校跡地利用調整担当を置き，鹿
島台・岩出山・古川地域における学校
利活用を推進することとしている。
なお，岩出山地域でも４校，古川地域
北部でも３校が廃校となっており，そ
れぞれの小学校区単位で住民などによ
り利活用のあり方について協議されて
いる。
所管する常任委員会でも今後も継続的
な調査を実施したい。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
現状の進捗については，利活用地域検
討委員会にご相談を申し上げながら，
事業者募集の再開に向けての調整を
行っているところである。

総務

148
鹿島台総
合支所

②

鹿島台第二小学校の利活用について
は，プロジェクトチームも設置し協議
してきた経緯がある。また，利活用の
あり方については市に報告書も提出し
ており，議会からも協力を頂ければと
考えている。

ご要望として伺う。 引き続き，所管委員会で調査を実施
し，状況を確認していく。

総務

149
鹿島台総
合支所

②

鹿島台駅東東西線が来年度から本格的
に整備されるが，整備区間周辺の農地
約６haは住宅地として最適な立地環境
となる。大崎市の定住化促進のために
も，都市計画の観点から整備・支援に
おける協力を要望したい。

ご要望として伺う。なお，担当課では
数年間で何度もこの整備路線の用地交
渉のため個別で説明に伺っており，既
に地権者同意も完了している現況であ
る。
整備区間周辺の農地約６haは，以前に
地権者による区画整理組合も設立され
たが，残念ながら合意には至らなかっ
た経緯がある。ただし，その際に市で
調査した資料などは利用出来るとの約
束もあるので，この区間整備に併せて
再度組合が設立された場合には市でも
協力出来ると認識している。
所管する常任委員会で，現地調査も含
め積極的な調査にあたりたい。

【担当課確認】
当該地区は，平成27年に鹿島台駅東土
地区画整理事業の組合設立準備委員会
が結成され，事業費や減歩率等の検討
を進めておりましたが，事業化は時期
尚早との判断により，翌年には準備委
員会が解散されたところである。
その後，市道鹿島台駅東東西線の整備
進捗などにより立地環境も変化してい
るので，当該地区の土地利用について
は，地権者や関係者の機運の盛り上が
りが必要と考えるが，市としてもでき
る支援をしていく。

建設

150
鹿島台総
合支所

①

新型コロナウイルス感染症で，旧市町
単位で陽性者の場所を公表頂ければ，
住民の危機感が増し尚一層の予防に繋
がると思うがどうか。

新型コロナにおける陽性者情報は，市
でも宮城県の公表基準に準拠してい
る。
場所の特定が，必ずしも感染予防や啓
発に繋がるものでもないので，日頃か
らの予防対策を個々で確実に行う必要
があると考えている。

会場での回答のとおり。

コロナ

151
鹿島台総
合支所

②

ソーラーパネル設置場所での除草剤使
用は，年々大量に使用することもあり
環境に対して大きな問題があるのでは
ないか。大崎市でも再生可能エネル
ギーの条例を施行した様だがこの問題
は記載されているのか。

ご意見として伺う。大崎市では「大崎
市自然環境等と再生可能エネルギー発
電設置事業との調和に関する条例」を
制定し，本年３月９日から施行してい
る。この条例は，市・事業者・市民の
責務や抑制区域，届出などについて規
定しているが，除草剤使用などの個別
内容まで盛り込まれているものではな
い。
ただし，この条例施行後の現状につい
ては，所管する常任委員会でも調査し
たい。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
条例では，除草剤の使用について規定
していないが，事業者から「地域の環
境保全に対し十分配慮すること」「隣
接の土地に被害を与えないよう対処す
ること」の確約をいただだいているの
で，助言指導をしていく。（助言指導
できるのは，条例施行後の事業者の
み）

総務

152
鹿島台総
合支所

②

ソーラーパネル整備事業について，姥
ケ沢行政区では民間事業者と協定を交
わしている。
除草剤使用における水質の問題など，
周辺住民に不安を与えないよう整備事
業者などとも十分な協議をするべきだ
と考えている。

ご意見として伺う。「大崎市自然環境
等と再生可能エネルギー発電設置事業
との調和に関する条例」では，事業者
との事前協議も義務付けられているの
で，今後は周辺住民にも整備内容が事
前に知らされ，協議の中で要望や意見
を届けることが出来るものと認識して
いる。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
条例では，除草剤の使用について規定
していないが，事業者から「地域の環
境保全に対し十分配慮すること」「隣
接の土地に被害を与えないよう対処す
ること」の確約をいただだいているの
で，助言指導をしていく。（助言指導
できるのは，条例施行後の事業者の
み）

総務

24 



№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 会場での回答 調査等の結果，対応状況　など
所管

委員会等

153
西古川地
区公民館

①

大崎市のワクチン接種の進みが他の自
治体より遅いと思う。接種進捗率はど
うか。

本市のワクチン接種は，開始当初予約
システムのトラブルはあったが，その
後は計画どおり進んでいる。7/14現在
の市全体の接種率は，１回目接種済み
が28.2%，２回目接種済みが14.6%であ
る。

【新型コロナ特別委員会で調査】

（R3.11月22日現在）
大崎市全体
１回目接種済率：87.5％
２回目接種済率：83.9％

コロナ

154
西古川地
区公民館

①

ワクチン不足が心配されるが，大崎市
は大丈夫か。

国からのワクチン供給の調整ができな
くなったとのことから予約の受付を一
時休止したが，本市では計画した接種
枠を削減しないことで県と調整済みと
している。現時点では，11月末までに
接種が完了する見通しで取り組んでい
る。

【新型コロナ特別委員会で調査】
R3.8月17日から予約受付を再開した。
その後は順調に供給され，計画どおり
の接種が進められた。 コロナ

155
西古川地
区公民館

①

全市民へのワクチン接種クーポン券の
発送は完了しているのか。

7/16で接種対象者全員に発送は完了し
ている。

【新型コロナ特別委員会で調査】
７月16日までに全対象者にクーポン券
の発送が終了した。 コロナ

156
西古川地
区公民館

①

本市におけるこれまでのワクチン接種
者の副反応の状況を聞きたい。

先行接種した市民病院医療従事者から
のデータ報告では，発熱した方が１回
目で１割，２回目４割，倦怠感は１回
目で３割，２回目で７割超え，さらに
20～30代女性で１～２日体調不良によ
り欠勤されたとの報告を受けている。

【新型コロナ特別委員会で調査】
市のウェブサイトにおいて，ワクチン
の有効性や副反応の発生状況をお知ら
せするとともに，厚生労働省の副反応
サイトにアクセスできるようにリンク
を貼りつけている。
副反応疑い報告は，国から都道府県を
通じて市町村に情報提供される。令和3
年10月31日までの副反応疑い報告の受
付件数は17件で，程度が重いものが7件
でうち死亡が１件，程度が軽いものが
10件となっている。全てファイザー社
製のワクチンを接種したものであり，
症状は倦怠感，めまい，頭痛，呼吸困
難，胸部不快感等が報告されている。

コロナ

157
西古川地
区公民館

①

市民病院で接種を受けたが，極めてス
ムーズに完了した。従事者に感謝した
い。

引き続きスムーズに接種ができるよう
求めていく。

ご意見として伺う。

コロナ

158
西古川地
区公民館

①

今後の接種されるワクチンはファイ
ザー社製のものか。モデルナ社製への
変更はあるのか。

大崎市に供給されているワクチンは
ファイザー社製で，今後も同社製のも
のが供給されるものと承知している。

【新型コロナ特別委員会で調査】
２回目接種まではファイザー社製のワ
クチンだった。
３回目接種については未定。国では交
互接種を検討している。（R3.11.24現
在）

コロナ

159
西古川地
区公民館

①

仙台会場での集団接種は市として積極
推進をするのか。

仙台会場での接種は，仕事等個人の事
情により判断されるものと思う。

会場での回答のとおり。

コロナ

160
西古川地
区公民館

①

子供たちは，夏季休業中に接種を完了
させたいとしているが大丈夫か。

夏季休業中の接種完了を目指すことに
変更はない。

会場での回答のとおり。

コロナ

161
西古川地
区公民館

①

夏季休業明けに子供たちの間で，接
種・未接種による差別的言動や行動の
発生が心配されるが，対応や対策は取
られているのか。

差別防止については，重要な課題であ
ります。市教委，学校連携の下で，対
応策の協議を終えている。

【新型コロナ特別委員会で調査】
ワクチン接種については，インフルエ
ンザワクチン接種と同様に，保護者や
児童生徒の判断によるものであること
を，保護者や児童生徒に周知してい
る。また，新型コロナウイルス感染症
の拡大が確認された以降，学校では感
染者を含むあらゆる差別，偏見に対す
る道徳的見地に立った継続的な指導が
徹底されている。
教職員も共通理解のもと意識を高く持
ち，児童生徒の状況を日々把握しなが
ら適切に対応している。

コロナ

162
西古川地
区公民館

①

コロナ感染症対策事業の経済支援対策
で割増クーポン券等に取り組まれてい
るが，資金力のある市民は恩恵を受け
るが，経済困窮者は受けられない。不
公平は生じていないのか。

コロナ経済対策は，これまで国・県の
支援策に加え，市としても上乗せや独
自支援をしてきているが，事業者だけ
でなく個人への支援やひとり親世帯等
への支援にも取り組んできている。

会場での回答のとおり。

コロナ
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№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 会場での回答 調査等の結果，対応状況　など
所管

委員会等

163
西古川地
区公民館

①

新たにワクチン接種会場として大崎合
同庁舎を設定し，1,200人規模の接種を
行うが，これまで計画している市内全
域の接種計画に影響はないのか。

ワクチン供給計画に変更がない現状で
影響はないとの見通しに立っている。

会場での回答のとおり。

コロナ

164
西古川地
区公民館

②

近年の台風や豪雨で高倉地区も水害や
冠水被害が続いている。市では，本年
から「田んぼダム」の実証実験に取り
組んでいるが，どのような内容か。

近年の台風や集中豪雨などによる洪水
被害を軽減するための取り組みであ
る。一部では，県の事業と連携してい
る。（以下，詳細を説明）

【担当課確認】
田んぼがもともと持っている「水を貯
める機能」を有効に利用し，大雨が
降った時，田んぼに一時的に水を貯め
ることで洪水被害を軽減する取組であ
る。
具体的には，田んぼの排水口に排水管
より小さな穴の開いた堰板などを取り
付ける簡単な仕組みである。
 本市では，田んぼダム用の堰板を改良
区を通して農業者に支給している。

建設

165
西古川地
区公民館

②

現在，古川西部地区学校統合計画が進
められているが，同時に跡地利活用の
協議も求められている。地域では，現
小学校施設及び敷地は，地域行事会場
や災害時の避難所として欠かせない施
設である。しかし，これまでの市との
協議では，地域にとって利活用への
ハードルが高い。
議会の考えを聞きたい。

小学校跡地利活用は，先行した岩出山
地区や古川川北地区のとおり重要課題
である。市では今年度から政策課に
「小学校跡地利用調整担当」を新設
し，地域の考えを軸に庁内関係各課の
調整を図りながら，地域振興や地域活
動力向上に資する活用案策定に取り組
むとしている。議会もこの方針から逸
脱しないよう，執行部と議論を重ね
る。

会場での回答のとおり。

総務

166
西古川地
区公民館

②

当行政区（大崎中行政区）には，用水
河川に沿っての通学路があるが，いま
だに子供たちの転落防止のフェンスや
防護柵の設置がなされていないので対
処願いたい。

所管委員会で調査の上，対処したい。 【総務常任委員会で現地調査を実施】
指摘箇所については，一定程度の道幅
が確保されており，用水河川の反対側
が通行可能であることを確認。引き続
き，児童に安全教育を行うよう執行部
に申し入れる。

総務

167
西古川地
区公民館

②

議会本会議中継を見ると，パソコンや
タブレットが活用されているが，中に
は他議員の質問中にもかかわらず，画
面に集中したり，外部通信をしている
様子が見られる。使用ルール等はある
のか。

昨年からタブレットを導入している。
また，パソコンの議場持ち込みも申し
合わせで可能としている。ただし，議
会活動に資する活用目的としており，
目的外使用は慎むよう注意する。

タブレット端末の導入にあたり，議会
では「大崎市議会タブレット端末の運
用に関する要綱」を整備し運用してい
る。
この要綱の中で，遵守事項や禁止事項
を規定しているが，再度，周知徹底に
努めていく。

議運

168
西古川地
区公民館

②

本地域の市道保柳・耳取線にある交差
部の舗装の痛みが激しく，車両が通過
するたびに振動や段差音が昼夜関係な
く住家に響くので，住民生活に支障を
来している。早急な対処を願う。

所管委員会で調査の上，対処したい。 【対応状況】
現地の方は確認しており，来年度修繕
を行う事としている。
なお，地元区長，要望者には，その旨
伝えている。

建設

169
西古川地
区公民館

②

公共施設の運営，維持管理に指定管理
制度が導入され，一定年数が経過して
きているが，改めて指定管理制度の劣
化や，制度の将来への確たる方向性な
ど，制度の在り方や内容についての検
証，改善を図るべきではないか。

大変重要なご指摘と受け止める。執行
部に伝え，所管委員会でも検討し，報
告したい。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
指定管理者制度は5年程度の指定期間を
設定し，指定期間が経過した際は，改
めて指定の手続き（指定管理者指定手
続等審査会，指定管理者選定委員会）
を行い，指定管理者を決定して運用し
ている。そのため，施設の在り方や将
来の方向性などを検討しながら，指定
管理者の更新を行っていると認識して
いる。また，毎年度実施している指定
管理者の業務実施状況についてのモニ
タリング調査により，改善すべき事項
に対して，助言や指導を行っており，
改善を図っている一方で，制度の見直
しの必要性も感じている。

総務
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【提言書としていただいたご意見等】
　　　　テーマ：①…新型コロナウイルス感染症対策
凡例　　　　　　②…その他

№ 地域 テーマ 提言内容
所管

委員会等

1 古川 ①

大崎市が各家庭にチラシ等を配り，感染予防対策を実施していることは
とても良いことだと思っています。
世間では，私たち夫婦年代は，すでにワクチンを接種していると聞いて
いますが，我が家は二人とも現在まだ終わっていません。主治医でのワ
クチン接種を希望したところ，私の場合で１回目が７月20日，２回目が
８月11日，妻の場合は，私よりも１週間くらい遅くなります。医療機関
により接種の時期に大きな差があるようです。政府説明と大きな差異が
感じられる。
議会においても，ワクチン接種について調査をしてみてはどうか。

【回答】
ご意見として伺う。

コロナ

2 古川 ②

紙面での議会報告，ご苦労さまです。その都度議会だよりを読んでい
る。
現在，我が地区に市議会議員がおらず，地域における苦情や問題などを
聞いていただける方がいなくなってしまったことが残念でなりません。

【回答】
大崎市議会議員定数条例の改正により，次期改選より議員定数が30人か
ら28人に変更となる。地域内の要望等については，地域選出の議員に限
らず，議会ウェブサイトには各議員の連絡先も掲載しているので，是非
お気軽にご意見ご提言をお寄せいただきたい。

議運

3 古川 ①

感染対策が不十分な飲食店が見受けられるので，行政から指導をしてほ
しい。

【新型コロナ特別委員会で調査】
飲食店に対する感染対策については，内閣府等からの「飲食店における
感染防止対策を徹底するための第三者認証制度の導入について」の通知
に基づき，宮城県が認証制度を運用している。市でも認証制度の周知に
努めている。

コロナ

4 古川 ②

議員定数削減と報酬について，時間をかけて議論をされたことに敬意を
表するが，議員定数を減らしたことで，政務活動費をアップしたことは
疑問視する。

【回答】
ご意見として伺う。

会派

令和3年度　議会報告・意見交換会（地域での開催）

　　　　所管委員会等：議運…議会運営委員会
　　　　　　　　　　　総務…総務常任委員会
　　　　　　　　　　　民生…民生常任委員会
　　　　　　　　　　　産業…産業常任委員会
　　　　　　　　　　　建設…建設常任委員会
　　　　　　　　　　　情報化…情報化対策特別委員会
　　　　　　　　　　　コロナ…新型コロナウイルス感染症対策調査特別委員会
　　　　　　　　　　　会派…会派代表者
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№ 地域 テーマ 提言内容
所管

委員会等

5 古川 ①

早急に全市民（県・国）に新型コロナワクチン接種をするように。

【回答】
ご意見として伺う。

コロナ

6 古川 ②

三本木パークゴルフ場の修復は，担当した業者にクレーム処理として工
事をさせるべき。市の財政（公金）を使用するのは絶対に反対である。

【対応状況】
造成工事について施工業者の瑕疵等はないと判断しており，今年４月か
らの「ひまわりコース」の工事は，造成工事施工業者からの協力申し入
れにより，改善工事の試験施工を実施したものである。残りの「なのは
なコース」，「すいせんコース」については，今後，市の責任において
改善を行っていく。

建設

7 古川 ②

６月定例会で議員定数が30人から28人の２人減について可決されたとの
報道があった。それについては，市民の多くが賛成されいる。
しかし，一方では議員報酬を上げることも承認可決されたとのことが
載っていた。これは，市民感情として納得できないとの意見も多数あ
る。
このコロナ危機の時，税金を使って対策をし，多くの方に犠牲を払い我
慢をしている時に議員報酬を上げることは納得できない。現在も，倒産
の危機に陥っているところもある。外食産業の不況で米余り減少が進
み，米価も下がるでしょう。
これからはもっとコロナ不況となり，市民の収入も減り，税収も減って
くることが予想される。なので，議員報酬を上げる案の撤回を求める。
できれば，次回の市議選の目玉として堂々と市民の理解を得て，議会で
可決することを願う。

【回答】
ご意見として伺う。

会派

8 古川 ②

小林下行政区において，下記のインフラ整備が遅れ，地域住民から早期
整備を強く要望されている。最低限のインフラは市民に公平に供される
べきかと思う。何卒よろしくお願いしたい。
①上水道未給水世帯（４世帯）の解消
長年各戸の井戸を利用していますが，水質面等から大きな不安，不便を
抱え続けている。
②市道の舗装整備
以前は舗装されていたが，圃場整備や用水路整備の際取り除かれ，以降
砂利道となっている。砂利を入れ整備をしてもすぐダメになり大変困っ
ている。地域住民の生活道として欠かせない市道であるので，早期の舗
装整備を望む。（令和３年１月に市役所建設課道路維持担当へ要望済
み）

【担当課確認】
①上水道未給水世帯（４世帯）の解消については，古川小林下地区より
水道管敷設の要望書をいただいている。
新規地域への給水にあたっては，要望地域世帯の接続意思を十分確認し
ながら，水圧・水質保持等の課題を整理し，安定的に水道水を供給でき
るかを確認したうえで，計画的に取り組んでいく。
②市道の舗装整備については，現地の状況は要望を頂いた時点で確認し
ている。今年度を目途に砂利道の整備計画を策定したいと考えており，
その中で整備を進めていく。

建設
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№ 地域 テーマ 提言内容
所管

委員会等

9 古川 ①

昨年に引き続き，（１）総会は書面決議，（２）防災訓練，盆踊り，運
動会，敬老会の２年連続の中止となっている。感染防止対対策とりなが
らのイベントや行事の開催を提案するも意見が受け入れられず，どうし
たものかと思い悩んでいる。

【新型コロナ特別委員会で調査】
感染対策を講じた上で，地域イベントや行事を再開していただきたい。
イベント主催者等への要請内容について市のウェブサイトに掲載されて
いるので，ご確認いただきたい。

コロナ

10 古川 ①

令和２年度に引き続き，第５期の委員総会は書面決議になってしまっ
た。また，ワークショップの機会も奪われ，軽トラ市場も中止の状況に
ある。令和３年度，第６期委員による総会は開かれたが，出席は半数で
あった。新しい委員によって活発な活動を期待するのですが。未だ感染
防止のために集まりの機会を失くしたままである。

【新型コロナ特別委員会で調査】
感染対策を講じた上で，地域イベントや行事を再開していただきたい。
イベント主催者等への要請内容について市のウェブサイトに掲載されて
いるので，ご確認いただきたい。

コロナ

11 古川 ②

過日古川南中学校の防災に関する地区別生徒会にて出された意見につい
て
（１）角々にカーブミラーが少ない
（２）道路の凹凸が多い
（３）集中豪雨の際に浸水が多い。
（４）横断歩道を渡る際に車が停止しない。
などの意見が出された。その対策を願う。

【担当課確認】
（１）地域皆様からの要望があれば，現地を確認し，必要性が高く，設
置場所が確保できる場合は設置していく。
（２）道路の凹凸については，具体的な場所を教えていただければ，現
地を確認し，必要に応じた対応をさせて頂く。
（３）関係部署と一緒に現地調査を行う。
（４）警察や交通安全協会等と連携し，引き続き運転者に交通ルールの
啓発活動を行っていく。

建設

12 古川 ②

令和３年度は，市制15周年にあたっている。
これまで大崎は一つという行事やイベントが少ないように思う。統一清
掃を市制10周年の際に実現したのだが，その後は再び地域の実情に合わ
せてということで大崎が一つになっていない。何かにつけ，地域の実
情，特色を出される。大崎は一つの実現にはどのような方策が必要なの
か伺いたい。

【総務常任委員会の調査に対する執行部回答】
合併10周年の際には記念事業として，本市の認知率向上や市民の一体感
の醸成を目的に，花，木，鳥，大崎市民歌の制定など各種事業を実施し
た。
また，世界農業遺産の認定は大崎市のみならず，大崎圏域で取組んだ事
業である。
現在，取り組んでいる事業の基準や考え方は，大崎市として一本化し，
その上で地域の特徴を活かしながら実施しているが，大崎市の一体感の
醸成に向け，これまで以上に大崎市全体を考えた施策の形成を進めてい
くことが必要である。

総務

29 
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13 古川 ②

安国寺橋付近土手の冬季間の風雪棚の設置を強く要望する。

【担当課確認】
河川区域であり，現実的には厳しいものと思われるが，設置の可能性に
ついて，関係機関と協議していく。

建設

14 古川 ①

新型コロナワクチン接種に関し，中小企業対策として会議所を通じて商
店街振興組合に構成員の職域接種を要望しているが，この取り組みがタ
イムリーかつスピーディーに進められるよう，議会からのプッシュもお
願いしたい。

【新型コロナ特別委員会で調査】
古川商工会議所でも職域接種を検討されたようだが，国においてワクチ
ン不足から急遽応募を短縮した経緯があり，応募を断念したようだ。

コロナ

15 古川 ②

前回の提言でも申し上げたが，現在使われていな旧市民病院南病棟につ
いて，大崎地域といえども今後海外との交流がますます深まる中で，ア
フターコロナのレガシーとしても，世界規模の疫病対策の拠点施設とも
なるような,ほかに先駆けた活用策について鋭意検討を始めるべき。

【令和3年11月19日：民生常任委員会において調査】
現在の使途としては，マスクの備蓄用倉庫，市長部局の書庫として利用
している。庁舎としての利用がなくなって20年以上経過しており，庁舎
として再稼働するためには相当の費用が発生するとのこと。夜間急患セ
ンターの移設の話もあるので，併せて検討していくとのこと。

民生

16 古川 ②

DCがスタートし，陸羽東線を活用した専用列車の乗り入れもあると聞く
が，乗客の皆さんに向けてのサイン計画として，①渋井地区のカント
リーエレベーターのペンキ塗り直し，②古川駅歓迎塔の刷新及びその周
辺の常々の清掃活動の検討を願う。

【回答】
ご意見として伺い，執行部担当課へ申し伝える。

産業

17 古川 ②

古川駅前の日本庭園を「大崎市合併15周年記念公園」となるような抜本
的な改善，改修の検討を願う。

【回答】
ご意見として伺い，執行部担当課へ申し伝える。

総務

18 古川 ②

古川まちづくり協議会について，その構成員である「地域づくり委員
会」の再活性化について，議会としての現状調査とその支援策について
検討を願う。

【回答】
現状の地域づくり委員会等地域自治組織については，基礎交付金，ス
テップアップ事業交付金及びチャレンジ事業交付金の３本柱の財政支援
制度等によって，まちづくり推進課や中央公民館が中心となり支援をし
ているところである。
引き続き，所管常任委員会でも調査，検討をしていく。

総務

30 
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19 古川 ②

防災無線について
１．言い回し
　①ボツン，ボツンと言葉を切っての放送は聞き取りにくいというより
　　不快である。
　②どのセクションの誰が言い回しの責任者か。
　③聞き取りやすい，不快にさせない言い方は工夫できないか。
２．内容が不要不急である。
　①社会を明るくする運動。何のことか分からない。
　②熱中症予防月間，一回言えば済む。
　③交通安全運動，火災予防運動，警察，消防の依頼だろうが，毎年の
　　ことでマンネリだ。
　④特殊詐欺防止。「家族に相談しましょう」など一般的な話は意味が
　　ない。
　⑤「忘れないで投票しましょう」など，いまどき効果はない。余計な
　　お世話。
　⑥カルガモ駆除情報も広報紙で十分。
３．放送内容を取捨選択できないのか
　①大雨，大地震の避難情報が主な役割だ。
　②ミサイル発射情報。
　③法務省，警察，消防，農林振興課等の放送依頼は断れないのか。あ
　　るいは数を減らすことはできないのか。
このような意見は少数かもしれない。防災無線は緊急の時だけで，取捨
選択，回数を減らし，あとはメールやフリーダイヤルで十分である。
あまりしつこいとかえって不快で逆効果だ。

【総務常任委員会の調査に対する執行部回答】
防災行政無線の放送内容や放送頻度については，市民の皆様から様々な
ご意見をいただいており，庁内関係課との協議により，市民生活に必要
な情報提供を心掛けている。今後とも庁内で協議していく。

総務

20 古川 ②

人口減少により，やむなく小学校の統廃合が今後も各地域で進んでい
く。廃校となった学校の跡地利用についても無駄なく進められると察す
るが，ピアノなどの価値のある備品の利活用も重要になる。現状はどう
なのか。廃校になった学校の地域住民は寂しい気持ちも必ずやあること
だろうが，うまく活用されたら気持ちも違うだろう。楽しく明るい統廃
合となることを切に願う。

【回答】
大崎市では，市民協働推進部政策課内に小学校跡地利用調整担当を置
き，跡地利活用を推進することとしている。
なお，廃校となった小学校区単位で住民などにより利活用のあり方につ
いて協議されている。
所管する常任委員会でも今後も継続的な調査を実施したい。

総務

21 古川 ②

避難行動要支援者名簿の取り扱いについて，受け取り方が違う。正確な
説明が必要だ。

【R3年10月22日：民生部参事に確認】
名簿については，区長・民生委員へ提供している。所管課としては，名
簿を提供するための本人同意に苦慮している状況で，できる限り同意が
得られるよう申請の際等に声掛けを行っている。

総務
民生
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22 古川 ②

古川北小学校への統合に伴い，４小学校が閉校となった。旧校舎の活用
について，また今後閉校になる小学校についても検討を願う。エアコン
を昨年設置したばかりで，コストパフォーマンスが悪いのではないか。

【総務常任委員会の調査に対する執行部回答】
令和３年４月に市民協働推進部政策課内に小学校跡地利用調整担当が設
置され，旧校舎や敷地の活用について検討を進めている。
小学校へのエアコン設置については，子ども達の熱中症対策として取り
組み，教育環境整備の充実を進めてきた。設置後，１年間の利用や数年
となるケースもあり，費用の方が大きいのではとの指摘もあるが，子ど
も達の健康と命を守るために，必要な対応であったと捉えている。

総務

23 古川 ②

空き家，空き地の件数調査だけでは無く，悪影響を住民から直接聞く場
があるべき。憲法第２５条に基づき，隣家の生活を守ってやるべきでな
いか。一人暮らしの高齢者にとっては大変な心経のいりようである。ぜ
ひ条例をつくって先進的なまちを，将来を見込んだ市政を求める。

【総務常任委員会の調査に対する執行部回答】
個人資産の管理となるので，周辺住民の方から不適正管理のご連絡をい
ただいた場合は，現地を確認して所有者へ適正管理を依頼している。
様々な事情で改善に至らない場合もあるが，引き続き改善に向けた話し
合いや法令に基づいた措置などを行い，生活環境の改善に努めていく。

総務

24 古川 ②

渋川の堤防の状況が，大雨の度に悪化している。なお一層の強靭化対策
を願う。

【担当課確認】
河川管理者である宮城県へ，河川整備と併せて維持管理も含め要望して
いく。

建設

25 松山 ②

旧松山町内の通学路について，事故が発生する前に市と県が連携を取り
進めてもらいたい。

【総務常任委員会の調査に対する執行部回答】
市内小学校区の通学路については，例年小学校による点検，関係機関に
よる対策を協議している。

総務

26 三本木 ①

ワクチン接種について，結果論だが，手法は集団方式を原則とし，健診
のように割り当て方式とし，かかりつけ医は例外とする。予約方式をと
る場合は，地域ごとの日程を設けて実施する。今後検討すべき。

【回答】
ご意見として伺う。

コロナ

27 三本木 ②

三本木パークゴルフ場は公認コースになっている。もう一度公認コース
として成立するのか確認が必要だ。

【対応状況】
日本パークゴルフ協会に確認したところ，公認コース認定基準の変更に
該当しないため，変更申請の必要はないことを確認した。

建設
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28 三本木 ②

旧１市６町のくくりで，今の大崎市の歳出が一人あたりどのくらいなの
か示してもらいたい。市の中心部である古川にばかりお金が投資されて
いる気がする。無電柱化も景観上良いだろうが，中心部から外れると，
10年前の大震災で斜めになっている電柱がたくさんある。

【回答】
毎年広報おおさき12月号において，前年度の市民一人あたりの歳出の内
訳をお示ししているが，御指摘の旧１市６町のくくりとはなっていな
い。
全地域を対象としている事業も多くあることから，旧１市６町単位での
区分分けは難しいと考えられる。
御意見については，執行部担当課へ申し伝え，示し方の工夫について検
討する。

総務

29 三本木 ②

①三本木新世紀公園を防災拠点（東北・宮城）と，総合運動公園化の推
進を願う。
②太陽光発電増加に伴う森林伐採による水害への基準，規制が必要。

【回答】
御意見として伺い，執行部担当課へ申し伝える。

【教育委員会から「総合運動公園化の推進を」への回答】
現在，大崎市には，スポーツレクレーション系の施設が45施設あり，延
べ床面積は約６万平方メートルとなっている。その中で，約４割の施設
が築30年以上経過している状況にあり，市ではこれまで市民の皆様が安
心・安全に利用できるよう，修繕や改修に取り組んできたところではあ
るが，今後40年間で他の施設も合わせ約年間44億円の維持管理費が不足
していくという試算が出ている。
今年の自国でのオリンピック・パラリンピックの開催を機に更なるス
ポーツ環境の整備は必要かと考えているが，現在，公共施設等総合管理
計画の個別施設計画に基づき，施設の長寿命化（耐用年数の延長）とあ
わせ，減築（用途の廃止・解体など）や集約化（同じ機能の集約），複
合化（異なる機能を集約）を目標に取り組むこととしており，既設の体
育施設や公園等の適正化，定住自立圏を含む近隣市町が保有する施設の
相互利用を視野に入れながら，将来の人口動態や利用状況，費用対効果
を総合的に勘案し，運動公園等の整備が次世代の負担とならないよう市
長部局と連携し，慎重に判断していきたい。

総務

30 鹿島台 ①

大崎市の接種計画が，国の計画とマッチしていないようだ。
電話がつながりにくい，何回電話しても通話中。
近所に88歳，77歳の高齢者が１回目接種の予定。（7月15日と16日）
75歳以下で既に２回目が終了した人もいる。パソコン等自由に使える人
と電話のみの人では，予約日に差が出ている。今後，このようなことが
ないように検討してほしい。
登米方式がベターのようだ。

【回答】
ご意見として伺う。

コロナ
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31 鹿島台 ②

鹿島台志田谷地地区の集団移転で，旧鹿島台商業高校の跡地を希望して
いる人々が不満いっぱいのようだ。遅れ遅れでがっかりしている。
年内に移住できないと嘆いている。遅れている状況をもっと丁寧に説明
すべきである。
また，建築資材の値上がりが続いている。それをどう解決するのか説明
してほしい。

【担当課確認】
令和元年東日本台風被災者支援として，鹿島台商業高校跡地に整備を進
めている。分譲住宅地造成工事については，令和3年5月10日に造成工事
に係る契約締結を行ない，早期完成に向け工事に取り組んでいる。
当初は9月からの宅地分譲を計画していたが，発注時における入札不調
や関連事業である上水道・下水道工事や災害公営住宅の建築工事との工
程調整により工程に遅れが生じており，年明けとなる1月以降からの宅
地分譲を予定している。
移転を希望される皆様に対し，これまで説明会を開催し工事の進捗状況
やスケジュール，工程の遅れ等についてご説明を行なうととともに，個
別相談等も行いながら事業を進めている。今後につきましても時期を見
図り説明会を開催する予定であり，移転希望者への丁寧な説明に取り組
んでいく。
また，市の被災住宅移転事業の補助金制度についても対象となる方に情
報提供しているが，世界的なコロナ禍の影響により建設資材の価格が高
騰していることは認識している。今後の市場経済の動向を注視しなが
ら，住宅再建が円滑に進むように今後も丁寧な説明に努めていく。

建設

32 鹿島台 ②

鹿島台大迫地区の農免道路について，交通の支障となる樹木の伐採をし
てほしい。（冬季の長期間道路凍結，トラックの通行障害等）

【産業常任委員会の調査に対する執行部回答】
該当の路線は現在市道として管理されており，完成から30年以上が経過
している。要望の内容については十分把握しており，状況の悪い箇所か
ら着手している状況。予算の範囲となるが，継続して道路の冬季の安
全，通行の安全を確保していく。

産業

33 鹿島台 ②

区長業務のICT化を進めるためにも，必要な区長に対するICT教育（メー
ル，エクセル，ワード，画像処理等）を実施すべき。また，各種申請書
類について，大崎市HPのどこにあるか明示してほしい。
区長はパソコンがスムーズな仕事ができない。ICT教育が明確でないと
長の成り手がいないと思う。

【総務常任委員会の調査に対する執行部回答】
現在，行政区長に対する依頼や通知等は書面で行っている状況である。
区長業務にICTを活用する有効性を感じてはいるが，抵抗や不安を持つ
行政区長がおられることもあり，環境整備等も含め今後，検討してい
く。

総務

34 鹿島台 ②

県道16号（石巻鹿島台色麻線）の大迫地区の嵩上げについて，内水氾濫
による災害が発生しないようにしてほしい。

【担当課確認】
主要地方道石巻鹿島台色麻線の嵩上げについては，事業主体である宮城
県北部土木事務所へ提言内容を伝えるとともに，今後の設計等を注視し
ていく。

建設
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35 鹿島台 ②

被災された志田谷地地区住民向けに，災害公営住宅・宅地造成が旧鹿島
台商業高校跡地で予定されているが，この計画や進捗に関する近隣住民
向けの説明が薄い。今後，近隣住民となるので行政区としての関りや，
公衆衛生・交通安全・防災等でも協力していく必要がある。きめ細かい
情報提供や説明会開催等の配慮を望む。
また，この整備計画で出入口付近を拡幅整備をすると聞いている。この
場所は，いわゆる信号のない抜け道と坂が交差する地点でもあり，日頃
から一時停止を守らない車両もあることから，住民が増え出入口も拡幅
した場合に，重大な事故が発生しないか近隣住民皆が心配している。交
通安全や子供たちの通学路の観点からも，看板・標識・道路サイン等で
注意を促す必要があるので，ぜひ現地を確認していただき，必要な整備
を考えていただきたい。

【担当課確認】
令和元年東日本台風被災者支援として，鹿島台商業高校跡地に整備を進
めております，分譲住宅地造成工事につきましては，計画作成時，及び
工事着手時において近隣住民の皆様を対象として説明会を開催し，住民
の方々からは工事に伴う安全対策をはじめ，雑木の伐採，ごみ集積所の
整備など様々な要望をいただいている。これらの地域からの要望等に対
応しながら進めていく。
造成工事完成後の地域コミュニティの形成が円滑に進められるように，
今後も地元行政区長と相談のうえ，情報提供に努めていく。
また，造成地が接続する交差点については，これまでの変則交差点を十
字路交差点の形状に改良するとともに，見通しの良い形状としている。
交通事故防止を図るため，今後も交通管理者と協議し，交通標識や注意
看板等により安全な道路環境の整備に努めていく。

建設

36 岩出山 ①

新型コロナウイルス感染症はもう既に１年数か月を経ているが，なかな
か思うような成果が出ておらず，政府も緊急事態宣言を４回も発出し，
大変苦慮しているようだ。
現在，高齢者のワクチン接種は実施中で，18歳以上の方々のワクチン接
種の見込みは10月から11月に終了できるのか疑問である。
オリンピック，パラリンピックの感染影響はどのようになるのか。都会
の人流を止めないと何ともならないのは，我々地方人は理解している。
また，２～３日で新規感染者が1,000人を超えている状況が現実である
ので怖いと感じる。
私は基本を誠実に主旨し，感染防止に努めたいと思っている。

【回答】
ご意見として伺う。

コロナ

37 岩出山 ②

毎年同じ場所の道路の修繕にはあきれる。手直しをしっかりするだけで
なく，根本的な解決を願う。

【担当課確認】
定期的に調査を行い，優先度が高い道路については，舗装打替えを検討
していく。

建設

38 鳴子 ①

ワクチン供給が不透明になってきている中で，県とも連携をしながら早
期の接種を全市民に進め，安全・安心につながるよう行政サイドを後押
しされるよう願う。

【回答】
ご意見として伺う。

コロナ
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39 鳴子 ②

農業後継者の確保について
黒崎地区では，水稲栽培を自前で行っている農家が10戸ほどだが，ほと
んどが70代で，その方たちができなくなればどうなるか心配である。
農地集積による経営体が１社あるが，今後のことを考えた場合，努力し
ながら経営している経営体が更に農地集積ができ，耕作放棄地が出ない
ような方策を，行政共々研究，検討されたい。

【産業常任委員会の調査に対する執行部回答】
高齢化による農業従事者の減少が進む中山間地域や，小規模集落が点在
する地域では，中心的経営体の育成が他の地域以上に重要であると認識
している。青年就農者や法人の確保・育成と併せて多様な人材を確保す
ることにより，それぞれの経験や能力を生かしながら地域を支える仕組
みを構築できるよう支援していきたい。
また，農業委員会においては，農地利用最適化推進委員を中心とした地
域の農業者等との話合いを通じ，担い手の農地集積・集約化を支援して
いきたい。

産業

40 鳴子 ①

オリンピック，パラリンピック等で人流が増加すること，それに伴って
感染者の増加が予測されるが，市として対策を考えているか伺う。
また，ワクチン接種が進められている中であるが，ワクチンの確保状況
と対象者全員の接種完了時期の目安をお示しいただきたい。

【回答】
ご意見として伺う。

コロナ

41 鳴子 ②

川渡六角牧場での巨大風力発電事業に関して
風力発電事業に関しては，クリーンエネルギーという観点からそれ自体
を否定するものではないが，現在計画されている六角牧場での発電事業
については，一般の生活圏域とさほど離れていないこともあり，低周波
騒音による頭痛，めまい，耳鳴り，不眠などの健康被害が懸念されると
ころである。
子供の命を守り健やかな成長を保証する立場にいる者として，子供たち
の健康が十分に守られるのか大変心配している。
また，健康被害が大きくなることによって，この地域からの人口流出が
増え，過疎化の加速につながっていくのではないかとの心配もある。そ
ういった懸念や心配を踏まえて，この事業について市としてどのような
考えを持っているのか，教えていただきたい。

【総務常任委員会の調査に対する執行部回答】
再生可能エネルギーの利活用については，持続可能な未来を構築できる
よう市民の意向を踏まえて，自然環境等の保全と調和が取れた活用が図
られなければならないと考えている。
また，事業者へは，地域住民の不安解消に向けた丁寧な説明と対策を求
めていく。

総務

42 鳴子 ①

新型コロナワクチン予防接種の予約について
登米方式，市の健康診断の予約のように，行政が地区ごとに接種日を決
めて通知するようにする。そして都合が悪い場合は，予備日を設けて実
施する。

【回答】
ご意見として伺う。

コロナ

36 
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43 鳴子 ②

土石流等の発生に伴う避難経路，方法について
中野地区に集会所があり，６～８人の避難が可能であるが熱海のような
土石流災害がある場合，その人々をどのような形で避難させるのか。ど
こにさせるか，何もない。今こそ研修など勉強会を開くべき。

【回答】
防災安全課が窓口となり，自主防災組織等に対し，地域の実情に合わせ
た防災講話や防災訓練への講師派遣を行っているので，研修会等の開催
については担当課へご相談いただきたい。

総務

44 鳴子 ②

防災無線について，もう少し細かい情報を出して，少しは役に立つよう
改善するべきである。

【総務常任委員会の調査に対する執行部回答】
防災行政無線の放送内容や放送頻度については，市民の皆様から様々な
ご意見をいただいており，庁内関係課との協議により，市民生活に必要
な情報提供を心掛けている。今後とも庁内で協議していく。

総務

45 田尻 ①

コロナ対策として，新型コロナウイルスワクチン接種について，全ての
方々が早期実現化となるよう，県や国に働きかけていただきたい。
また，現在の接種順位にかかる年齢区分について，他人との接触や付き
合う場が多い勤務現職者の優先化について検討いただきたい。

【回答】
ご意見として伺う。

コロナ

46 田尻 ①

ワクチン接種について，１年後，２年後に再度実施する場合，方法つい
ては改善されると思うが，料金無料とはならずとも，補助を出して多く
の方に受けてもらうようにしていただきたい。

【新型コロナ特別委員会で調査】
（R3.11月22日現在）
３回目についても，全額公費で接種を行うため，無料で接種ができる。
国からの新型コロナワクチンの追加接種（３回目）に関する通知を踏ま
え，市では接種体制の整備や接種発送の準備を進めている。
接種券の発送時期，予約方法，接種会場等の詳細については，決まり次
第お知らせする。

コロナ

47 田尻 ②

百々地域の県道涌谷田尻線と，北小塩地域の主要地方道古川登米線に挟
まれた百々，北・中・南小塩地域内を通る幹線市道について，現在交通
指定速度が50㎞/ｈの高速化となっているが，当区間にはカーブ区間，
更には本道路と交差接続（ロマン館，さくらの湯など）が多いことによ
り，危険防止上限指定速度の減速化として，40㎞/ｈ以下となるように
改正要望する。

【総務常任委員会の調査に対する執行部回答】
市道北小塩・百々線の速度規制につきましては，警察庁で進めている最
高速度規制の見直しにより40㎞/ｈから50㎞/ｈへ変更になった経緯があ
る。
このことについて，管轄である古川警察署へ確認したところ，古川警察
署にも同様に最高速度規制を40㎞/ｈへ変更してほしいとの要望が届い
ており，署による現地調査の結果，今後再見直も検討すべき路線である
とのことから，変更の時期などは古川警察署へ随時確認し，関係地区へ
連絡させていただく。

総務
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48 田尻 ②

県道15号の横須賀土手から左折して長沢方面に向かう市道があるが，葉
山地区においてパイプ式のガードレールが錆びついて切断されており，
大変危険な状況である。通学路にもなっているので，早急の対応を願
う。（現地確認も）

【担当課確認】
現地状況は確認しており，破損個所も多い事から複数年で補修してい
く。

建設

49 田尻 ②

田尻地区公民館パークゴルフ場に雨風がしのげるクラブハウスの設置を
願う。グラウンドに芝生を張り，近隣にないようなグラウンドを願う。

【回答】
ご意見として伺い，執行部担当課へ申し伝える。

総務
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【質問・意見・要望の要旨，回答の要旨】

№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 会場での回答 調査等の結果，対応状況　など
所管

委員会等

1
大崎市ス
ポーツ少

年団
①

鎌田記念ホールのアリーナやグラウン
ドを利用しているが，検温器がない。
事務所にはあるが，利用者が持参して
記録している。トレーニングルームの
利用者は検温していない。古川総合体
育館には２台も設置している。
クラスターが発生してからでは遅い。
体育施設や公共施設など，人が集まる
場所には，せめて１台は備えてほし
い。

設置に努力する。 【新型コロナ特別委員会で調査】
自動検温機については，施設入館時の
検温が確実にできることや施設職員と
利用者の接触が防げることなど，新型
コロナウイルス感染症予防に効果があ
ると認識している。
施設規模や利用状況に応じた設置に取
り組んでいる。

コロナ

2
大崎市ス
ポーツ少

年団
①

体育施設など，市外（仙台市，栗原
市，登米市等）からの団体が使ってい
る。申請があれば貸さざるを得ない
が，管理はどうしているのか。地元の
人へのコロナ感染が心配である。

鹿島台や田尻の議会報告会場でも他市
からの使用を制限できないかとの声が
あった。確認したところ，県の施設と
して制限なく貸しているとのことであ
る。仙台市，登米市，美里町は使用制
限をしているとのこと。これまで，コ
ロナまん延，クラスター感染したこと
はないとのことであった。継続して管
理やコロナ感染対策を行っていきた
い。
本日大崎地区１市４町で意見交換の場
を設けるとのことであった。県下を統
一してほしいとの意見が出て，前向き
に検討していくとのことであった。

【新型コロナ特別委員会で調査】
令和3年8月27日から9月12日までの期
間，新型コロナウイルス感染症拡大に
伴う緊急事態宣言が宮城県に発令され
たことに伴い，公共施設の利用制限を
行い全て休館とした。また，9月13日
からはまん延防止等重点措置に移行さ
れたことを受け，施設の利用を大崎市
民に限定するなどの利用制限を行っ
た。
今後も大崎圏域の４町，栗原市や登米
市などの近隣自治体との情報交換を緊
密にし，状況に応じた施設の利用制限
を行うなど，市民の健康を第一に考
え，安全・安心な施設運営に努める。

コロナ

3
大崎市ス
ポーツ少

年団
①

コロナ感染者の発表について，せめて
旧市町名くらいは公表できないか。

特別委員会でも同様のことを執行部に
訴えたが，県保健所から市にも情報が
ないとのことである。

【新型コロナ特別委員会で調査】
県から発表された内容と同じものを市
のウェブサイトに掲載しており，個々
の感染者の詳細な情報はない。

コロナ

4
大崎市ス
ポーツ少

年団
①

県保健所がなぜ公表しないのか，聞か
ないのか。新聞報道でもあれば市民は
納得するのではないか。

意見をいただいたので，再度執行部に
話をしたい。
要望をしても県は了解しないだろう。
スポーツ少年団の指導者が子供たちを
どう守っていくかである。

【新型コロナ特別委員会で調査】
感染情報は宮城県が管理している。詳
細については個人情報にあたり，市に
も提供されていない。

コロナ

5
大崎市ス
ポーツ少

年団
②

指導者のライセンスを取得するのに料
金がかかるが，5,000円の補助では足
りない。市の担当者に話したが，よく
分かっていなかった。C級，D級の２つ
を取得しているが，C級は助成の対象
にならない。２時間くらい説明した
が，２か月経っても音沙汰がない。

所管委員会で調査し，協議，要望をし
ていく。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
スポーツ少年団の指導者資格制度の改
正に伴い，これまでの永年認定資格か
ら４年に一度の資格更新が必要な資格
に移行され，更なる資質向上が求めら
れていることから，スポーツ少年団の
活動と指導者の育成を支援するため，
新たに改正されたJSPO公認スポーツ指
導者制度のスポーツ少年団指導者資格
取得に要する費用の一部を支援するこ
とを目的とした補助金制度を令和3年
度から5年度に実施している。

総務

6
大崎市ス
ポーツ少

年団
②

コロナ禍で試合も練習も工夫して行っ
ている。会場使用料が発生するため，
参加料が5,000円，8,000円から１万円
にならざるを得ない。各種目別の補助
金額と活用を示してほしい。

所管委員会で調査し，協議，要望をし
ていく。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
スポーツ少年団が市内の社会教育施設
（公民館・体育館など）を利用する場
合の使用料は全額減免としている。
スポーツ少年団には令和２年度におい
て活動環境整備支援補助金を交付，令
和３年度から５年度まで指導者育成補
助金を交付する予定としている。
今後も大崎市スポーツ少年団本部と連
携しスポーツ少年団活動の環境整備に
努めていく。

総務

令和3年度　議会報告・意見交換会（団体との開催）

　　　　　　　　　　　　　　テーマ：①…新型コロナウイルス感染症対策
　　　　　　　　凡例　　　　　　　　②…その他
　　　　　　　　　　　　　　所管委員会等：議運…議会運営委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　総務…総務常任委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　民生…民生常任委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　産業…産業常任委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　建設…建設常任委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　情報化…情報化対策特別委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　コロナ…新型コロナウイルス感染症対策調査特別委員会
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　会派…会派代表者
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№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 会場での回答 調査等の結果，対応状況　など
所管

委員会等

7
大崎市ス
ポーツ少

年団
①

サッカーでは，５万円の補助金でマス
ク，消毒液，ハンドウォッシュを購入
した。スポ少単位で抗原検査キットを
配布してもらえないか。

時間を置かず要望したい。 いただいたご意見を踏まえ，議会では
この内容も盛り込んだ要望書を，9月
24日に市執行部へ提出した。その後，
希望される方が何度でも低廉な価格で
検査を受けることができる検査セン
ターを，民間検査機関の協力を得て10
月に設置された。

コロナ

8
大崎市ス
ポーツ少

年団
①

コロナ感染者数は公表されるが，検査
数は示されない。（PCR検査何人検査
して何人感染）公表されるよう働きか
けはできないか。

（回答なし） 宮城県ではPCR検査数や陽性率もウェ
ブサイトで公表している。

コロナ

9
大崎市ス
ポーツ少

年団
②

松山Ｂ＆Ｇ海洋センターは，プール，
アリーナ，ＬＥＤ化と改修されたが，
卓球台が30年も更新されず，卓球協会
で購入し使用している。年次計画で更
新してほしい。

田尻も総合体育館建設時10台整備した
が，その後の更新はない。６月定例会
でサップの導入は示されたが，卓球台
はなかった。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
年次計画を立てて更新していく。

総務

10
大崎市ス
ポーツ少

年団
②

検温器，消毒液など自費で対応してい
る。練習試合に行く時，子供や保護者
の検温を行っている。
市内学校の部活指導のガイドラインを
示してほしい。学校によって部活指導
に温度差がある。学校からの要請で決
まるというが，熱心でないところは校
外指導者を招へいできないのか。部員
の数にも影響している。

実情調査を行いたい。
６月定例会で質問がされた。文科省は
令和５年から休日の部活動を地域中心
にとの方向を示している。市は国の動
向を中止していくとのことである。
三本木はスポ少にお願いするとの話で
ある。令和５年以降，地域の指導者と
うまくつながっていきたい。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
「大崎市部活動ガイドライン」を市の
ウェブサイトに掲載している。
外部指導者については，学校長からの
推薦により認定し，派遣を行ってい
る。

総務

11
大崎市ス
ポーツ少

年団
②

45年間スポ少を指導しているが，加入
率が下がっている。本市は令和２年度
で14.4％である。
新聞報道では，肥満割合が宮城県が
ワースト１である。
小学生の健全育成のためにも，スポ少
は大切である。市独自の現場の声と連
携した対応をしてほしい。

スポ少は社会教育団体である。部活の
顧問は精神面など校外指導者に頼むな
どしなければならない。指導者の皆さ
んから教育委員会と正式に話し合いを
すべきではないか。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
スポーツ少年団活動は子ども達の競技
力向上はもちろんのこと，スポーツ少
年団の理念である「一人でも多くの青
少年にスポーツの歓びを提供する」
「スポーツを通して青少年のこころと
からだを育てる」「スポーツで人々を
つなぎ,地域づくりに貢献する」こと
を目的として活動を行っている。
そのスポーツ少年団活動を支える指導
者については，その理念を習得し将来
を担う青少年の健全育成に日々尽力さ
れていると理解している。

総務

12

多様な学
びを共に
つくる・
宮城ネッ
トワーク
３団体

【逆質問】
　フリースクールの活動で最も困って
いることは。

【一般社団法人フリースペース道　高
橋代表理事の回答】
公的な支援が一切無く，団体の経営が
綱渡り状態である。
寄付を集めたり，利用者から利用料を
頂き何とかやっているが，どこまで続
けられるかわからない不安定な経営状
況である。
是非，公的な支援を考えて頂きたい。

【令和３年第３回定例会一般質問への
答弁】
フリースクールとは，今後もよりよい
連携の在り方について検討しながら，
不登校児童生徒の居場所づくりに努め
ていく。 総務

13
大崎市
PTA連合

会
①

ワクチン接種において，75歳以上を対
象として最初に予約を開始したが，受
付のトラブルがあったり，電話がつな
がらなかったりと不手際が多かった。
やっと予約が取れたが９月以降であ
り，その後，予約券が送られた10代の
中学生は既に接種を受けており，結果
として逆転現象が起きている。周辺市
町村に比べて非常に対応がまずかった
のではないか。

当初の予約がトラブルで上手くできな
かったことは，大きな反省点として議
会の場で執行部に改善を求めてきた。
また，予約が現在は一時中断となって
いる。これは，国のワクチン供給と市
町村の接種のスピードに乖離が出たた
めの調整局面ということでなので，少
し時間をいただきたいところだが，ご
案内のとおり明日から受付を再開する
とのことなので，是非，希望される方
には接種をしていただきたい。一方，
インターネットを使っての予約や電話
回線10本での予約対応など，結果的に
市民の皆さんの使いやすさに配慮が足
らない事は，大きな反省点であるとし
て執行部に指摘をしているが，なにし
ろ全国一斉の初めての取り組みでもあ
り，手探り状態でのシステム構築だっ
たことから，致し方のない部分もあっ
た様に思っている。

会場での回答のとおり。

コロナ

14
大崎市
PTA連合

会
①

ワクチン接種を終えた方の中に，「２
度接種したから，自分は大丈夫だ。」
とマスクもせずに人込みを歩っている
者がいる。そうした方へ基本的な感染
対策は必要な事を啓発すべきではない
か。

確かに２度接種しても基本的な感染対
策は必要な事を，機会を捉え発信して
いかなくてはならないと考えている。

感染の再拡大を防ぐため，ワクチン接
種の有無にかかわらず，感染リスクの
高い行動を控えるとともに，日常生活
における基本的な感染防止策を徹底し
ていただきたいなど，継続的な啓発を
行っている。

コロナ

40 



№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 会場での回答 調査等の結果，対応状況　など
所管

委員会等

15
大崎市
PTA連合

会
①

古川北小学校の開校により，スクール
バス通学となった児童が多いが，バス
内は３密になっているのではないかと
心配している。感染症対策としてス
クールバス内における対策を強化すべ
きではないか。児童の座る間隔を広く
取る為に乗車定員の見直しを行うな
ど，しっかり実効性のある取り組みを
お願いしたい。

暑い中で冷房をかけていることから窓
を開けられない状況だとは思われる。
ご指摘を受け教育委員会に対し，ス
クールバス内での一歩進んだ感染症対
策として何ができるのかを確認してみ
たい。また，乗車定員の見直しやそれ
に伴う増便の考えについても教育委員
会へ伝える。

【新型コロナ特別委員会で調査】
バス内の３密を避けるため，窓を開け
ての換気，社内の消毒等，基本的な感
染予防対策についてはバス事業者に指
示している。また，児童生徒に対して
も学校を通じ，手指消毒やマスク着用
の指導を依頼している。他の公共交通
機関の状況も鑑み，特定の児童生徒が
乗車するスクールバスについては，こ
れまでの感染対策を継続して行く予定
である。

コロナ

16
大崎市
PTA連合

会
①

ワクチン接種が再開するとのことだ
が，市民のどの程度が接種を受けるこ
とになるのか。

元々の計画では，11月上旬までに75%
の市民に接種を受けていただくと計画
している。

【新型コロナ特別委員会で調査】

（R3.11月22日現在）
大崎市全体
１回目接種済率：87.5％
２回目接種済率：83.9％

コロナ

17
大崎市
PTA連合

会
①

要望としてお願いは，予約システムに
おいて，予約の空き状況が手軽に見れ
る様にはできないものか。また，副反
応に関して様々なうわさを聞くが，副
反応が起きた場合どの様に対処すれば
良いのかしっかり周知していただきた
い。

（予約の空き状況確認の件は回答せ
ず）副反応に対する問い合わせは，県
の新型コロナウイルスワクチン副反応
センターに相談いただくことになって
いる。大崎市のWebサイトでもそのよ
うな案内を行なっている。

予約システムの改修について，多くの
方からご意見をいただいている。議会
ではこの内容も盛り込んだ要望書を，
9月24日に市執行部へ提出した。市で
はシステム業者と協議し，利用者がよ
り使いやすいシステムとなるよう改修
を行っている。（カレンダー形式での
予約のほか，予約後も取り消しをせず
に空き状況を確認できるようになっ
た）

【新型コロナ特別委員会で調査】
市のウェブサイトにおいて，ワクチン
の有効性や副反応の発生状況をお知ら
せするとともに，厚生労働省の副反応
サイトにアクセスできるようにリンク
を貼りつけている。

コロナ

18
大崎市
PTA連合

会
②

他県だが，通学路での痛ましい事故が
起きている。対岸の火事とせず，再
度，通学路の安全確認及び整備をすべ
きではないか。

今回の千葉県における事故後，本市教
育長から各小中学校の校長に対し，通
学路の安全点検を指示したことを聞い
ている。そして，そのような取り組み
を常々継続していただき，問題点が見
つかれば直ちに改善に向け手立てをと
ることが大切だと考えている。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
令和３年度の通学路点検は10月から11
月に実施している。例年，学校による
点検の結果，対策が必要な箇所につい
ては関係機関で対策を協議している。
各ご家庭においては，日ごろよりお子
さまが通学する道路について確認，歩
き方についてお話いただいていること
と思うが，今後とも子ども達の安全確
保のためにご協力いただきたい。

総務

19
大崎市
PTA連合

会
②

発達障害を含む障害を持つ児童生徒が
増えているように感じる。そうした状
況に対応する為，学習支援員や教職員
等の加配をお願いしたい。

ご指摘の点は同感であり，これまでも
議会の場で議論を続けている。今後も
継続して，障害等を抱える児童生徒へ
の対応が改善されるよう，取り組んで
いく。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
教育支援員については，各校の状況を
聞きながら可能な限り配置している。
また，学校においても，県に対し必要
に応じて加配の申請を行っている。

総務

20
大崎市
PTA連合

会
②

中学校の部活動問題。学校統合等によ
りスクールバス通学の生徒が増えてお
り，学校休業日の部活動時の登下校の
足の確保が問題となっている。父兄の
送迎や自転車での登下校に頼っている
状況に見えるが，本来，学校で用意す
べきものではないのか。また，外部
コーチの質に疑問があり，どのように
外部コーチを依頼するのか決め方にも
疑問を感じている。

（登下校の足の問題へは回答せず）外
部コーチは，昨年度より本年度は３倍
程度増えたと伺っている。時代によっ
て指導方法も変わってきていると感じ
ている。昨今のコーチは，ガイドライ
ンに沿って指導を行っているものだと
思う。もし，上手くない事象が見られ
る場合は，学校を巻き込んだ話し合い
を行い，より良い指導がなされるよう
にすべきものと考える。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
外部コーチの質については，外部指導
者派遣事業実施要項でその資格として
以下の者としている。
（１）当該部活動の実技指導力を有
し，中学生の指導者としてふさわしい
こと。
（２）学校教育における部活動の意義
や学校の教育方針及び本事業の趣旨を
理解しており，当該校長の推薦を受
け，且つ本人の同意が得られること。
（３）成年であり，公立諸学校の常勤
教職員以外のものであること。
また，「部活動ガイドライン」の遵守
することや生徒の心身の発達に応じた
指導ができるよう，校内体制を整えて
活用することとしている。

総務
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21
大崎市
PTA連合

会
②

県内の充足率の低い高等学校が，全国
募集等を行い生き残り策を模索してい
るが，大崎市も市内高等学校の充足率
向上の為に支援して行くべきではない
か。

ご指摘のとおり大崎市の関わりも大切
だと考える。今後，大崎地域西部地区
の高等学校存続問題が出てきた際は，
積極的に提言をしていきたい。
存続だけが問題ではなく，どのような
学校として再構築されるかが大きな問
題だと考える。選ばれる魅力ある学校
を作っていくことを提言していきた
い。

会場での回答のとおり。

総務

22
大崎市
PTA連合

会
①

市内におけるワクチンの副反応につい
て，実際にどの様な事例があるのかと
いった正確な情報をタイムリーに発信
すべきではないか。

（回答なし） 【新型コロナ特別委員会で調査】
市のウェブサイトにおいて，ワクチン
の有効性や副反応の発生状況をお知ら
せするとともに，厚生労働省の副反応
サイトにアクセスできるようにリンク
を貼りつけている。
副反応疑いの報告は，国から都道府県
を通じて市町村に情報提供される。令
和3年10月31日までの副反応疑い報告
の受付件数は17件で，程度が重いもの
が7件でうち死亡が１件，程度が軽い
ものが10件となっている。全てファイ
ザー社製のワクチンを接種したもので
あり，症状は倦怠感，めまい，頭痛，
呼吸困難，胸部不快感等が報告されて
いる。

コロナ

23
大崎市
PTA連合

会
②

学校周辺の道路が時間帯で交通規制さ
れている。しかし，実態に合わない時
間設定となっており見直しが必要と考
えるが，何とかならないか。

課題として，担当課へ伝える。 【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
交通規制の相談や要望については，所
轄警察署が窓口となるので，見直しを
求められている学校区や見直し内容の
ご相談をいただければ，警察署に状況
をお伝えする。
なお，学校周辺の交通規制（時間規
制，一方通行等)については，通学す
る児童・生徒の安全を確保する目的で
設定された経緯もあるかと思うので，
見直しについては，対象となる学校や
地元行政区等にも確認が必要と考え
る。

総務

24
大崎市
PTA連合

会
②

不登校児童生徒の自立に向け，個々の
子供たちに寄り添った対応が必要と思
う。昨今，フリースクール等の民間団
体の活動も聞こえてきており良いこと
だと思う。しかし，やはり教育委員会
としてどのようにこの問題に取り組む
のか，しっかりサポートする仕組みづ
くりが必要ではないか。

フリースクールの活動に関しては，教
育委員会がこれまで積極的に関わって
これなかったのは事実だと考える。今
後，フリースクールの活動についても
教育委員会が関わりを持っていけるよ
うに総務常任委員会としても調査を進
めていく。

【令和３年第３回定例会一般質問への
答弁】
子どもの心のケアハウスの設置や不登
校学び支援教室の設置・拡充を図り，
けやき教室との連携を進めるなど，児
童生徒が個々の状況に応じた適切な支
援が受けられるよう，相談体制の強化
や居場所づくり等の環境整備に努めて
きた。
教育委員会としては，児童生徒が自ら
の才能や能力に応じてそれぞれの可能
性を伸ばし，社会的な自立に結びつけ
られるよう，学校現場は勿論，関係機
関と連携しながら，今後も対応にあ
たっていく。

総務

25
大崎市
PTA連合

会
②

不登校児童生徒の保護者に対し，不登
校に関する知識の啓発啓蒙も大切なの
ではないか。

ご意見として伺う。 【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
不登校に関する啓発については，子ど
もの心のケアハウスから小中学校全て
の保護者宛に毎月「ケアハウスだよ
り」を発行している。その中で，不登
校の捉え方や，不登校児童生徒を持つ
保護者の子どもへの関わり方や心構え
などを発信している。

総務

26
大崎市
PTA連合

会
②

フリースクールは，資金繰りに苦慮し
ていると聞くが，大崎市として支援で
きないのか。

状況は理解しています。今後，支援の
方策について調査を進めて参ります。

【令和３年第３回定例会一般質問への
答弁】
昨年度から，不登校支援等情報交換会
を積極的に行い，各団体の活動内容や
状況等を共有し，社会的自立に向けた
支援の在り方について幅広く意見交換
をしてきた。
フリースクールとは，今後もよりよい
連携の在り方について検討しながら，
不登校児童生徒の居場所づくりに努め
ていく。

総務
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27
大崎市
PTA連合

会
②

学校や教育委員会は，不登校対策の
ゴールは，子供たちが学校へ通学でき
ることと考えているようだが，フリー
スクールの方達や，親御さんはそうは
考えてはおらず，子供たちが，将来
しっかりと社会へ羽ばたけることだと
考えているようだ。ギャップがあると
思うがどうか。

学校へ戻すというより多様な学びをと
いうことについて，先般の調査で学ん
だところであり，今後さらに，現場の
実態を調査する中で，何ができるか考
えていく。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
現在，学校に登校するという結果のみ
を目標にするのではなく，児童生徒が
自らの進路を主体的に捉えて，社会的
に自立することを目指す必要があると
いうことを各学校に周知しながら，不
登校支援に取り組んでいる。学校は，
一人一人の実態に応じた支援ができる
よう，しっかりとした情報提供を行っ
た上で，家庭や関係機関との連携を図
り対応しているところである。

総務

28
大崎市
PTA連合

会
②

古川北小の来校者用駐車場が狭いが，
何とかして欲しい。

ご要望を担当課へ伝える。 【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
古川北小学校開校に向けて，保護者送
迎用駐車場とスクールバス使用時間外
は来校者駐車場として使用可能なス
クールバス乗降所を整備し，既存の駐
車場と併せて利用いただきたい。な
お，保護者送迎用駐車場については，
令和３年度予算で舗装などの整備工事
を進めている。

総務

29
大崎市
PTA連合

会
②

タブレットを活用した学習において，
学校ごとの取り組みに大きなばらつき
があるように感じるとともに，受験
シーズンに不安がある。再度の一斉休
校となった場合に備えた取り組み等に
期待するところが多いが，各校でどこ
までできるのか状況を把握し，進んで
いない学校への支援強化をするなど
しっかり取り組んで欲しい。

GIGAスクール構想には，我々も大変期
待している。一方，学校ごと，先生ご
とに取り組みに差が出ていることも事
実だと認識している。教育委員会が
しっかりサポートするよう，今後，調
査を進めていく。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
現在，市内全ての学校が持ち帰りによ
るタブレット活用の取組検証を進めて
いる。また，リモートによる授業の実
施に向けた準備を進めるよう，市教委
からも指導している。ICT支援員等の
技術サポートを活用し，校内の状況に
合わせた支援を行っている。

総務

30
大崎市
PTA連合

会
②

学校統合を考える場合，子供たちの通
学のことだけではなく，父兄が学校へ
行く場合の足や駐車場の問題について
も，事前にしっかり議論されるべきで
はないか。今後の統合の検討に当たっ
て心がけていただきたい。

ご意見として伺う。 【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
令和５年４月開校を目指し取り組んで
いる古川西部地区学校統合において
は，現古川西中学校の敷地内に保護者
送迎用駐車場とスクールバス使用時間
外は来校者駐車場として使用可能なス
クールバス乗降所の整備について，統
合準備委員会や総務部会で協議をいた
だいてきた。今後の学校統合を進める
場合にもいただいたご意見を踏まえ，
地域や学校と丁寧な協議を進めてい
く。

総務

31

大崎地域
障害者自
立支援
ネット

ワーク会
議　就労
ワーキン

グ

②

相談支援事業所の不足について
大崎市から市内の社会福祉法人等へ計
画相談を担える事業所の増設を依頼
し，相談支援事業所の数を増やしてい
ただきたい。
また，相談支援事業の規模が足りてい
ないと感じる。セルフプランの提出が
主となっている。美里町と比べても，
予算規模，施設が不足していると感じ
る。相談の際のフローの構築も必要。

障害者の施設運営の困難さが理解でき
る。もっと民間の協力がないと進まな
い。行政もできる限りバックアップし
ていく必要があると思う。
議会としては，意見書を国や県に提出
するような動きが主となる。

【令和3年11月16日：民生常任委員会
において調査】
関係機関の部会ごとの連携を強めてい
きたいという方向性。
議会としての回答は会場での回答と同
様。 民生

32

大崎地域
障害者自
立支援
ネット

ワーク会
議　就労
ワーキン

グ

②

市役所障害相談窓口担当者の対応につ
いて
障害担当相談窓口での対応について，
各支援機関の役割の把握（確認）と福
祉サービス利用相談があった際の保健
師の役割を再点検していただきたい。

所管委員会で調査していく。 【R3年10月22日：民生部参事に確認】
保健師の配置の主管となっている健康
推進課と連携して取り組んでいくこと
を確認。 民生

33

大崎地域
障害者自
立支援
ネット

ワーク会
議　就労
ワーキン

グ

②

就労アセスメントができる事業所の不
足について
就労移行支援事業所での就労アセスメ
ントを受けられる事業所が限られてお
り，大崎市から市内の事業所へ働きか
けていただきたい。
また，市がもっとアセスメント的に関
わるべきではないか。

我々も就労支援の実態をしっかり理解
していなかった。本日説明いただいた
ので，今後の活動に活かしていきた
い。

【R3年11月16日：民生常任委員会にお
いて調査】
市の方向性としては，障害者就業・生
活支援センターと５か所の就労支援事
業所を中心としている。 民生

43 



№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 会場での回答 調査等の結果，対応状況　など
所管

委員会等

34

大崎地域
障害者自
立支援
ネット

ワーク会
議　就労
ワーキン

グ

②

大崎圏域内で障害者が就労する際の交
通手段の確保について
大崎市内及び近隣町村での就労の際，
圏域内で通勤できる公共交通機関の整
備を近隣市町村と協議していきたい。

市町村の枠を越えたネットワークの構
築が難しい。今後の研究課題とした
い。
市民病院には自治体間を越えてきてい
る状況もある。

【令和3年第2回定例会：佐藤講英議員
の一般質問に対する市長答弁より】
障がい者の就労時における公共交通機
関の利用者数は把握しておらず，今後
関係する事業者と連携し，利用実態の
把握に努め，誰もが利用しやすい環境
整備に向けた検討を進める。

民生

35

大崎地域
障害者自
立支援
ネット

ワーク会
議　就労
ワーキン

グ

②

社会福祉法人等における訪問型ジョブ
コーチの配置について
訪問型ジョブコーチの要請を促進する
よう市内の法人等に働きかけていただ
き，ジョブコーチが職業センターの
ジョブコーチに偏らない体制づくりを
願う。

職場での職員の確保と後継者育成は大
切であると考える。

【R3年11月16日：民生常任委員会にお
いて調査】
市の方向性としては，障害者就業・生
活支援センターと５か所の就労支援事
業所を中心としている。

民生

36

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　岩
出山地区

①

４月にワクチン接種の予約方法の説明
を市から受けた。高齢者の接種はほと
んど終わった。受けるかどうか迷って
いる人もいたが，周りに迷惑をかけな
いようにと言われ受ける人もいる。後
の困った人を助けるのは議員の仕事で
ある。

委員長から接種状況を説明。
65歳以上の接種率，１回目：75.3％，
２回目：45.3％

ワクチン接種については，最終的には
本人や家族の判断となる。

コロナ

37

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　岩
出山地区

①

高齢者のワクチン接種予約方法は良く
なかった。何回電話してもダメ。登米
市のように日にち指定で予約券を発行
したほうがいいと思う。

大崎市は個別と集団の複数で進めてき
た。今後同様のことがあれば，十分検
討してもらう。

【新型コロナ特別委員会で調査】
同様の意見を多くいただいた。国から
の指示も含めて体制を整えていかなけ
ればならないが，市民が受けやすいよ
うに工夫していく。

コロナ

38

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　岩
出山地区

①

高齢者の見回り活動をしているが，コ
ロナ感染情報が全くない。民生委員に
情報を入れてほしい。

個人情報の開示は困難である。本人か
らの申し出がない限り開示できない。
今後問題点の検討を行う。

【新型コロナ特別委員会で調査】
感染情報は宮城県が管理している。詳
細については個人情報にあたり，市に
も提供されていない。

コロナ

39

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　岩
出山地区

①

職域接種について，大手企業では職場
でのワクチン接種はしているのか。
また，大崎市ではワクチンは間に合っ
ているのか。

大崎市では職域接種は行っていない。
1,000人以上が対象なので難しい。
ワクチンは８月分までは確保，９月分
は確保の見込みである。

会場での回答のとおり。

コロナ

40

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　岩
出山地区

①

ワクチン接種会場で車いすで入りにく
いところがあるので改善してほしい。

ご意見として伺い，今後努力させてい
ただく。

会場での回答のとおり。

コロナ

41

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　岩
出山地区

①

東日本大震災の時，民生委員には給油
券があった。ワクチン接種も優先して
しかるべきではないのか。

その視点は気付かなかった。
ご意見として伺う。

ご意見として伺う。

コロナ

42

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　岩
出山地区

①

ワクチン接種予約の初めは75歳以上で
あったので，お手伝いをした。この年
代は登米市のような方法にすべき。

ご意見として伺う。 ご意見として伺う。

コロナ

43

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　岩
出山地区

①

ワクチン接種の基礎疾患の中で精神疾
患は入るのか。

精神疾患は対象外である。 会場での回答のとおり。

コロナ

44

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　岩
出山地区

①

若い年代がワクチン接種を受けないと
いう話があるようだが，どれだけの人
の接種を見込んでいるのか。

個人の自由意思であるが，対象者の
80％の接種を想定し，予算が組まれて
いる。

【新型コロナ特別委員会で調査】
対象者の80％の接種を想定し接種体制
を整えているが，最終的には82～85％
と見込んでいる。

コロナ

45

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　岩
出山地区

①

ワクチンを２回接種した方の罹患はあ
るのか。

現在のところ，その情報はない。 【新型コロナ特別委員会で調査】
仙台市民の罹患状況については仙台市
が，仙台市以外は県が把握している
が，市町村ごとの罹患状況は公表され
ていない。

コロナ

46

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　岩
出山地区

②

敬老会を開催してきたが，地区民の
50％以上が高齢者なので，やり方や名
称は考え直してはどうか。地域社会が
人口減少と空き家の増加で悩んでい
る。地域のことは地域でと突き放さ
ず，行政も考えてほしい。

農村部が共通に悩んでいる問題であ
る。共に地域を考えていく。

【民生部参事及び高齢介護課長より聞
き取り】
現在，県内の各市福祉事務所部会にお
いて，今後の敬老会の在り方等につい
て検討されている状況である。

民生

44 
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47

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　岩
出山地区

②

訪問介護事業を続けているが，これは
民間事業者の仕事ではなく，国と自治
体の仕事である。介護スタッフの不足
が問題になっている。どう考えている
か。

介護事業者の給与基準は国が決めてい
るが，他業種より安いので国に改善を
求めている。今後も国に対して働きか
けていく。
介護保険の計画策定の際，制度につい
て委員会でも議論をした。地域で支え
合うにも限界を感じており，今後も要
望していく。

会場での回答のとおり。

民生

48

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　岩
出山地区

②

台風の時，スコーレハウスへの避難が
呼びかけられた。来たのは車を運転で
きる人だった。運転できない人が利用
できるようにしてほしい。水害対応の
福祉避難所が岩出山地域にほしい。

弱者が利用できる避難所設置について
今後も取り組んでいく。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
福祉避難所は施設・設備は当然のこ
と，人的支援も必要なことから，高齢
者施設や障がい者施設等既存の施設の
利用が望まれるところであり，岩出山
地域においては「岩出山地域福祉セン
ター」が福祉避難所となっている。
この施設のある地域は洪水時には３ｍ
以下の浸水域と想定されているが，２
階の活用により対応可能と考えてい
る。
なお，浸水等により指定避難所へ避難
ができない場合は，岩出山小学校・中
学校を避難所として活用し，保健師等
の人員確保を図っていく。

総務

49

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　岩
出山地区

②

民生委員は60歳以上の人がやってい
る。若い人ではとてもやれない。訪問
活動をしていても，お金が出されてい
ない。市から社会福祉調査員報酬とし
て若干の手当はあるが，無報酬であ
る。
議員報酬や政務活動費の引き上げだけ
ではなく，民生委員にも光をあててほ
しい。

待遇改善は必要なので，我々としても
検討したい。
議員報酬や政務活動費の引き上げは決
まったわけではないので，誤解しない
でほしい。

【令和3年11月16日：民生常任委員会
において調査】
現状としては，県補助金として民生委
員児童委員協議会に交付されている活
動費の取扱いは，地区民児協に一任し
ており，それぞれの地区民児協におい
て活動費の取扱いについて承認をとっ
ている。
また，民生委員児童委員には，併せて
市から社会福祉調査員を委嘱し報酬を
支出している。

民生

50

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　岩
出山地区

②

ヤングケアラーの実態はどうか。 市でも実態をつかんでいない。 【R3年10月22日：民生部参事より調
査】
民生部としては，相談等あった際の対
応が主となる。
実態については，教育部（総務常委）
側に調査を実施。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
学校は校内にも存在する疑いを持って
対応しているが，明確な報告等は確認
できていない状況である。今後も学
校・各関係機関と連絡を密に取りなが
ら情報収集に努めていく。

民生
総務

51

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　岩
出山地区

②

上川原住宅建て替えの際，避難所を設
けていただきたい。

ご意見として伺う。 【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
岩出山地域の市営住宅建替事業では，
上川原町地内及び下川原地内の２か所
に市営住宅を建設する予定としている
が，建設地周辺の避難所との連携も含
め，今後設計を進めるなかで，関係各
課と協議しながら検討していく。

総務

52

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　岩
出山地区

②

合併15周年缶バッチはピンが使用され
ており，危険である。

ご意見として伺い，担当課につなぐ。 会場での回答のとおり。

総務

53

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　荒
雄地区

①

新型コロナワクチン接種の予約状況に
ついて，現状は予定より遅れているの
ではないか。

現在，７月15日から受付の予約を中止
しているが，７月16日までに12歳まで
クーポン券が配付されている。お盆明
けには予約受付が再開される見通し
で，接種は年内いっぱいかかるのでは
ないか。ワクチンが順調に供給される
よう，国に求めている。

【新型コロナ特別委員会で調査】
R3.8月17日から予約受付を再開した。
その後は順調に供給され，計画どおり
の接種が進められた。 コロナ

45 
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54

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　荒
雄地区

①

地域活動において，コロナ禍で民生委
員として困ったことは，対面での活動
を避けてほしいという指針が示されて
いるため，地域を丁寧に回って，困っ
たことや支援を求めていることを聞く
機会がつくれないことである。
ソーシャルディスタンスを守るために
お茶会や敬老会等の行事が中止され，
昨年
２月以降は研修等が全くできない現状
で，民生委員として経験も積めないこ
のような状況では不安である。

（回答なし） 【新型コロナ特別委員会で調査】
研修会については，9月14日に主任児
童委員研修会，10月5日に中堅民生委
員児童委員研修会が開催され，市民児
協からはそれぞれ10名程度の委員が
WEB研修に参加した。今後もWEB併用開
催での研修会が予定されている。 コロナ

55

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　荒
雄地区

①

大崎市はPCR検査の大切さをどのよう
に認識しているか。市独自の検査体制
を早期に立ち上げるべきではないの
か。

コロナ対策特別委員会，民生分科会で
協議し，市に提言をしていく。

いただいたご意見を踏まえ，議会では
この内容も盛り込んだ要望書を，9月
24日に市執行部へ提出した。その後，
希望される方が何度でも低廉な価格で
検査を受けることができる検査セン
ターを，民間検査機関の協力を得て10
月に設置された。

コロナ

56

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　荒
雄地区

②

通学路は月２回点検があると聞いてい
るが，整備されていないところが目に
つく。安全確保に努力すべきと思う
が，夏休みなど長期の休み期間を利用
して整備するいい方法はないかと思
う。

４月に統合した古川北小学校付近の荒
谷地区の通学路は，狭いうえにスクー
ルバスなどの時間帯が集中して危険
だったが，対応して解消された。今後
も危険箇所を含めて整備に取り組む。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
市内小学校区の通学路については，例
年小学校による点検，関係機関による
対策を協議している。

総務

57

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　荒
雄地区

②

一般道路の陥没などは区長さんに話し
て整備してもらい感謝している。

道路の修繕箇所については，郵便局な
どと連携して情報をもらえるように
なっているが，最近はあまり機能して
いない。区長さんにお願いしてもいい
が，民生委員さん直接でもいいので，
建設課に連絡してほしい。

【担当課確認】
道路の穴ぼこの連絡先はウェブサイト
で確認できるのでご活用いただきた
い。 建設

58

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　荒
雄地区

②

高齢者世帯が多くなっている。80歳以
上で身寄りが近くにいない方へ，民生
委員がどこまでお世話するべきか対応
に困っている。

（回答なし） 民生委員法第14条に定める職務に基づ
くものとなると考えられ，関係機関と
の情報連携を密にとっていただきた
い。

民生

59

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　荒
雄地区

②

地域には空き家がたくさんあるが，お
茶飲み会などに利用できるようになら
ないか。

所管委員会で調査していく。 【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
空家の解決方法の一つとして，地域で
の利活用がある。所有者の意向や地域
課題の捉え方，財産の所在，管理の方
法などを検討した上で進めていくこと
になる。

総務

60

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　荒
雄地区

②

小学生にタブレットが配られている
が，同じように高齢者にもできないも
のか。

（回答なし） ご意見として伺う。

民生

61

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　荒
雄地区

②

仕事で清滝地区に行っているが，夜間
の照明が暗いと思っている。街場と
違って道路の穴も見えない。街灯のな
いところもある。

清滝地区では街灯組合を組織して各地
区で対応しているので相談してほし
い。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
市では，夜間に通行する車両が歩行者
や自転車を目で確認できるようにする
ため，交差点等に照度の高い道路照明
灯と防犯対策として通学路や住宅地域
に設置する防犯灯を整備している。
設置については，地域の住民や街灯組
合（行政区）からの要望により，可能
な場所について整備しているが，道路
通行上支障があればご相談願う。

総務

62

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　荒
雄地区

②

福沼地区は市民バスが利用できるが，
鶴ヶ埣地区は路線がなくて利用できず
不便である。富永地区から鶴ヶ埣地区
経由で市民バスが利用できるように対
応してもらえないか。

所管委員会で調査していく。 【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
鶴ケ埣地区の公共交通導入について
は，利用見込み，経路や運行形態など
を含め検討していく。

総務
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63

大崎市民
生委員児
童委員協
議会　荒
雄地区

②

災害時の避難場所が高齢者にとっては
遠くて避難できない。近いところで避
難する場所を提供してほしい。
水が多く出てきた場合は，民生委員と
して訪問することも大変な状況になっ
ている。増水した時には車を避難させ
ることも大変である。避難場所につい
て検討してほしい。

福浦地区は清水川の増水時には内水氾
濫が起こっているが，楡木排水機場が
本格稼働し解消されていくものと思っ
ている。今後も対策を講じていく。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
避難所については，災害の状況や地域
の実情を考慮しながら開設をしている
が，避難距離が長く，時間を要すると
いったご意見なども踏まえ，地域の実
情や災害の状況に応じて，柔軟でより
利用しやすい避難所の指定・開設に努
めていく。
また，高齢者など避難に時間を要する
方が安全に避難できるように可能な限
り，早めに避難情報を発信していくの
で，ご理解とご協力を願う。

総務

64

（一社）
みやぎ大
崎観光公
社

②

ポストコロナを見据えて事業を考え，
ワーケーションの展開や鳴子とのコラ
ボなど，コロナ禍が終息する前にでき
ることを考えている。ぜひ観光面の支
援をしてほしい。

ワーケーションについては民間の動き
もあり，鳴子では大学と連携した取り
組みもあると聞いている。市では最
近，利用者が増えている吹上高原の
キャンプ場へWi-Fiを整備したり，お
手洗いを洋式化するなど，感染症対策
と併せたワーケーションのニーズに応
える施策も実施している。

【産業常任委員会の調査に対する執行
部回答】
ワーケーションについては，鳴子のホ
テル，旅館で受入れに向けての整備を
行っているところもある。
また，市では最近，利用者が増えてい
る吹上高原キャンプ場へＷｉ－Ｆｉを
整備したり，お手洗いを洋式化するな
ど，感染症対策と併せたワーケーショ
ンのニーズに応える施策も実施してい
る。

産業

65

（一社）
みやぎ大
崎観光公
社

①

ワクチン接種の予約が止まったが，状
況を教えてほしい。若い人は行動的な
ため，早く接種が出来るようにしてほ
しい。

現在予約が停止し，ご迷惑をおかけし
ている。６５歳以上の方で，１回目は
約７５％，２回目は約５０％，接種が
完了している。全ての世代にクーポン
は発送済みであり，予約の再開は未定
だが，再開すれば予約し，接種するこ
とが可能である。また，仙台市の大規
模接種会場でも予約が取れれば接種が
できる。

【新型コロナ特別委員会で調査】
R3.8月17日から予約受付を再開した。
その後は順調に供給され，計画どおり
の接種が進められた。
また，12歳から29歳を対象とした夜間
接種など，集団接種の機会を増やし，
推進を図った。

コロナ

66

（一社）
みやぎ大
崎観光公
社

②

本市のふるさと納税の返礼品は牛タン
が人気だが，花巻市の牛タンの方がグ
ラム数が多く，最近はそちらに人気が
集中しているようだ。大崎市でも，よ
り魅力的な返礼品を取り扱うことが出
来るような支援策を考えてほしい。

返礼品の品質や内容や，地域振興を支
えるための経営側の補助などについて
も，委員会でも議論を重ねたい。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
ふるさと納税制度は返礼品の調達価格
を寄附金額の3割以下とすることとさ
れており，単純にグラム数を多くし
て，その分の費用を支払うことはでき
ない。ふるさと納税制度に逸脱しない
形で，大崎市での体験プランなど，市
の魅力をPRできるような返礼品の造成
に努めていく。

総務

67

（一社）
みやぎ大
崎観光公
社

②

最近ふるさと納税で選ばれる返礼品
は，米やお酒等その土地独自の返礼品
が強く，保存食なども増えており，在
宅による需要の影響と考えている。鳴
子の宿泊券についてはほとんど選ばれ
なかった。

今後も大崎の魅力を伝えられるような
返礼品選びに注力してほしい。鳴子の
宿泊券が選ばれなかったのは，プレミ
アム宿泊券が発売された影響もあった
だろう。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
今後も寄附者に選ばれる返礼品の傾向
を調査研究しながら，市の魅力をPRで
きるような返礼品の造成に努めてい
く。

総務

68

（一社）
みやぎ大
崎観光公
社

②

いこいの森キャンプ場は利用者が約６
倍になり，一時，お手洗いが利用出来
ない状況になった。現在はコロナ禍と
いうことで家族での利用だけに制限し
ている。この流行がどこまで継続する
か見ていきたいが，これらの情報は
SNSで回っており，今後の活用は必須
だろう。初心者の利用が増えているこ
とからマナーの悪い方もおり，マナー
アップの呼びかけも必要である。

先ほども紹介したとおり，市ではキャ
ンプ場の整備についても様々取り組ん
でいる。今後も多様なご意見を頂戴
し，よりよい施設になるよう提言した
い。

ご意見として伺い，執行部担当課へ申
し伝えていく。

産業

69

（一社）
みやぎ大
崎観光公
社

②

コロナ禍で工夫した取り組みとして，
オルレではイヤホンガイドを使用し，
利用者からは好評だった。台東区との
交流でこけしの絵付けは直接行けない
ため，今回はオンラインで３校にご参
加頂き，こけし工人から画面を通して
直接教えることができた。今後も現状
に合わせ，発展したツアーに取り組み
たい。

世界農業遺産大崎耕土のバーチャルツ
アーも好評だったと聞いている。現
状，観光に来て頂くことは難しい面も
あるが，今だから出来る工夫を共に考
え，少しでも大崎のファンが増える取
り組みに期待している。

会場での回答のとおり。

産業

70

（一社）
みやぎ大
崎観光公
社

②

農泊の全国大会について，誘客の数値
目標を立てながら以前から準備してき
たが，農家として宿泊客を受け入れら
れる方がどれほど必要なのかの目標も
必要ではないか。

ご意見として伺う。 【産業常任委員会の調査に対する執行
部回答】
目標に合わせ受入家庭を増やす取組や
事業継承，教育旅行の受入れから住宅
宿泊事業への切り替えなどいろいろな
視点から進めていきたいと考えてい
る。

産業
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71

（一社）
みやぎ大
崎観光公
社

②

全てをボランティアということではな
く，受け入れる方への費用弁償や，自
宅のトイレを改修するための補助制度
の必要性を感じている。また，ボラン
ティアガイドの必要人数など，データ
化しながら調査をすべき。

ご意見として伺う。 ご意見として伺い，執行部担当課へ申
し伝えていく。

産業

72

（一社）
みやぎ大
崎観光公
社

②

二階堂トクヨ先生ゆかりの地として，
合宿の誘致等を含めた教育旅行を姉妹
都市同士で具体的に行えるように実績
を積んでほしい。

農業体験を引き受けたお宅では，受け
入れた生徒のマナーがひどかったとい
う話も少なくなく，教育旅行を実施す
る前にマナー研修も行ってほしいとい
う声もある。昔ながらの農業だけでは
なく，最先端の農業も体験してもらう
ことで興味を持ってもらう施策なども
必要だろう。

会場での回答のとおり。

産業

73

（一社）
みやぎ大
崎観光公
社

②

教育旅行に係る市内の教育施設等の受
け入れは，費用の減免があったりな
かったりバラつきがある。教育旅行の
受入れについては一律の対応にしてほ
しい。割り増しになるときさえあっ
た。

ご意見として伺う。 【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
体育施設の減免につきましては，大崎
市体育条例施行規則に基づき，使用料
を決定している。御意見をいただいた
団体については，「公益法人等が利用
する場合」に該当し，50％の減免とす
るところ，誤って100％の使用料を徴
収していた。さらには決裁時のチェッ
クも見落としてしまっていた。今後
は，規則等の熟知及びチェック体制を
強化し，公平・公正な業務にあたって
いく。

総務

74

（一社）
みやぎ大
崎観光公
社

②

農泊も世界農業遺産も，移住定住に繋
がる事業となることが大切ではない
か。

地域の集落を未来に繋ぐには交流が大
事である。世界農業遺産も少しずつ広
がってはいるが，限界集落ではそんな
余裕は無い様だ。行政としてエリア毎
にわかりやすい仕掛けをすることも必
要だろう。生業になるような取り組み
にも期待し，大崎の魅力を感じてもら
える事業になるよう議論したい。

【産業常任委員会の調査に対する執行
部回答】
大崎に滞在し，大崎の地域資源を活用
した食事，体験など，大崎を楽しむこ
とが移住定住のきっかけ，入口となる
ような取組を調査検討していきたい。

産業

75

（一社）
みやぎ大
崎観光公
社

②

鳴子ダムのツアーに対し，大型バスが
近くまで行けるようになるともっと利
用しやすいという意見があるようだ。

ご意見として伺う。 ご意見として伺い，執行部担当課へ申
し伝えていく。

産業

76
ふくろう
の家

②

このコロナ禍だからこそ，女性に元気
になってもらうためにイベントを開催
したい。しかし，作家さんには稼いで
帰ってもらわないとやる意味も薄くな
り，人数を絞ってまで開催すべきなの
か悩ましい。小さい規模のイベントは
様々なところで開催されているが，開
催しても良いかの判断ができない。

大崎市では，地域におけるイベント等
実施のための留意事項をまとめて，市
のウェブサイトで公開している。ま
た，最新版は令和２年１２月１日にま
とめられているので参考にしてほし
い。

【産業常任委員会の調査に対する執行
部回答】
イベントの開催は，マスクの着用，手
指消毒の実施，十分な人と人との間隔
の確保など，国が示している感染対策
を着実に実行することが重要である。
宮城県においても10月31日にリバウン
ド防止徹底期間が終了し，県民等への
要請が一部緩和されていますが，引き
続き感染対策の徹底が求められてい
る。
感染拡大を防止することを再優先に，
各施設ごとに国・県の指針を踏まえ，
さらに，感染状況などを的確に捉え
て，開催可能なイベント内容，規模を
判断していく必要があると考える。
市ではイベント等を安全に実施するた
めの留意事項をホームページに掲載し
ているので，イベントの開催をする際
に参考していただきたい。

産業
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77
ふくろう
の家 ②

コロナ禍になる前は作家さんが最大で
34名参加し，本当に大勢の方に来てい
ただいたイベントもあったが，同様の
イベントは誰も責任を取ることが出来
ないため，今は開催ができず，途方に
暮れている。イベントによって地域が
活性化する側面もあると思う。市で
我々主催者側を守って頂くような取り
組みをお願いしたい。

ご意見として伺う。 【産業常任委員会の調査に対する執行
部回答】
イベントの開催は，マスクの着用，手
指消毒の実施，十分な人と人との間隔
の確保など，国が示している感染対策
を着実に実行することが重要である。
宮城県においても10月31日にリバウン
ド防止徹底期間が終了し，県民等への
要請が一部緩和されていますが，引き
続き感染対策の徹底が求められてい
る。
感染拡大を防止することを再優先に，
各施設ごとに国・県の指針を踏まえ，
さらに，感染状況などを的確に捉え
て，開催可能なイベント内容，規模を
判断していく必要があると考える。
市ではイベント等を安全に実施するた
めの留意事項をホームページに掲載し
ているので，イベントの開催をする際
に参考していただきたい。

産業

78
ふくろう
の家

②

大崎市の街中は道路が凸凹している。
ベビーカーを押して歩くことも大変
で，子どももよく転んでケガをして
帰ってくる。自転車でも走りづらい。
大宮５丁目，北町保育所周辺。

今後も継続的に担当課へ働きかけた
い。

【担当課確認】
道路の凹凸については，具体的な場所
を教えていただければ，現地を確認
し，必要に応じて対応をしていく。

建設

79
ふくろう
の家

②

大崎市は駐車場が無い(車で行けない)
とお店に行かない人が多く，身体を動
かしていないと感じる。メタボの人も
多く，市民がもっと身体を使う政策を
考えてほしい。

ご意見として伺う。 現状として，被保険者等健康保持増進
事業及び健康づくり推進協議会の活動
を実施している。 民生

80
ふくろう
の家

②

さくらっこに農産物を出しているが，
このコロナ禍で売り上げが半減し，値
引きをしても売れ残ってしまう。破棄
をしなくて済むような仕組み作りをサ
ポートしてほしい。

産直それぞれで様々な取り組みが行わ
れているようだが，地域性など様々な
要因もあると考える。ご意見として伺
う。

【産業常任委員会の調査に対する執行
部回答】
市では農産加工施設の設置や，加工販
売に必要なラベルの作成，ウェブサイ
トの開設，試作品等に対する支援など
も行っている。直売所の彩りを増す意
味でも，保存ができる農産加工品の製
造販売などにも取り組み，ぜひ支援の
活用をしていただきたい。

産業

81
ふくろう
の家 ②

コロナ禍の中でも，大崎市が率先して
イベントを開催してくれれば，私たち
全員がイベントを開催することができ
る。イベントは人を繋ぐ場所と認識
し，孤独な女性の居場所作りのために
も積極的に行ってほしい。

参加者の名簿を作成し，特定できるイ
ベントは開催している。市が大手を
振って不特定多数が参加するイベント
を開催することは現状難しいが，これ
まで継続してきたイベントを続けてい
くためにも，小さい規模のイベントは
少しでも安心して行えるように議論を
重ねたい。

【産業常任委員会の調査に対する執行
部回答】
イベントの開催は，マスクの着用，手
指消毒の実施，十分な人と人との間隔
の確保など，国が示している感染対策
を着実に実行することが重要である。
宮城県においても10月31日にリバウン
ド防止徹底期間が終了し，県民等への
要請が一部緩和されていますが，引き
続き感染対策の徹底が求められてい
る。
感染拡大を防止することを再優先に，
各施設ごとに国・県の指針を踏まえ，
さらに，感染状況などを的確に捉え
て，開催可能なイベント内容，規模を
判断していく必要があると考える。
市ではイベント等を安全に実施するた
めの留意事項をホームページに掲載し
ているので，イベントの開催をする際
に参考していただきたい。

産業

82
ふくろう
の家 ②

イベントは場所選びも大事である。し
かし，吉野作造記念館駐車場（荒雄公
園駐車場）やパレットおおさきの中庭
は，私たちのようなイベントには許可
を出してくれない。何のための「公共
施設」なのか。市民みんなが平等に使
える施設ではないのか。

ご意見として伺う。 【担当課確認】
条例等に基づき利用許可を出している
が，一定のルールもあるため，申請の
段階から条例等の説明や企画内容につ
いて，相談を受けながら対応している
とのことであった。
吉野作造記念館駐車場（荒雄公園駐車
場）の利用許可を定める大崎市都市公
園条例には，物品販売，展示会等の行
為をしようとする者は，市長の許可を
受けなければならないとあり，ハンド
メイド品の販売や展示を主としたイベ
ントの開催を妨げるものではないと考
えられるため，詳細については担当課
への相談をお願いしたい。

総務
建設

49 
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83
ふくろう
の家 ②

コロナ禍のハンドメイドイベントは人
を集めることが難しいので，オーダー
メイドの受注会ができないか検討して
いる。吉野作造記念館やパレットおお
さき，道の駅おおさきなど，公共施設
の駐車場のある広い場所で，感染対策
をして行えるように検討してほしい。

ご意見として伺う。 【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
公共施設駐車場などの屋外におけるイ
ベント開催については，マスクの着
用，手指消毒の実施，十分な人と人と
の間隔の確保など，国が示している感
染対策を着実に実行することが重要と
考える。
宮城県においても10月31日にリバウン
ド防止徹底期間が終了し，県民等への
要請が一部緩和されているが，引き続
き感染対策の徹底が求められている。
感染拡大を防止することを再優先に，
各施設ごとに国・県の指針を踏まえ，
さらに，感染状況などを的確に捉え
て，開催可能なイベント内容，規模を
判断していく必要があると考える。

総務

84

JA古川園
芸振興会
担い手部
会　ぷら
ふる

②

コロナ禍ではあるが，産直の売り上げ
は延びている。低迷しているのは業務
用の野菜の売り上げである。園芸に対
する支援が手薄に感じるため，ぜひ支
援をお願いしたい。

要望として伺う。 【産業常任委員会の調査に対する執行
部回答】
コロナ禍により本市農業の基軸となる
米の消費が低迷している中，消費者の
需要に即した高品質な施設園芸作物や
土地利用型野菜等の作付拡大を図り，
販売方法なども含め，より収益性の高
い営農形態を確立することが必要と認
識している。生産拡大に向けた，支援
を講じていきたい。

産業

85

JA古川園
芸振興会
担い手部
会　ぷら
ふる

②

ぷらふる独自で農産物をブランド化
し，販売したいと考えている。世界農
業遺産の認証制度も進むようだが，ぜ
ひ認証を受ける手続きについては簡素
化してほしい。

まずはお米の認証からはじまり，今後
様々な物品に波及していく予定。手続
きについてはできる限りわかりやす
く，難解にならないように提言してい
きたい。

【産業常任委員会の調査に対する執行
部回答】
今年度までに米，岩出山凍り豆腐，野
菜，日本酒の認証を行ってきた。今
後，農産加工品など，様々な物品の認
証を検討する予定である。
事務手続きの簡素化についても，引き
続き検討していく。

産業

86

JA古川園
芸振興会
担い手部
会　ぷら
ふる

②

我々が若い世代ということで６次産業
化を勧める声もあるが，経費などの問
題もあり，検討していない訳では無い
が難しさを感じている。市でも様々な
面でサポートしてほしい。

ご意見として伺う。 【産業常任委員会の調査に対する執行
部回答】
市では農産加工施設や，加工販売に必
要なラベルの作成，ウェブサイトの開
設，試作品等に対する支援なども行っ
ているので，ぜひ活用していただきた
い。

産業

87

JA古川園
芸振興会
担い手部
会　ぷら
ふる

②

重油代が上がってから冬の生産が思う
ように出来ず，生産量が少なくなって
いる。施設園芸に排熱の利活用をとい
う話も聞いたが，栽培に関する研修会
には参加できているものの他にはなか
なか参加が出来ず情報を得られていな
い。ぜひ様々な情報を教えてほしい。

大崎広域西地区熱回収施設の余熱の利
用計画の中で，場外給湯については，
今後地元住民の方々と用途などを検討
していくという答弁があった。今後の
情報にも注目してほしい。

【産業常任委員会の調査に対する執行
部回答】
引き続き，市の支援情報については
ウェブサイトや広報で周知していく。 産業

88

JA古川園
芸振興会
担い手部
会　ぷら
ふる

②

ぷらふるを立ち上げ，これまでとは違
う販売促進事業を行いながら収入が上
がるように取り組んできたが，やはり
コロナの影響があり難しく，当初の計
画を変更せざるを得ない状況である。

ご意見として伺う。 【産業常任委員会の調査に対する執行
部回答】
コロナ禍により農業経営の基軸となる
米の消費が低迷している中，消費者の
需要に即した高品質な施設園芸作物や
土地利用型野菜等の作付拡大を図り，
販売方法なども含めてより収益性の高
い営農形態を確立することが必要と認
識している。必要な支援を講じていき
たい。

産業

89

JA古川園
芸振興会
担い手部
会　ぷら
ふる

②

大崎市は補助金を受ける要件のレベル
が高すぎる。情報も得にくく，法人と
個人で金額が大きく異なるのも納得が
いかない。

市のウェブサイトや広報を通して発信
しているが，なかなか市民に情報が届
いていないのが現状。ご意見として伺
う。

【産業常任委員会の調査に対する執行
部回答】
農業機械導入等に関する国の補助事業
については，対象者や補助率が国の要
綱等でメニューごとに定められてお
り，採択は先進的技術の導入などのポ
イント制で決まるため，市が要件を緩
和するのは難しい状況である。国に意
見，要望を行っていきたい。

産業

50 
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90

JA古川園
芸振興会
担い手部
会　ぷら
ふる

②

牛の繁殖を始めたいと思っても補助制
度が無い。担い手が不足していると言
いながら，若手がまだまだ始めにくい
現状があると思う。

やはり現場で働く皆さんの声が一番大
切であるため，今後も様々な声を届け
てほしい。

【産業常任委員会の調査に対する執行
部回答】
市では繁殖雌牛の導入費用を市が立て
替え，一定期間の貸付後に譲渡する事
業を実施している。
また，新規就農者には研修期間や経営
安定するまでの一定期間，給付金を受
けることができる「農業次世代人材投
資資金」や，無利子資金制度である
「青年等就農資金」を活用できるた
め，ぜひ相談していただきたい。

産業

91

JA古川園
芸振興会
担い手部
会　ぷら
ふる

①

コロナの経営持続の支援策は大変あり
がたかった。国の制度は使いづらかっ
たので，大崎市のように改善してほし
いと思った。

ご意見として伺う。 ご意見として伺う。

コロナ

92

JA古川園
芸振興会
担い手部
会　ぷら
ふる

②

市は古川青果市場をどのように考えて
いるのか。市場の価値が下がってきて
いると感じる。

産直にメリットを感じ，部会に入らな
い人が増えていると聞いた。昔の市場
は活気がありお互いの顔も見え，たく
さん品が並んでいた。今は大規模の店
舗が増え，市場のニーズが減ってきて
いることは事実だろう。場外市場にす
べきという声もあるようだが，今後の
課題である。

【産業常任委員会の調査に対する執行
部回答】
場外市場，新たな特産野菜の振興な
ど，今後は多様な視点も必要になって
くると認識している。市場価格など注
視しながら，今後の施策について検討
していきたい。

産業

93

JA古川園
芸振興会
担い手部
会　ぷら
ふる

②

花巻では最先端の農業に対しての補助
制度が充実しているようだ。大型トラ
クターの導入やGPSガイダンスへの補
助金がほしい。登米市も進んでいるよ
うなので，ぜひ大崎市でも最先端の取
り組みをしてほしい。

ご意見として伺う。 【産業常任委員会の調査に対する執行
部回答】
農業従事者の高齢化と労働力不足に対
応するためのスマート農業による生産
体制の効率化や．農業ＤＸの実現は本
市においても重要な課題であると認識
している。国や県の支援を活用しなが
ら，導入を進めていきたい。

産業

94

JA古川園
芸振興会
担い手部
会　ぷら
ふる

②

よく地元の食材を使っているお店はど
こですかと聞かれる。そういうお店が
一目でわかるような取り組みが必要で
はないか。

ご意見として伺う。 【産業常任委員会の調査に対する執行
部回答】
地産地消に取り組んでいる方々をご紹
介しているが，引き続きウェブサイト
での周知はもとより，いろいろな方法
によりお知らせできるよう検討してい
く。

産業

95
大崎市管
工事業協
同組合

②

上下水道部の職員数，来客数が増え，
駐車場及び庁舎が手挟であり，また，
上下水道の庁舎が老朽化しているの
で，将来的に建て替え，改修計画は。

体制への対応が必要であるので，提言
していく。建て替えや改修の話は，今
のところ聞いていない。

【対応状況】
駐車場については，今年度白線等を引
くことで，必要スペース等を確保して
いる。
また，配水池の耐震補強工事等，施設
の改修については計画しておらず，庁
舎の改修についても計画していない。

建設

96
大崎市管
工事業協
同組合

②

３月の地震で浄化槽が多数破損した
が，未だ一部の工事費の未払いがあ
る。（令和３年７月８日時点）
また，契約の簡素化をしてほしい。

工事費の早期支払いと契約の簡素化を
提言する。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
公設浄化槽の災害復旧については，被
災箇所が多く精算に伴う契約変更など
に時間を要した。
今後も引き続き早期に支払いができる
よう事務処理を進めていく。
契約については，公共工事であり，本
市契約規則に基づき行うことから，ご
理解，ご協力を賜りたい。

総務
建設

97
大崎市管
工事業協
同組合

②

宮城県の水道民営化になった場合，大
崎市への影響は。

本市においては，水道事業包括業務と
して，民間業者委託等，発注方法は従
来通りであるため，事業に影響はな
い。
みやぎ型管理運営方式は，事業費の削
減であるが，本市水道料金等について
検証及び市民への周知が必要である。

【担当課確認】
みやぎ型管理運営方式は，最初に運営
権者によるセルフモニタリング，次に
県による経営状況の確認，監視等を行
うモニタリング，最終的には宮城県の
附属機関である「経営審査委員会」に
よる重要事項の審査など，三段階のモ
ニタリングが実施される。
これらの慎重な審査を経た上で，削減
効果及び料金設定の方向性が検討され
るものと認識している。

建設

51 
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98
大崎市管
工事業協
同組合

②

工事発注の年間の平準化の推進を要望
する。特に５月，６月が著しく低いの
で改善を求める。

平準化になるように提言する。 【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
公共工事の入札及び契約の適正化の促
進に関する法律の改正により，地方公
共団体に対し，工事発注の平準化への
取り組みが努力義務となった。繰越明
許費や債務負担行為を有効に活用し，
年度当初の発注に努めるなど，平準化
へ向けて検討を進めていく。

総務

99
大崎市管
工事業協
同組合

①

ワクチン接種６月～８月のかかりつけ
医での予約がなかなか取れず，集団接
種にしてほしい。

集団接種は市民病院で予約の枠を拡大
しているので，市民病院で集団接種を
してほしい。

【新型コロナ特別委員会で調査】
高齢者のワクチン接種を７月末までに
完了するとの国の方針を受け，大崎市
医師会，大崎市民病院の協力の下，50
を超える医療機関で個別接種を実施し
てきた。
医療機関によって接種数は異なるが，
対応可能な範囲で最大限協力いただい
たものと考えている。
９月以降は，大崎市医師会，大崎歯科
医師会，大崎薬剤師会，東北大学病
院，大崎市民病院協力の下，１日当た
り1,200人規模の接種も月４回，11月
まで行った。
３回目の接種に当たっては，引き続き
大崎市医師会等の協力をいただきなが
ら実施したいと考えている。

コロナ

100
大崎市管
工事業協
同組合

②

商工会議所で職域接種予約している
が，ワクチンが県から届かないので，
集団接種にしてほしい。

ワクチンクーポン券が届いたら，集団
接種のほうが，早く受けれることもあ
る。

会場での回答のとおり。

コロナ

101
大崎市管
工事業協
同組合

②

古川七日町西地区市街地再開発事業の
進捗状況について伺う。

順調に進んでいる。
市民交流センターについては，外装が
整い，内装に着手している。
設備工事に着手し，来春のオープンを
目指している。
本庁舎建設は，旧エンドーと徳陽銀行
跡地から旧基礎工事の残物が20か所
あったが，その除去工事等による工事
の遅れは今のところない。
マンションも順調で進んおり，令和４
年春の供用予定でいる。

【担当課確認】
コロナ過の影響も少なく，事業スケ
ジュールどおりに進捗している。
再開発施設の建設工事においては，東
街区が先行供用済（杜の都信金）であ
り，南街区の地域交流センター棟は既
に外装廻りが完了し，内装工事が本格
化している。北街区についても，立体
駐車場の鉄骨組立てが進められてお
り，マンション棟は１１月中には屋上
部まで建ち上がる予定である。分譲販
売についても，売れ行き上々と伺って
おり，施設全体の供用開始は令和４年
春の予定となっている。

建設

102
大崎市管
工事業協
同組合

②

災害復旧等上下水道のメンテナンス等
の維持，早期復旧に支障がないよう，
地元業者の育成を，今後も継続してほ
しい。

総合評価方式等の入札により，地元業
者の対応に求めるよう提言していく。

【担当課確認】
地元業者の育成については，災害時に
おけるライフラインの早期復旧を図る
うえで重要なことと考えている。
引き続き講習会などを実施し，地元業
者の技術の育成・向上を図っていく。

建設

103
大崎市管
工事業協
同組合

②

災害復旧工事の迅速を図るうえで，配
管工事が重要であるので，資格取得へ
の支援等について要望する。

関係部局と充分検討する。 【対応状況】
自治体における資格取得の助成は行っ
ていない。
本市では管工事登録業者の現場管理の
技術向上を目的とした技術研修会を開
催している。昨年度と今年度は新型コ
ロナウイルス感染拡大防止のため中止
となったが，来年度以降も，研修会を
開催する予定としている。

建設

104
大崎市管
工事業協
同組合

②

専門工事業（管工事）なので，担い手
確保と育成等の観点から，分離発注を
今後も継続を要望する。

要望に応えられるよう提言する。 【対応状況】
一括発注をすることもあるが，管工事
については，原則分離発注を行ってい
るため，継続していく。

建設

105
大崎市管
工事業協
同組合

②

働き方改革関連法により，時間外労働
が規制され，建設業も適用されている
ので，適正工期の設定を望む。

働き方改革を踏まえ適正な工期設定を
するよう提言する。

【担当課確認】
働き方改革関連法の月45時間，年360
時間を原則とする時間外労働の上限規
制が建設業にも令和6年4月より適用さ
れるが，工事発注者として本市でも，
国，県の動向を注視しながら，働き方
改革を踏まえた適正な工期の設定を行
い，長時間労働を防ぎながら，ワー
ク・ライフ・バランスの実現へ努めて
いく。

建設
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№ 会場・団体 テーマ 質問・意見・要望の要旨 会場での回答 調査等の結果，対応状況　など
所管

委員会等

106
大崎市管
工事業協
同組合

②

水道メーターの定期交換の早期発注を。担当課に提言する。
なお，工事の発注状況は，今年度３
０％（道路工事等含む）発注されてい
る。

【対応状況】
水道メーター定期交換に係る水道メー
ター本体の発注は上下水道部で行って
いるが，今後においては，メーター定
期交換業務の受託者と連携を図り，年
度当初に早期発注するよう努めてい
く。

建設

107
古川電気
工事協同
組合

①

電気工事業種の性質上，会社・事業所
等の保守点検，修繕業務等が多いが，
その際，担当させる自社々員のコロナ
非感染証明の提示を求められることが
多い。ワクチン接種のペースを上げら
れないか。

議会としても接種ペースは速めたい
が，政府からのワクチン配給枠があ
り，接種は供給量に合わせざるを得.
ない。現時点での見通しとして11月ま
でに全市民の接種を終える予定だ。

【新型コロナ特別委員会で調査】
R3.8月17日から予約受付を再開した。
その後は順調に供給され，計画どおり
の接種が進められた。
また，12歳から29歳を対象とした夜間
接種など，集団接種の機会を増やし，
推進を図った。

コロナ

108
古川電気
工事協同
組合

①

非感染証明手段としてPCR検査があ
り，経費を会社負担で受診させている
が，市民病院で受けると一人当たり１
万1,000円程の負担 となり，会社経費
負担としては大変厳しい。
仙台市では2,100円の負担で検査でき
るよう支援している。大崎市でも検査
受診料支援や軽減策は出せないか。

経費負担の厳しさは理解できる。現
状，ワクチン接種が進んでおり，今
後，大崎合同庁舎で1,200人規模での
集団接種にも取り組む。さらに，これ
までの事業者や経済困窮者への各種経
済対策，支援効果を検証しながら，必
要な支援策を検討するが，現在PCR検
査拡充・負担軽減策の取り組みには
至っていない。

いただいたご意見を踏まえ，議会では
この内容も盛り込んだ要望書を，9月
24日に市執行部へ提出した。その後，
希望される方が何度でも低廉な価格で
検査を受けることができる検査セン
ターを，民間検査機関の協力を得て10
月に設置された。

コロナ

109
古川電気
工事協同
組合

①

PCR検査の効果として，小学生や幼稚
園児を守る家庭内感染防止の観点から
も有効だと思う。是非検討願う。

要望として伺う。 いただいたご意見を踏まえ，議会では
この内容も盛り込んだ要望書を，9月
24日に市執行部へ提出した。その後，
希望される方が何度でも低廉な価格で
検査を受けることができる検査セン
ターを，民間検査機関の協力を得て10
月に設置された。

コロナ

110
古川電気
工事協同
組合

①

市の接種クーポンの発送進捗状況はど
うか。

7/16で接種対象全市民への接種クーボ
ン発送は完了している。

【新型コロナ特別委員会で調査】
７月16日までに全対象者にクーポン券
の発送が終了した。 コロナ

111
古川電気
工事協同
組合

①

ワクチン接種の遅延等はないのか現状
を聞きたい。ワクチンの不足はないの
か。

接種予約の一時休止はあったが，接種
は計画に沿い進んでいる。ワクチン供
給は県と細やかに確認をしながら遅延
なく進んでいる。

【新型コロナ特別委員会で調査】
R3.8月17日から予約受付を再開した。
その後は順調に供給され，計画どおり
の接種が進められた。

コロナ

112
古川電気
工事協同
組合

②

現在，市の電気工事登録社(店)は27社
だが市内はＡ等級18社，Ｂ等級４社で
ある。
特に，Ｂ等級入札では，参加が無い為
の入札不調や市外業者が落札すること
が多い。課題を整理し市内業者が担え
るよう改善を図ってほしい。

雇用の安定とコロナ不況からの早い経
済回復を図る上から，地元事業者には
おいおいに期待している。入札の課題
については担当課と検証したい。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
令和２年度はＢ等級に該当する電気工
事を３件発注し，すべて市内業者が落
札しており，今年度も同様の工事を３
件発注し，２件の工事を市内業者が落
札している状況である。今後も適正な
入札執行に努めていきたい。

総務

113
古川電気
工事協同
組合

②

Ａ等級・Ｂ等級の見直しを求めたい。
現在は650点で等級分けされている
が，750点で分けてほしい。そのこと
でＡ等級11社，Ｂ等級11社となり，競
争性が保たれるのではないか。

他市町村の状況も確認しながら議会と
しても研究してみたい。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
発注工事の規模（金額）により，受注
業者を選定するための等級分けである
ことから，現時点では，競争性の確保
の観点での評点変更は考えていない。

総務

114
古川電気
工事協同
組合

②

現在当組会加盟各社は，人材確保，育
成が大変厳しくなっている。近い将来
の会社存続の危機に係わる課題である
が，こうした中で唯一の人材育成，確
保へつなげている県立「高等技術専門
校」の整理統合の計画が進められてい
ると聞く。県北エリアの建設関連業種
の人材確保のためにも存続へ働きかけ
を願う。

問題の大きさは理解できる。実態を調
査の上，適切な働きかけと対応を考え
たい。

ご意見として伺い，執行部担当課へ申
し伝える。

産業

115
古川電気
工事協同
組合

②

国は，働き方改革を推進しているが，
当然の事ながら当業界でも取り組んで
いる。さらなる推進を図る観点から，
公共事業における土，日の完全休業を
実現できないか。

国の方針に真撃に向き合う業界の経営
姿勢を評価する。当然行政も避けられ
ない事と理解するが，取り組みの在り
方について，執行部とつめていきた
い。

【担当課確認】
建設業の働き方改革を推進する観点か
ら，「工事における週休２日の取得に
要する費用の計上について（試行）」
により，宮城県では，県発注での週休
２日モデル工事の実施や，国において
週休２日の取得に要する費用の計上の
試行工事が行われているので，本市に
おいても，今後の動向について注視し
ていく。

建設
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所管

委員会等

116
古川電気
工事協同
組合

②

入札についてだが，工事価格を積算す
ると，物価本と現状資材価格の違いが
ある。この状況をどう捉えているの
か。

入札に不合理が生じないよう確認した
い。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
労務・資材単価の取り扱いについて
は，国及び県の基準に基づき決定して
いる状況である。今後も，国，県の動
向に注視しながら適正な予定価格の設
定に努めていく。

総務

117
古川電気
工事協同
組合

②

公共施設のＬＥＤ照明への切り替えの
さらなる推進を期待したい。併せて，
最近は，自然災害が頻発している。非
常用発電機の備えの充足が必要ではな
いか。

推進状況を確認し，対処を検討した
い。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
公共施設のＬＥＤ化は，第３次実行計
画に基づき，公共施設等総合管理計画
の個別施設計画にて将来にわたり，継
続利用していく施設について，切替え
を進めていく計画としている。
なお，「水銀汚染防止法」の施行によ
り，高圧水銀ランプの製造及び輸出入
が禁止となったため，水銀灯を使用し
ている施設は，優先的にＬＥＤ化を実
施していく。
非常用発電機については，本庁舎，総
合支所庁舎など主要な施設にに常設設
置しており，非設置の施設について
は，災害時等，必要に応じて，市や各
地域の防災倉庫で管理する発電機にて
対応することとしている。

総務

118
大崎市建
親会

①

コロナ対策と熱中症防止に苦慮してい
る。ワクチン接種予約受付の再開はい
つ頃か。

市では11月中に接種を終了する計画だ
が，ワクチンの供給状況（国からの配
分次第）により，予約受付再開の日程
は未定である。

【新型コロナ特別委員会で調査】
R3.8月17日から予約受付を再開した。
その後は順調に供給され，計画どおり
の接種が進められた。

コロナ

119
大崎市建
親会

②

沿岸部の復興事業終了後に内陸部での
工事受注競争の増加が考えられるが，
技能労働者不足で人材確保が難しい。
市職員でも，技術職が減っているよう
だ。人材育成，確保を図ってほしい。

ご意見として伺う。 【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
土木技術職の確保は全国的な問題と
なっており，仙台市を除く県内各市に
おいても同様である。
今後も学校訪問をはじめ，社会人採
用，採用試験を複数回実施するなど，
人材確保に努めていく。

総務

120
大崎市建
親会

②

発注者側の技術者不足の弊害がある。
受注しても，市の都合で着工できな
い。

ご意見として伺う。 【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
土木技術職の確保は全国的な問題と
なっており，仙台市を除く県内各市に
おいても同様である。
今後も学校訪問をはじめ，社会人採
用，採用試験を複数回実施するなど，
人材確保に努めていく。

総務

121
大崎市建
親会

②

災害時のみ，地元業者優先では困る。
支所（地域）毎の対応についてへの対
応を願う。
総合支所限定で発注できる方法を模索
してほしい。

「大崎市入札契約事務検討会議」の報
告書に基づき，市の対応を説明。
また，旧松山町の発注状況と大崎市の
違いについて説明。

【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
入札・契約事務については，本庁・支
所ともに一定額（工事発注であれば
130万円）を超える場合は，原則とし
て総務部財政課が行うこととしてい
る。これは，地方自治法による随意契
約の範囲に立脚し，厳格な制度の運用
や事務の効率性を確保するために規定
したもので，総合支所における発注範
囲を拡大し，支所限定で発注すること
は難しい状況だが，現在，地域特性を
考慮した発注方法として，総合評価落
札方式の見直しの中で，地域密着，地
域精通度等を考慮した評価点につい
て，見直し項目として調整を行ってお
り，一定の競争性を確保ながら，適切
な地域要件の設定に努めていく。

総務

122
大崎市建
親会

②

建親会組織と一社のみ（会員外）の貢
献度で，総合評価の配点に差を。

要望として伺う。 【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
令和2年度の工事発注件数217件の内，
Ｂ・Ｃランクへの発注件数は96件ござ
いました。　発注業務，作業の効率化
の観点から現場が近距離な場合に一括
発注することはございますが，今後
も，可能な限り分離，分割発注に努め
てまいります。

総務
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123
大崎市建
親会 ②

Bランク，Cランクの小規模工事がまと
められ，Aランクになっているため，B
ランク，Cランクの仕事が皆無になっ
ている。

要望として伺う。 【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
令和２年度の工事発注件数217件の
内，Ｂ・Ｃランクへの発注件数は96件
だった。　発注業務，作業の効率化の
観点から現場が近距離な場合に一括発
注することはあるが，今後も，可能な
限り分離，分割発注に努める。

総務

124
大崎市建
親会 ②

地域事情に詳しい職員配置をしてほし
い。

要望として伺う。 【総務常任委員会の調査に対する執行
部回答】
職員の約４割が合併後の採用で，他
県・他市町の出身者も多くなってい
る。
再任用職員を地域に配置し，中堅・若
手職員に地域事情を継承していく。

総務

125
大崎市建
親会 ①

飲食店のように，建設産業にも，コロ
ナ支援対策をしてほしい。

ご意見として伺う。 ご意見として伺う。

コロナ
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【提言書としていただいたご意見等】
　　　　テーマ：①…新型コロナウイルス感染症対策
凡例　　　　　　②…その他

№ 地域 テーマ 提言内容
所管

委員会等

1 古川 ②

公園がもっとほしい。
また，古川の中心を歩ける安心なまちにしてほしい。
（飲み屋などの看板などの景観）

【担当課確認】
市の公園整備は，現在，既存公園の遊具が老朽化していることから，更
新が必要と判断された遊具更新を進めているため，新たな公園整備の計
画はない。
なお，新たな公園整備として宮城県において，化女沼公園の整備を予定
しているので，早期整備の要望を行っていく。
古川地域の中心市街地については，まちなかを歩いて回遊していただく
ように，まちなか回遊路としての整備を進めていく。
なお，今年度は看板の設置を計画しており，引き続き整備を進めてい
く。また，緒絶川周辺については，景観に配慮した歩車道の整備を進め
ていく。
なお，看板などの屋外広告物については，宮城県屋外広告物条例により
規制されている。周囲の景観に影響を与えるものや通行人等に危害を及
ぼすおそれがある場合は，適切な指導をして頂くよう宮城県に働きかけ
ていく。

建設

2 古川 ②

公的な場所や大型商業施設など人が集まる場所で安全にイベントが開催
出来たら賑わいがうまれる。

【回答】
イベントの開催は，マスクの着用，手指消毒の実施，十分な人と人との
間隔の確保など，国が示している感染対策を着実に実行することが重要
と考える。宮城県においても10月31日にリバウンド防止徹底期間が終了
し，県民等への要請が一部緩和されているが，引き続き感染対策の徹底
が求められている。
感染拡大を防止することを再優先に，各施設ごとに国・県の指針を踏ま
え，さらに，感染状況などを的確に捉えて，開催可能なイベント内容，
規模を判断していく必要がある。
上記のことを踏まえながら，安全にイベントが開催できるよう提言して
いく。

産業

令和3年度　議会報告・意見交換会（団体との開催）

　　　　所管委員会等：議運…議会運営委員会
　　　　　　　　　　　総務…総務常任委員会
　　　　　　　　　　　民生…民生常任委員会
　　　　　　　　　　　産業…産業常任委員会
　　　　　　　　　　　建設…建設常任委員会
　　　　　　　　　　　情報化…情報化対策特別委員会
　　　　　　　　　　　コロナ…新型コロナウイルス感染症対策調査特別委員会
　　　　　　　　　　　会派…会派代表者
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№ 地域 テーマ 提言内容
所管

委員会等

3 岩出山 ②

高齢者避難の際，一人暮らしの高齢者を誰が送迎するのか。
家にも介護者がいるので，民生委員ではあるができない。

【R3年11月29日：社会福祉課確認】
個別避難計画については，防災担当と福祉担当が連携しながら，避難行
動要支援者に対して整備するよう努める。

民生

4 岩出山 ②

上水道がきていないので，電気が停電すると水が出ない。
上水道の整備をお願いしたい。

【担当課確認】
水道法に基づき水道事業者は，給水区域内の需要者から申し込みを受け
たときは，整備の検討を行い要望に応えている。

建設

5 岩出山 ②

民生委員に有償制度をお願いしたい。
100年前と現在の少子高齢化で内容も仕事量も複雑化してきている。引
き受け手がない。将来が心配だ。

【R3年10月22日：民生部参事確認及び令和3年第3回定例会：小沢議員へ
の一般質問答弁より】
市民の福祉向上のため，民生委員児童委員皆様と向き合いながら，御負
担なく安心して活動いただける環境を構築していきたいと考えている。

民生

6 田尻 ①

コロナに対する政策（独自）がないままでいいのか。共存方法を政策に
示せれば国民は納得するのではないか。

【回答】
ご意見として伺う。

コロナ

7 岩出山 ①

新型コロナウイルスに関する接種予約の方法は，タイムリーな内容でし
たが，地域ごとのやり方でスムーズな方法を今後にぜひ生かしてほしい
と思います。（登米方式）

【回答】
ご意見として伺う。

コロナ

8 古川 ②

コロナ禍の中，就労支援事業所の収益が減っている。障害者優先調達推
進法による物品，役務の行政による調達がどの程度なのか。ぜひ声をか
けてほしい。

【R3年10月22日：民生部参事に確認】
コロナ禍で収益が落ちている現状については認識を持っていた。今後，
コロナが落ち着いた状況で，元の状況に戻せるよう声掛け等の対応を
行っていく。

民生

9 古川 ②

中央公民館跡地に災害用避難ビル（３階）程度の建物を望む。荒雄住宅
に住んでいる人が，近くにあると大変安心・安全なことと思う。（大
雨，洪水が発生するたびに）Ｆプラザは遠くて，高齢者は難しい。古川
の避難ビル第１号としてぜひお願いしたい。

【回答】
ご意見として伺い，執行部担当課へ申し伝える。

総務
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10 田尻 ②

工事発注は，繰越より債務負担による早期発注を願う。
・遅れた発注→繰越（積雪の影響）
・債務負担→３月・４月契約可能

【担当課確認】
昨年の繰越については，積雪の影響もあったが，関係機関との協議や交
付金事業の交付決定時期や年度末の追加補正による対応での発注となり
遅れたことによるものである。
今後は，余裕を持った工期設定となるよう関係機関との調整，事前協議
を行い早期発注に努めていく。

建設
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　　　　テーマ：①…新型コロナウイルス感染症対策
凡例　　　　　　②…その他

№ 地域 テーマ 提言内容
所管

委員会等

1 鹿島台 ①

個人の勝手な意見になり申し訳ありません。
新型コロナの対策について，ワクチン接種のクーポン券（接種券）についての
意見です。
関係者の皆様の，新型コロナ関連の御対応に感謝いたします。
大崎市の接種券の対応について記載させていただきます。
１．東北大学（宮城県・仙台市）ワクチン接種センターに，大崎市も参加して
頂きたいです。
２．６４歳以下の市民に向けて接種券だけでも早期に発送して頂きたいです。
３．ワクチン接種の予約・接種完了の確認等は，他県のようなスマホからＬＩ
ＮＥで送るなどのＳＮＳの活用も検討してほしいです。
４．日々，大崎市のＷＥＢにＵＰされるワクチン接種状況ですが，人数だけで
はなく，対象人数に対する割合をパーセント表示していただけると，進行具合
が分かりやすいと思いました。検討をお願いします。

上記の意見についての背景です。
最近（6/20時点）のＴＶ，新聞等のメディアからのワクチン関連の報道では，
都内，仙台市あるいは職場など限られますが，大規模なワクチン接種が進めら
れています。ただし，接種にはワクチンの接種券が必要です。このような世間
の状況を踏まえ，大崎市でも現在の一元管理的な接種計画に対し柔軟に計画を
見直し，早期にワクチン接種を完了させるような対策を講じてほしいと思い，
上記の意見を記載させて頂きました。
なお，接種状況は予定に対し「順調」なのか，あるいは「遅延」しているのか
など全くわかりません。
このため，私の地域（鹿島台）の現在の予定では，６４歳以下のワクチン接種
は９月末以降にならないと始まらないように思われ，メディアによる都市部の
ワクチン接種状況との温度差を感じています。
接種券だけでも送付していただければ，ＬＩＮＥ等の活用，あるいは大規模接
種のサイトを活用し，個人で接種先を自由に選択し対応できるのではないかと
思いました。

【回答】
ご意見として伺う。

コロナ

2 鳴子温泉 ①

大崎市は面積が広すぎるため，市全体での統計ではデータとしての有効性が低
い。新規感染者数などの公表は旧市町村単位で行ってください。
また，市独自に統計や分析を行っているなら市民にもわかるように公表してく
ださい。

【回答】
ご意見として伺う。

コロナ

令和3年度　議会報告・意見交換会（公募により寄せられた提言）

　　　　所管委員会等：議運…議会運営委員会
　　　　　　　　　　　総務…総務常任委員会
　　　　　　　　　　　民生…民生常任委員会
　　　　　　　　　　　産業…産業常任委員会
　　　　　　　　　　　建設…建設常任委員会
　　　　　　　　　　　情報化…情報化対策特別委員会
　　　　　　　　　　　コロナ…新型コロナウイルス感染症対策調査特別委員会
　　　　　　　　　　　会派…会派代表者
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3 古川 ①

大崎市の目一杯の尽力に感謝
自分の商売に関することとしては，議員さん方のお心遣い，市長の英断によ
り，支援金を交付頂き大変助かり，ありがたい想いでいっぱいとなった。その
財源も，事業者にすみやかに支給する為にと配慮くださったことも感謝に筆舌
し難い。鳴子の宿屋の知り合いも，宿泊キャンペーンの事業については，本当
に職員の方々に一生懸命頑張ってもらっていると話をされていた（今回も）。
まだ全国的に収まらない厳しいなか，出来ることを見つけて，万全の対策を講
じながら，地域のＰＲに一丸となって発信してほしい。（図書館での企画も工
夫が見られた。7/1からの駅ピアノも大いに期待している。友人の悲願。）

【回答】
ご意見として伺う。

コロナ

4 古川 ①

コロナのワクチン接種の予約についてだが，はじめの後期高齢者からのスター
トでは，やはり予約申込みが懸念していた通りつながりにくかったという声が
周囲にも多く聞かれ，後日会場の日程も増やされたりはしたが，今後若い世代
が本格的になっていくにあたり，スムーズに出来ることが望まれる。様々な手
続きも時代に反映し，「ネットで」行うようになってきているが，不慣れな高
齢者や，苦手な人も世の中に沢山おり，（ワクチン予約だけではなく）そうし
た人々が決して取り残されない厚いサポートもあれば大変将来も安心である。
（別件だが，５・６月「新型コロナウイルス感染症拡大防止協力金」の申請用
紙を直接受け取り，そう感じた。）

【新型コロナ特別委員会で調査】
コロナワクチン接種の予約について，当初は電話がつながりにくく，不便をお
かけした。そのことを踏まえ，３回目接種にあたっては，クーポン券の発送を
段階的に行うことで予約の集中を避けたいと考えている。
オンラインでの手続きについては，利用できない方々に対して，デジタル機器
の操作方法やオンラインによる行政手続サービスの利用方法の相談など民間事
業者などと連携し，支援体制の構築に取り組むとともに，入力支援などのサ
ポートも検討していく。

コロナ

5 古川 ①

ワクチン接種予約について，オンライン予約できるよう体制を組んでいただい
て大変助かりました。しかし，当初は画面遷移の資料も同封されておらず，高
齢者にとってオンライン予約へのハードルが高かったという話をよく耳にしま
す。近隣に頼れる親族がいない，友人がいない等の場合があるかと思うので，
孤立している高齢者等をフォローしやすい体制づくりがあると，行政に問い合
わせが集中せず，自助共助でスムーズに予約ができたように思います。新型コ
ロナウイルス感染症対策に限らず，行政の各種手続き等，オンラインツールの
活用は継続的に推進いただきたく，高齢者等がオンラインツールを学べる機会
等も増えていってほしいと思います。

【新型コロナ特別委員会で調査】
今後，ますますオンライン手続きは増えるものと想定される。コロナワクチン
接種の予約について，予約開始当初は予約しにくいシステムだったと反省して
いる。接種と並行とはなったが，利用者の声を取り入れて，より予約しやすい
システムとなるよう，改修していく。
オンラインでの手続きについては，利用できない方々に対して，デジタル機器
の操作方法やオンラインによる行政手続サービスの利用方法の相談など民間事
業者などと連携し，学習機会の確保に取り組んでいく。

コロナ

6 岩出山 ①

昨年度国から支給された特別定額給付金の補足として，R3.4.1まで出生の新生
児を対象に10万円の支給がありましたが，５月に出産した私には１円の支給も
なくとても不公平さを感じています。マスクをしての出産，立合い，面会も一
切出来ずコロナ禍での出産が大変なことに変わりありません。せめて，栗原市
や加美町にて支給している出産・子育て応援祝金のような制度が大崎市にもあ
れば少しでも子育てしやすい市になっていくと思います。

【回答】
ご意見として伺う。

コロナ
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7 岩出山 ②

市民健診の会場に託児サービスがなくなってしまいました。核家族で子供を預
かってくれる人もおらず，主人の休みとの関係もあり受診出来る日が限られと
ても不便です。せめて，健診期間中に利用可能な託児サービスの案内やクーポ
ンの発行があれば助かります。

【令和3年11月18日：健康推進課へ伝達】

民生

8 古川 ②

大崎市図書館の独立したホームページを創設してほしいです。図書館で行われ
るイベントや，新刊の情報をもっと手に入れやすい環境があった方がいいと思
います。大崎市のＨＰに統合されていると見つけにくいです。

【総務常任委員会の調査に対する執行部回答】
大崎市図書館の情報を提供する独自のホームページの開設について検討してい
く。

総務

9 古川 ②

こういった市政への意見を求める際には，市内の高校や中学校にもお願いして
みてはいかがでしょうか。

【回答】
コロナ禍の影響により令和２・３年度と実施出来ませんでしたが，平成30年度
及び令和元年度については，市内高校生との意見交換会も実施している。令和
２・３年度には大学生との意見交換を実施し多様なご意見ご提言をお寄せいた
だいたが，次年度に向けては新型コロナの状況を考慮しながら，是非，実施に
向けて検討していきたい。

議運

10 古川 ②

大崎市役所が主催するイベント（市民懇談会など）の告知をもっとたくさんの
人が知ることができるようにしてほしいです。ＳＮＳを活用して多くの人の目
に留まるようにした方がいいと思います。

【総務常任委員会の調査への執行部の回答】
本年２月26日に大崎市公式ウェブサイトをリニューアルし，色合いを中心に見
やすく改善を図り，情報発信をしているところである。
本市でもＳＮＳ（フェイスブック，ツイッター）を活用しイベント等の告知を
行っており，大崎市公式ウェブサイトとＳＮＳの連携機能も生かしながら，今
後さらに充実を図っていきたい。

総務

11 古川 ②

歩道の舗装をしてほしいです。あと，自転車道が無いので自転車はどこを走れ
ばいいのかわかりません。

【担当課確認】
歩道の舗装につきましては，具体的な場所を教えていただければ現地を確認
し，必要に応じた対応をさせて頂く。また，自転車道については，整備の手法
を調査していく。

建設

12 古川 ②

８０歳を振り返り，恵まれた環境に感謝しつつも新たな課題も感じます。
①核家族が増えた結果，孤独な高齢者が増加している。
②認知症の患者が増加している。
③自家用車がない人が，買い物や通院の日常生活に支障が出ている。
以上の対応策として，散歩会のような運動と会話の機会を増やし健康な自立し
た市民の育成を図る為，行政主導のグループを立ち上げる。同時に予防ケアを
促進し病後ケアの費用削減に図る。

【令和3年11月29日：高齢介護課へ伝達及び現状確認】
介護予防に関する取り組みにつきましては，これまで，いきいき百歳体操や高
齢者の集いなど，住民主体の活動に対する支援と，高齢者の生きがいと健康づ
くり推進事業（委託事業）を実施してきている。
令和４年度からは，多様なサービスとして，基準緩和型の通所サービスという
新たな事業を開始する予定で，現在準備を進めている。
　これまで，様々な介護予防事業に参加されていなかった方へも参加いただ
き，更なる介護予防，認知症予防の推進や効果を期待している。
高齢者の多様なニーズに対応できるような事業となるよう努めていきたいと考
えている。

民生
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13 古川 ②

生活道路補修の件　　※写真と図面の添付あり
通称，山城壇道路400メートル区間，舗装補修の件
①数年前一部補修したが，写真のとおりアスファルトがはがれ，水路，田ん
ぼ，畑に欠片が散乱する。冬場の車も脱輪する。
②関係者の要望も強い。
③小学生の通学路，保育園の散歩コースで，つまずくと危ない。

【建設常任委員会調査】
アスファルトがはがれ，水路，田んぼ，畑に欠片が散乱する状況であった。
また，水路の法面が崩れている状況であり，補修が必要であることから，補修
方法について地域と協議しながら対応していくとのことであった。
また，舗装修繕も市全体として老朽化が著しい状況にあることから，優先順位
を定め計画的に進めていくとのことであった。

建設

14 鳴子温泉 ②

旧市町村単位（鳴子）での地方行政や地域づくりのシステムが機能していませ
ん。総合支所でも専門性を持った職員が少なく人材育成が進んでいません。ま
ちづくり推進課による適切なサポートを求めます。

【総務常任委員会の調査に対する執行部回答】
持続可能な地域づくりを進めるために，地域自治組織への人的支援や財政支援
を展開している。人的支援として各総合支所に支援担当者を置き，コミュニ
ティ戦略推進チーム会議を設置するなど担当者間でも随時情報共有や意見交換
をしながら活動している。ファシリテーション研修などで話し合いのスキル
アップを図るなど地域づくりにかかわる人財の育成を進めていく。

総務

15 鳴子温泉 ②

地域づくりの人材不足に対して，地域おこし協力隊の積極的な利用を求めま
す。（過疎地域の移住促進専従の隊員など）

【総務常任委員会の調査に対する執行部回答】
本市がこれまで受け入れを行った地域おこし協力隊は，観光コーディネーター
で２名，鳴子漆器職人で２名，こけし工人で１名のあわせて５名で，各地域で
それぞれ活動をしている。
地域の担い手として，また，地域の活性化を促進するため，引き続き地域の実
情にあった地域おこし協力隊の活用に取り組んでいく。

総務

16 鳴子温泉 ②

大崎市自然環境等と再生可能エネルギー発電設備設置事業との調和に関する条
例，大崎市景観条例を積極的に運用し，市民の不利益につながる事業には市長
ならびに市議会としてしっかりと意思表示を行ってください。

【総務常任委員会の調査に対する執行部回答】
現在，事業者において自然環境等への影響調査をおこなっている。今後示され
る調査結果や市民の意見等を踏まえ，市としての対応を決定していく。

総務

17 鳴子温泉 ②

加美町のように再生可能エネルギーの地産地消につながる行政主導の電力供給
システムの検討を求めます。

【産業常任委員会で現地確認を実施】
大崎市では鳴子温泉鬼首地区で約40年前から，再生可能エネルギーのひとつで
もある地熱を利用した発電を実施している。現在は経年劣化のため設備更新工
事中だが，令和５年から稼働開始予定となっている。
鬼首地区の豊富な地熱資源を今後も活用しながら，その他の再生エネルギーに
ついても検討していきたい。

産業

18 岩出山 ②

 マイナポータルによる児童手当の現況届の申請はいつから利用可能になります
か。現在，手書きで記入，切手をこちらで負担して郵送しており，オンライン
での申請を希望しています。

【R3年11月5日：子育て支援課長確認】
現況届については，令和４年度から不要となる方向の動きである。

民生
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19 岩出山 ②

手続きで不明なことがあり，本庁に電話にて確認したところ，総合支所に書類
を提出すれば良いとのことで，書類を持参し総合支所に説明した上で提出しま
したが，総合支所では分からないので受け取れないから，本庁の窓口に電話し
て欲しいと返されました。新生児をつれて何分も待たされかなりゴタゴタした
ので，本庁と総合支所での連携をしっかり取って対応して頂きたいです。

【回答】
この度は御不快な思いをさせてしまいましたことお詫び申し上げたい。
御指摘のことについて，本庁と総合支所での連携を密にし，改善を図るよう執
行部へ申し伝える。

総務

20 古川 ②

今後も市政だよりに期待
毎月の「市政だより」（ならびに，年４回の「市議会だより」を含む）を拝読
することをたのしみとしている。紙面づくりにも工夫が多く見られ，広い情報
をより見やすく伝わりやすく作成している意図に頭が下がる。しかし，限られ
た分量の為に，簡単な説明となる点は仕方ない部分もあるだろうが，昨年は同
じ事柄について違った雰囲気で再度案内があり，受け手としては誤解を生じた
ことがあり，以後十分に留意願いたい。他の市町村から移り住む人も大崎市は
多いと思われる。重要なことをしっかり伝えることは大事である。むしろ，移
住者こそ頼って目にしているはず。

【回答】
議会だよりは，年４回と発行が限られており，新型コロナウイルス感染症関連
の情報をタイムリーにお伝えすることは難しいものと考えている。従って，議
会だよりは，少し遅くなってしまうが，議会の活動報告の場と考えている。
一方，新型コロナウイルス感染症対策調査特別委員会で議論されているタイム
リーな情報は，大崎市議会や大崎市の関連するウェブサイト（ホームページ）
で発信することとしておりますので，そちらにアクセスしていただきたい。

情報化

21 古川 ②

やっぱり自由に参加したい
今年度もコロナにより，市民に対しての「議会報告・意見交換会」は対象者を
限定して行うこととなり，対象外となる私としては非常に淋しく残念に感じて
いる。その為に，こうしてこの用紙を活用させていただいているのであるが，
提出する意見について（何でも良しということであろう。もちろん）
こうざっくりとアバウトだと逆に述べづらく，こんなのを提出していいのだろ
うかと若干悩んだ。従来の形で，会場において市民に対し現状を議員さんらが
わかりやすいことばを用い伝えられ，それに対し市民がストレートに意見を述
べるということが如何に大きな意義があるか，いま改めて思う。どんなことば
で語られるのか一番知りたいが，その場でなければ知り得ない。それで，大変
無躾ながら，私もぜひ会場で貴重なお話をお伺い出来ればと願います。決し
て，お邪魔にならぬよう致しますし，対象外という立場上，当然発言すること
も控えますので。どうか参加をお許しください。日程は確定しておりません
が，昼で時間の都合が付く限りハシゴの予定。会場やメンバー，班長によって
雰囲気が違うはずですから。これもひとつのエンタメ，オペラ鑑賞。来月中旬
愉しみにしております。どうぞよろしくお願い申し上げます。

【回答】
令和２・３年度は，コロナ禍ということもあり，開催の是非も含め議会運営委
員会で重ねて協議した結果，対象者を制限しての開催とさせていただいた。な
お，一般の方向けには自由記載用紙でのご意見聴取も公募・広報し，会場でい
ただいたご意見同様の取り扱いとした。次年度については，コロナ禍の状況を
踏まえ，対象者も含めて検討していく。

議運
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№ 地域 テーマ 提言内容
所管

委員会等

22 岩出山 ②

他の市町村からの移住者です。移住当初は使用禁止のまま放置されている遊具
がたくさんある「遊べない公園」が何箇所もあり，安全に子どもを遊ばせられ
ないこの環境にとても戸惑いましたが，有備館の森公園や河川敷の遊具が新し
くなったり，東川原町の公園の使用禁止の遊具が撤去されたりと，うれしいこ
とが続きました。行政のみなさん，議員のみなさん，ありがとうございまし
た。
まだまだ古い遊具がそのままの公園もありますが，小学生の子ども達だけで
（大人が居なくても）安全に遊べる公園を，ヨチヨチ歩きの小さいお子さんが
安心して遊べる遊具を，ぜひ他の公園でも整備して行ってほしいと思います。
コロナの影響で家の中で遊べない子ども達の遊び場として，現在，公園はさら
に重要な場所となっているようです。

【令和3年11月5日：子育て支援課確認】
ちびっこ広場の遊具の点検は，専門業者に委託し年１回実施している。年度前
半で点検を実施し，年度後半で修繕・撤去等行っている。
※都市公園及び市公園条例で規定する公園については，建設常委で調査。

【担当課確認】
公園遊具については，全体的に老朽化が進んでいることから，更新が必要と
なっている遊具について，順次，更新工事を進めている。
新型コロナウイル感染症の影響による公園利用者が増加している状況であるの
で，安全に公園を利用できるように維持管理に努めていく。

民生
建設

23 岩出山 ②

大崎市には「わいわいキッズ大崎」ができ，また図書館や子育て支援センター
など，子育て世代にとってうれしい施設がある反面，他の市町村に比べ支援金
や医療費の助成制度がかなり遅れていると思います。出生数が急激に減少して
いっている中でも，「本当はもう一人産みたいんだけど，お金が足りないから
諦めた」という声が多く聞かれます。本当は産みたいけれど金銭的な面で産め
ない若い世代がたくさんいます。
議会でもすでに取り上げられているとは思いますが，「１８才まで所得制限無
しで医療費無料」「出産祝金や子育て支援金の支給」など，金銭面での支援に
ついて，一歩踏み込んで検討していただきたいと思います。兵庫県明石市のよ
うな，誰もが安心して子育てをできる街に，大崎市もなれると信じています。
「子育ての街・大崎市」期待しています。

【令和2年度決算特別委員会：創新会，日本共産党大崎市議会議員団への答弁よ
り抜粋】
医療費拡大の部分については，総合計画・地方創生総合戦略などの中で，子育
て世代の医療費，対象年齢・所得要件，財源を見極めながら，担当としては拡
大したい意向はあるが財源がずっとかかっていくものとなるので，その辺の検
討を行っている段階である。

民生

24 岩出山 ②

子育て支援センターの一時預かり制度についてですが，先日問い合わせをした
ところ，現在土曜日は行っていないとのことでした。（岩出山のみ問い合わせ
ました。）
リフレッシュや静養，通院の他にも上のお子さんの行事などで，下のお子さん
を預かってほしいという場面もあるかと思います。わいわいキッズ大崎の一時
預かりは９時からで学校行事の開始時刻には間に合いませんし，古川以外の地
域の方には遠いため，各地域でも土曜日に預かれるよう，整備していただける
と助かります。
また，そもそも一時預かりを利用できること自体があまり知られていないの
で，出産や健診のときになど，周知もお願いできたらと思います。病気や通院
じゃなくても，リフレッシュのためにもこの制度を使えることが知られていっ
たら，気軽に利用する方も増えていくと思います。
現在頑張って子育てしているパパママの負担が少しでも減りますよう，市民と
行政，そして議員さん達が一緒になって，より良い大崎市にしていけたらと思
います。

【R3年11月5日：子育て支援課長確認】
保育士不足解消及び待機児童対策を優先して行っている状況であり，保育士不
足の解消に目途がつけば，一時預かり保育の拡充も視野に入ってくるとの見
解。

民生
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25 古川 ②

今回の議会報告会について，感染症の状況によって参加者が限られることは理
解しておりますが，オンラインでの開催もご検討いただければと思います。２
年ほど前，議会報告会に参加しようと思ったものの，開催時間帯が夜であり子
どもを置いて参加することが難しく参加を断念いたしました。子育て世代等に
対し，議会や行政の意見交換会等へのアクセスのし易さの検討をお願いできた
ら幸です。また，意見交換会等がどのように市政に繋がり，市民の生活に繋が
るのか，さらに伝わりやすいメッセージの出し方を検討いただけたら，市政に
対する当事者意識がさらに生まれていくのではと考えております。

【回答】
オンライン開催については，開催する場合に各会場で行う開催との併用となる
と想定しているが，現在議会で導入しているタブレット端末の通信環境及び議
員の習熟度も考慮する必要があると認識している。なお，子育て世代皆様の活
動時間帯も考慮し，本年度は対象者を制限したものの，昼間の時間帯に議会報
告・意見交換会を開催してきた経緯がある。また，本年度は一般の方向けには
自由記載用紙でのご意見聴取も公募・広報し，会場でいただいたご意見同様の
取り扱いとした。
現在建設中の市役所本庁舎においては，通信環境も整備される見込みがあるこ
とから，新庁舎開庁に併せてオンラインでの公聴や会議が出来ないか等につい
て，議会内でも今後協議していくこととしている。

議運

26 古川 ②

・他の市町村では公共の遊休資産等を民間と連携して活用し，地域内経済循環
を高めている取り組みが多々あり，その基は自治体職員が主体となって策定し
た公民連携基本計画があると聞きます。公と民の特性を生かし，役割分担を適
切に行い地域外に経済が流れないような取り組みを行っていただきたいと願っ
ております。

【回答】
御意見を執行部担当課へ申し伝えるが，所管委員会としても，先進事例を含
め，引き続き調査を実施してまいりたい。

総務
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回収率 86.7%

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
古 川 141 52.6 鳴子温泉 20 7.5
松 山 14 5.2 田 尻 20 7.5
三 本 木 17 6.3 そ の 他 5 1.9
鹿 島 台 15 5.6
岩 出 山 36 13.4 合 計 268 100.0

区　分 回答者数 構成比(%)
男 220 82.1
女 48 17.9

無 回 答 0
合 計 268 100.0

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
10 代 0 0.0 60 代 108 40.3
20 代 0 0.0 70 代 100 37.3
30 代 3 1.1 80代以上 7 2.6
40 代 21 7.9 無 回 答 0 0.0
50 代 29 10.8 合 計 268 100.0

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
わかりやすかった 164 61.2 無回答 0 0.0
どちらともいえない 98 36.6
わかりにくかった 6 2.2 合　計 268 100.0

問２　意見交換会のテーマとすべき内容（別紙参照）

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
長かった 17 6.3 無回答 0 0.0

ちょうど良かった 229 85.5
短かった 22 8.2 合　計 268 100.0

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
思う 214 79.9 無回答 0 0.0

思わない 8 2.9
わからない 46 17.2 合　計 268 100.0

問５　市議会だよりについて
（１）市議会だよりを読んでいるか

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
読んでいる 216 80.6 無回答 28 10.4
読んでいない 24 9.0 合　計 268 100.00

問１　議会報告会の内容について　　※今後に希望する内容（別紙参照）

令和３年度　議会報告・意見交換会　参加者アンケート集計表

　回答者数268／参加者数309×100　

○お住いの地域

○あなたの性別

○あなたの年代

問３　開催時間について

問４　今後も参加したいか
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（２）市議会だよりのどの部分を読んでいるか（複数回答可）
区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
一般質問 170 38.6 その他 13 3.0
議案質疑 150 34.1
委員会活動 107 24.3 合　計 440 100.0

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
よく見ている 18 6.7 無回答 28 10.4
たまに見る 95 35.4
見ていない 127 47.5 合　計 268 100.0

区　分 回答者数 構成比(%) 区　分 回答者数 構成比(%)
よく見ている 11 4.1 無回答 28 10.4
たまに見る 43 16.0
見ていない 186 69.5 合　計 268 100.0

問６　市議会ホームページを見ているか

問７　市議会の議会中継を見ているか

問８　市議会への意見・要望等　（別紙参照）
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令和３年度　議会報告・意見交換会　参加者アンケート　意見・要望等

問１　議会報告の内容について　○今後に希望する内容について

性別 年齢 意見・要望

1 古川 男性 60代
議会報告を15分ではなく，もう少し時間をかけてほし
い。

2 三本木 男性 70代 市行政計画（地域ごと）の説明と進捗報告について。

3 三本木 女性 50代
正直，あたりさわりのない話でした。これはという内容
にしぼった報告があってもいいのではないでしょうか。

4 三本木 女性 50代
今回はワクチン接種の話だけでした。情報交換は地域課
題が中心となるので，とても盛り上がって良かったと思
います。

5 三本木 女性 50代
今日は，終わるころになってダラダラといろいろな話が
出てきてしまい，用事で退席された方がいました。きち
んと時間内に終えていただくと助かります。

6 三本木 男性 60代 いろいろな世代が参加できるようにしてもらいたい。

7 古川 女性 40代

コロナ後の要望として，今は昼夜両方開催されている
が，日曜も１回くらい開催されたらもっと参加しやすい
市民も多いと思うので，ぜひ日曜の開催も前向きに検討
していただきたい。

8 古川 男性 60代
行政のしくみ，手続きの周知。一般市民の民度向上につ
なげる。

9 古川 男性 60代 区長の陳情合戦にならない事を望む。

10 古川 男性 80代 地域の要望について。

11 田尻 男性 60代 特になし。現状で可。

12 田尻 男性 70代 昼の会議にできないのか。（午後の早い時間に）

13 田尻 男性 70代
１年間の議会を通した内容で，市当局と議論し継続され
ている事案等について。

14 田尻 男性 70代 日中の会にしてほしい。場所は中間の沼部公民館で。

15 古川 男性 60代
区長が参加すると陳情合戦になるので，別の機会にして
ほしい。

16 古川 男性 70代
参加人数が少ない。多くの市民との意見交換会にしても
らいたい。

居住地域
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17 古川 男性 70代
今回の意見交換会のように，フランクの姿勢で進めてほ
しい。要望は，可能な限り実現に向けていただきたい。

18 古川 男性 60代
新しい市役所周辺の発展計画と現状はどのようになって
いるのか。

19 古川 男性 80代 議会報告・意見交換会を数回開催してほしい。

20 松山 男性 70代
今回の出席率が大変悪かった。今後の反省に取り組んで
ほしい。

21 松山 男性 70代
議会全体の在り方，活動を含めた合理的な運営と方向性
を新に見出すこと。

22 松山 男性 70代
ワクチン弱者をどう救うか，ワクチン差別も課題。十分
な配慮が必要。

23 松山 男性 70代 大変意義深く，参考になりました。

24 古川 男性 60代
区長さん方の要望は，できれば別の機会にお願いした
い。

25 古川 男性 60代
専門用語は，できるだけ市民に理解，分かりやすくお願
いしたい。

26 鹿島台 男性 60代 質問時間をもう少し設定してほしい。

27 古川 男性 70代
勤労世代をターゲットとした休日の日中の開催があって
も良いと考えます。

28 古川 男性 60代
質問者の勝手な質問が多すぎて，本来の意見交換会に
なっていないと思う。次回からは，意見交換会のやり方
を変えてみてはと思います。

29 古川 男性 70代 要望事項を取り上げるのは，本旨ではないと思う。

30 岩出山 男性 60代
要望書の提出について，その結果についても説明があれ
ば助かります。

31 三本木 男性 70代 話し合える場にしていただきたい。

32 鳴子温泉 男性 40代 時間が限られている
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33 岩出山 男性 60代 議会報告は，なくてもよい

34 岩出山 女性 60代 災害時における対策の在り方

35 岩出山 女性 70代
地域独自の課題がいろいろあります。事前に課題を取り
まとめ，議会報告の時に話し合いとそれに対する回答が
提示される方向だといいのではないでしょうか。

36 岩出山 女性 60代
テーマを決めての意見交換会で，自分がその地域ではな
いと答えがなかったのだが，事前に調査しているのでは
ないか。勉強不足では。

37 岩出山 女性 60代 地域の現状を知る機会になりました。

38 岩出山 男性 70代
１件の報告のみでなく，その件が最終的にどうなったの
かまで報告していただきたい。

39 古川 女性 60代 自主防災の進め方（避難誘導の話し合いが進まない）

40 古川 女性 60代
特にありませんが，そちらからテーマを決めて報告して
いただけると幸いです。

41 古川 女性 60代
説明が早すぎる。もう少し大事なことを丁寧にしてほし
い。

42 古川 女性 70代
次回意見交換会があれば，議員さん方の活動内容等の中
間報告を聞かせていただいてもいいかなと思いました。

43 古川 女性 40代 主婦，子育て世代の話を聞いていただきたい。

44 田尻 男性 60代
事前に協議事項等を書面にて提出するとスムーズな進行
が可能になると感じた。

45 岩出山 男性 50代 建設予算について

46 鹿島台 男性 60代
議員の１年間の無質問者はいるのでしょうか。１年の質
問回数がわかるといいです。

47 古川 男性 60代
時間が短かったように思います。建設産業常任委員会と
しての報告を詳しく伝えていただければと思います。
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性別 年齢 意見・要望

1 古川 男性 60代 空き家対策について

2 古川 男性 70代 テーマを限定せず，フリーで

3 古川 男性 60代 河川の管理と洪水対策

4 鳴子温泉 男性 50代 景観条例と再生可能エネルギーとの調和について

5 鳴子温泉 男性 60代 今のやり方で良い

6 鳴子温泉 男性 60代 地域産業育成と若者定住

7 鳴子温泉 男性 60代 小学校の統合問題

8 鳴子温泉 男性 70代 農業従事者の担い手の現状と今後の施策について

9 三本木 男性 60代 空き家対策

10 三本木 男性 60代 今日の感じで良い

11 三本木 男性 60代 災害，まちづくり

12 三本木 男性 60代
地域限定，今までの問題点，解決した事例をあげてほし
い。

13 古川 男性 70代 環境問題について

14 古川 男性 70代 市の条例による名義人への強制執行について

15 古川 男性 70代 妥当だと思います。

16 田尻 男性 60代 今後の過疎対策について

17 田尻 男性 70代 地域の活性化について

18 田尻 男性 70代 教育関係，建設関連。

19 岩出山 男性 50代 時流にあったテーマで良かったと思います。

20 岩出山 男性 50代 地域課題の拾い出し

21 岩出山 男性 60代 新型コロナウイルス後の市の新しい市政の在り方

22 岩出山 男性 70代 人口減少，空き家対策

問２　意見交換会のテーマとすべき内容
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23 岩出山 男性 60代 コロナ以外の地域課題，働く場の確保，創造

24 古川 男性 60代
大崎市も合併して15年になるが，今後の産業，観光など
はどのようにするのか

25 松山 男性 60代 災害に強い地域づくりはどうあるべきか

26 松山 男性 70代
大崎市の基本的な機構整備と行政運営に係る明確な基準
づくりと，財政の健全化への取り組みと計画。各地区の
未来ビジョンを示すこと。

27 松山 男性 70代
テーマは良いが，進行上あっちいったりこっちいったり
すると大変であるので，時間を区切ってしたほうがい
い。議論がしたいのでは。

28 松山 男性 70代 具体的内容が良かった。

29 松山 男性 60代 地域課題，特に災害。

30 松山 男性 60代 教育関係，防災関係

31 古川 男性 60代
この会を開催するにあたって，市民の意見を募集し，多
数の同意見を題材とするか，議員たちが貴重な意見を吸
い上げるかをして，真に交換していただきたい。

32 鹿島台 男性 70代 高齢化の中での地域の活性化対策の事例紹介

33 古川 男性 60代

今回のテーマで意見交換をすることは，実際に議員さん
はコロナウイルスの担当者，専門家でないのに，質問者
はいろいろと詳細にわたり質問をしてくるので，今回の
テーマはふさわしくないと思われます。

34 古川 男性 40代 マスクをつけない生活に

35 古川 男性 70代
・西学区小学校統合後の廃校舎の利用等
・防災について（主に水害）

36 岩出山 男性 60代 大崎の子どものスポーツを通した健全育成

37 田尻 男性 60代 行政とスポ少との接点が必要

38 松山 男性 60代 スポーツ少年団をとりまく環境

39 三本木 男性 70代 地域の人材育成

40 古川 男性 50代
先にテーマを受け付けていただけると，なお進行しやす
いのではないでしょうか。

41 鳴子温泉 男性 40代 環境問題
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42 岩出山 女性 40代
PTAと意見交換会をするのであれば，学校やPTAに関する
内容にすべきと思います。

43 岩出山 男性 70代 旧小学校跡地利用計画の進行について

44 岩出山 男性 60代 大崎市の現状

45 岩出山 女性 60代
・介護について（ヤングケアラー）
・子ども達の未来について

46 岩出山 男性 70代
現在進行している件に関することは動いているので，そ
れよりも世の中，国の将来についての話がもっとあれば
いいと思います。

47 岩出山 男性 50代 過疎地域の今後

48 古川 男性 80代 コロナの現在の状況について

49 古川 男性 60代 市内におけるコロナ感染状況の感染経路等について

50 古川 女性 60代 高齢者対策（もっとおしゃべり等できる場を）

51 古川 女性 70代
テーマにこだわらずの意見交換会で良いかと思います。
今日は，時間が経つにつれ，いろいろな意見・質問が出
たようなので，良かったと思いました。

52 古川 女性 60代
テーマよりも年に１度なり開いて，いろいろな事を話し
合えたらいいです。

53 古川 女性 70代 自由議題の方向で話し合う時間があっても良い。

54 古川 女性 60代 地域の状況

55 市外 女性 50代 大崎市の障害者雇用と課題について

56 市外 女性 40代 障害者福祉について

57 岩出山 男性 50代 アフターコロナの経済対策

58 市外 男性 60代 コロナ禍での要望，提案，提言等について

59 市外 男性 60代
・移住推進について
・大崎市活性化について
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60 田尻 男性 60代 自然災害への対策（公助の限界）

61 古川 男性 60代 災害対策問題

62 古川 男性 50代 市政運営について

63 古川 男性 40代 入札制度について

64 鹿島台 男性 60代
建設業との意見交換会となると，工事予算の増減と労務
単価のアップの話になる。

65 古川 男性 60代 建設産業における人材育成
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問８　市議会への意見・要望等

性別 年齢 意見・要望

1 古川 男性 70代
同等自治体と何でもだいたい同じということでなく，大
崎市独自，大崎市流であっても良い。

2 古川 男性 60代
清滝小学校の閉校による跡地利用について，地区におい
ても今後検討していきますが，議会としていろいろと御
指導いただきたい。

3 古川 男性 70代 防災については，具体的に検討いただきたい。

4 古川 男性 60代 来年のコロナワクチンは無料にしてほしい。

5 鳴子温泉 男性 70代
常日頃の議会活動に敬意を表しますとともに，今後ます
ますのご精勤をご期待申し上げます。

6 三本木 男性 60代 議員の皆様，御苦労様です。

7 三本木 男性 60代 スクールガードが無くなった。

8 三本木 男性 70代
子供会に加入しない，親も同意している状況を，今後の
ためにも議会として検討願う。

9 三本木 男性 60代 いつもありがとうございます。

10 三本木 女性 50代

初めて参加しました。（案内が届いたので）議員皆さん
の思いと，住民の捉え方には温度差があるように感じま
した。コロナ禍で案内を少なくしたので仕方ないかと思
いますが，もう少し活発な発言があるのかと考えてまし
た。

11 三本木 男性 60代 市長との意見交換の場も開催してもらいたい。

12 三本木 男性 60代

・若い人たち向けに住みやすい大崎はどうしたら良い
か。
・それぞれの地域の空き店舗をどうするのか。

13 古川 女性 70代

昨年から本会議場での議席で「コロナ対策により別室で
視聴」との中座措置が取られているのは市議会だよりに
も出ているので知っている市民も多いが，マスク着用で
発言する議員もシートがされた場で喋るため，その措置
に意義があるだろうかと思う。決してサボリとは感じて
いないが，休憩時間もあることだから，本会議中は皆さ
ん着席されるといいのではないか。

14 古川 男性 70代
意見・要望など，この場だけでその後の経過，結果，継
続等，伝わりやすく報告していただきたい。

15 田尻 男性 60代 市民と共に歩みましょう。頑張ってください。

16 古川 男性 60代 案内を受けた側の関心度の低さが気にかかる。

17 古川 男性 80代
大江川の排水について，北稲葉，栄町の流れを良くして
ほしい。（河川の草の関係）
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18 古川 男性 60代

議会だよりについて，分かりやすい内容になっていると
思う。紙面のページ数の関係もあるが，議員さんの質問
はもとより，むしろ市当局の答弁内容をもう少し詳しく
載せてほしい。
市の広報も含めて，読みやすいこともあって，すみずみ
まで読んでいます。

19 古川 男性 70代 市議会の傍聴をしたい。

20 松山 男性 70代

パブリックコメントにしても対応が遅い。
議会のホームページを市長と同じところに入れて，市長
の写真を出しているのではなく，別に議会として入れる
ようにする。表に行政と議会が対等に載せるようにし
て，議会が市長の代表として行政を点検しているという
点でも表示を変えてほしい。
また，市の負債の問題とは別に地域開発については，平
に進めること。

21 松山 男性 60代
意見交換会は，議員さん達との話ができるよい機会であ
ると思う。ホームページや議会中継も見ていこうと思
う。

22 古川 男性 60代 災害に強いまちづくり

23 鹿島台 男性 70代
開かれた議会を目指し，意見交換会を実施することはよ
い。

24 古川 男性 70代
世代交代や，議会の活力確保の視点から，議員の定年制
の導入を検討すること。

25 古川 男性 70代 更なる議員定数削減を。

26 田尻 男性 40代 非常に勉強になりました。

27 鳴子温泉 男性 60代 あらゆるスポーツのことにアンテナを。

28 古川 男性 50代
本日は貴重な意見交換会に参加させていただき，ありが
とうございました。団体の取組は，善意に基づいている
ことをひしと伝わりました。

29 古川 男性 50代
地域社会の課題について，共に話し合いの時を持ってい
ただきありがとうございます。

30 古川 男性 50代
今回議員の方より意見交換の意味についてお話もありま
したが，全く理解ができません。議員のスタンスが問わ
れる一言ではなかったでしょうか。

31 岩出山 女性 40代
議員の方の勉強不足が目に見えます。皆さんが共通理解
をしているような状況で，意見交換会などの場に参加し
てほしいです。

32 岩出山 男性 60代 直接対話ができて，有意義なものだった。

33 岩出山 女性 60代
（議会中継を見て）もう少し行政へ食い込んで質問して
ほしい。

34 岩出山 女性 60代
廃校への支援や市としての取り組みを早急に示してほし
い。

76



35 岩出山 女性 70代
これからは，市議会ホームページを見る機会を多くして
いきたいと思いました。

36 岩出山 男性 70代
議会での質問はすばらしいですが，その答弁がいつも考
えるとか調べますとかなので，もう少し具体的な答えを
出すように追及できないのかという思いです。

37 古川 女性 60代

本日，コロナに関して情報が聞けたので良かったです。
PCRについてもです。具体的に理解できました。時々市政
のことも情報が聞けると嬉しいです。
それから，いろいろな意見を本日いらした議員さんにお
話しし，アドバイスをいただきとても良かったです。議
員さんを力強く感じ，これからの自分の活動につなげて
いければと思いました。今日は情報収集ができ，勉強に
なりました。
また，日々市民のために活動していただき，本当にあり
がとうございます。これからも大崎市民のために，よろ
しくお願いします。ご期待をしております。

38 古川 女性 60代 市民に寄り添った市民目線での議会活動を要望します。

39 古川 女性 70代 関心が持てるようにしたいと思います。

40 古川 女性 60代
地域をまめに歩いて点検をしてほしい。（道路，側溝，
標識の設置場所）

41 古川 女性 70代

初めて意見交換会を経験させていただきました。意見を
取り上げていただけるかどうかは別として，意見を直接
聞いていただく機会があることは，とても良いことだと
思いました。議員さん方のやわらかい姿勢がとても感じ
が良かったと思いました。

42 市外 女性 40代 障害者福祉の更なる推進を望みます。

43 市外 男性 60代

・古川駅１階ピボット撤退後の跡地利用を検討していた
だきたい。
・学童農園の冷房設備，環境整備
・岩出山の旧千葉家のおもてなしの活用

44 古川 女性 30代
ハコモノがとても増えてる一方で，それを住まう人，人
材が育っていないと感じています。人を育てるための支
援などもあると嬉しいです。

45 古川 男性 40代
市政への要望，一つ一つをこれまで以上に議員一人一人
真摯に考えていただきたい。どれも会社を営まれている
経営者からすれば真剣な問題である。

46 古川 男性 50代 行政運営の監視役としての機能

47 古川 男性 60代

各常任委員会間での横断的な議論をお願いしたいと思い
ます。品確法における適正利潤の確保をご理解いただ
き，担当部署へ発注システムや発注前の予算の精査をご
指導いただければと思います。
建設産業全般の人材育成も含め，「大崎市建設産業振興
プラン」等策定に向けて活動していただきたいと考えま
す。
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